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SEGUNDA PARTE
 



PRESENTACION
 

La documentación histórica tiene la noble característi
ca de hablar por si misma y sin otra cornpañ ía que la de su propia 
presencia. Y así esque es másfácilmente comprendida, decantada y 
aprehendida en el mensaje de su historia viva. Empero se me exi
ge una carta de introducción y no puedo por menos que acallar la 
voz larga de siglos de estos papeles viejos y violar su certidumbre 
sempiterna de diario bondadoso de un pueblo y una ciudad hecha 
para las aguas lustrales de su propia grandeza. 

******** 



Estos son, pues, los papeles capitulares del Municipio otavaleño, 
y dada su gran extensión se han sacrificado en resumen hacia la 
concreción de una historia de cada día y de cada instante. En es
tos sintéticos testimonios regresa Otavalo a mirarse como fue de 
niño y como fue en su pubertad, y más allá desde los primeros 
pasos cuando la patria de agosto hasta los más firmes de la ya casi 
definitiva fe republicana. No necesitan de otra voz que la suya, 
hablen, entonces, estos papeles históricos de lo que ellos son por 
si mismos y con su propia remozada voz. 

******** 

El que ahora salgan nuevamente a luz se debe, a más del patroci
nio tantas veces mencionado, a la señora María del Pilar Brito, 
que elaboró los resúmenes previos de los libros de Actas Munici
pales, a la señora Nadia Flores de Núñez que elaboró los títulos 
marginales, y a la señora Yolanda Andrade de Nicolalde y seño
rita Cristina Encalada, que corrigieron las pruebas de imprenta; 
nosotros solamente preparamos y redactamos la versión defini
tiva y los editamos con esta breve presentación y el postfacio, 
que acompañará al final del último resumen capitular. 

ADENDA. 

Cumplo con un deber de gratitud al pagar una deuda de olvido 
mencionando especialmente la singular dedicación que demostra
ron, con rapidez y eficacia y en lucha contra el tiempo, las seño
ritas Gladvs Rengifo, María Dávila, Marcia Donoso, Ana L. Gar
cés, Ana lita y el señor Alfonso Almendáriz del Departamento 
de Fotocomposición, así como el señor Julio O. Flores del Depar
tamento de Diseño y Montaje, para que estos Resúmenes salgan 
ahora a la luz. 

Juan Freile Granizo. 



SESIONES
 
CELEBRADAS
 

EN EL
 
AÑO DE
 

1870 

(C ontinuacion) 



ADVERTENCIA 

Con las debidas disculpas, se ha advertido que por un involunta
rio error de armada, las primeras páginas de los resúmenes del 
tomo anterior (años 1812, diciembre de 1870), aparecieron 
alteradas. Su orden es el siguiente: El Acta de 1847 (pags. 64 a 
67) debe ir antes de las Resoluciones 1862-1864 (pags. 51 a 62) 
e inmediatamente su continuación (pags. 68 a 74). 

Así mismo el repositorio en donde se encuentran los documentos 
reproducidos facsimilarmente es el Archivo Nacional de Historia 
(Sección Gobierno). 



Sesión 

Retribución 

Fijación de 
sueldos 

Ramosa 
rematarse 

Excarcelación 

Carreteraa 
Esmeraldas 

Once d'e diciembre.- Sesión Ordinaria ,« 

Se reunen: Velasco, Pres., [barra, Guzmán, Veintimílla, Ubidia y Bur
bano de Lara. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, despuésde informar de 
la misma al Concejal [barra que habia estado ausente. 

Se aprueba 10 expuesto en la sesión anterior sobre la retribución a los 
agentesmunicipales y su excepción del trabajo subsidiario. 

Se aprueba fijar los sueldos de los recaudadores de Tesorería una vez 
se forme la hijuela de las rentas y se pueda nivelarlos ingresos con los egre
sos y después de efectuar los remates respectivos o si el Gobierno permite 
tener estos fondos. 

Con respecto a las cantidadesde los ramos a rematarse se aprueba que 
caso de no cumplir los rematadores, en vez de hacerlesuna rebaja proporcio
nal se cobren por Tesorería. 

El Presidente ordena la excarcelación de tres agentes retenidos por el 
rematador por deudashaciéndose cargo, por Tesorería de la deuda de cuatro 
pesos cuatro reales. 

Se comisiona al Presidente y al Concejal Ibsrra para que inspeccionen 
desde el próximo lunes el estado y necesidades de la carretera a Esmeraldas. 

Velasco, Albuia, Sec.. 
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Quince de diciembre ,« 

Se reunen: Velasco, Pres., Guzmán, Veintimil1a, Ubidia, Burbano de 
Lara, y Miño Sindico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Camino a El señor Presidente de su comisión en la inspección del camino a Es
Esmeraldas	 meraldas el cual lo ha hallado adelantado, encomiando la obra de provisio

nar materiales, herramienta y mano de obra por parte de la Municipalidad 
por lo que se han abierto ya ciento cincuenta cuadras de camínocon una an
chura de un metro o dos y medios metros según el terreno y que en páramo 
de Muenala a San José de Intag hay que pedir a los propietarios sus títulos 
de propiedad hacer el deslinde con los terrenos municípales y que si la Muni
cipalidad reconoce los terrenos de Muenala y Tocalagá como propios ten
drían un nuevo ingreso para sus rentas, a todo esto el Concejo agradece el 
Presidente y adopta las medidas sugeridas por éste. 

Premios a Se aprueba dedicar la suma de doce pesos para premiar a los niños 
los niños	 aprovechados de la escuela, en el acto público que tendrá lugar mañana, dís

tribuyéndosela de la siguiente forma cuatro pesos para la escuela de niños de 
eso doce reales en monedas con un adorno de cintas para la de niñas y dos 
para la de niñas de San Pablo. 

Velasco,	 Albuja, seco . 

:»Diez y seis de diciembre sesión ordinaria.

Se reunen: Velasco, Pres., Guzmán, Veintimilla, Rodríguez, Ubídia y 
Darío Miño, Síndíco y AIbuja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anteríor. 

Institutor Se aprueba enviar una nota oficial de reconocímiento al Institutor de 
de niños niños para su magnífica labor de la instrucción de los niños. 

Escuela de El Concejo, después de larga discusión comisiona al señor Presidente 
dibujo para que se encargue de contratar a un joven Troya y arregle 10 necesario 

para crear una escuela de Dibujo para los niños aprovechados en la materia 
según le parezca conveniente. 

Se aprueba designar, a instancias del Concejal Ubidia, la suma de ocho 
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Exámenes reales para premiar también a las demás escuelas que estén próximas a los 
de San Pablo exámenes, y se fina el dia veinte de este mes para que asistan todos los Con

ceja1esa los exámenes de San Pablo. 

Exámenes de Se comisiona a los señores Concejales para que asistan a los exámenes 
las escuelas de las escuelas de esta manera: Señores Veintimilla y Ubidia para Ilumán, 

para Calpaquí a los señores Presidente y Miño, para Quichinche a los señores 
Guzmán y Rodríguez, por no poder todos asistir conjuntamente a todas las 
escuelas. 

Velasco,	 Albuja, Sec.. 

Diez y siete	 de diciembre :« 

Se reunen: Velasco, Guzmán, Veintimilla, Rodríguez, Ubidia, Miño, 
Sindico y Albuja, Secretario. 

Escuelas Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior aclarando que si la escue
de niñas	 la de niñas no está en posición de rendir cuentas por el cambio de instituto

res se debe inspeccionar la escuela de todos modos para constatar su estado 
y necesidades. 

Escuela Se acuerda dejar para otra discusión el caso de la señora Teresa Jéco
de niñas me quien dejara un terreno y mil pesos para que se edifique y sostenga una 

escuela de niñas, por cuanto hay opiniones diversas al respecto. 

•ocales de Igualmente se verá como resolver el asunto relacionado con los sitios 
enseñanza	 que servían de locales de enseñanza junto a la iglesia de San Luis, por ser de 

dos plantas pertenecía el un piso a la Municipalidad y la otra al Convento de 
San Francisco y que se podía utilizar como tiendas de arriendo para así au
mentar las rentas. 

Terrenos de Se resuelve oficiar al señor Cura Guardían de los terrenos de San Fran
San Francisco	 cisco donde se abrieron las calles nuevas, por las que por años se ha ídeminí· 

zado en la suma de veinte y cinco pesos anuales, para que presente la cuenta 
de la indemnización para así saber si ya se ha terminado el pago o cuanto 
resta por pagar. 

Informe del El Sr. Presidente informa haber cumplido con todas las comisiones a 
Sr. Presidente él encargadas en la sesión anterior, quedando pendiente el contrato con el 

joven Troya por no haberlo hallado. 

Velasco,	 Albuja, Sec.. 
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Diez y ocho de diciembre Sesión ordinaria.:« 

Testamento 

Trueque 

Institutor 
de niños 

Contribución 
para la 
Instrucción 
primaria 

Bebidas 
a}cohó}jcas 

Se reunen: Velasco, Ptes., Guzmán, Veintimilla, Ubidia, Miguel Burba
no de Lara, Miño Sindico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, aclarando el señor Vein
timilla que en el testamento de la señora Teresa Jácome no indica que la lns
titutora debe venir de la Capital. 

Después de larga discusión se aprueba oficiar al Consejo Académico 
sobre el trueque que, el Concejo piensa hacer sobre el testamento de la seño
ra Jácome dejando el terreno por ella donado para la escuela de niños, para 
no tener a los niños y niñas muy cerca, lo que puede ocacionar daños morales, 
dejando el nuevo local que la Municipalidad ha construido para las niñas más 
el uso de los quinientos pesos que dicha señora ha dejado para el mismo. 

Se recibe el programa de enseñanza enviado por el Institutor de niños 
de San Pablo con el cual se le examinará el veinte de los corrientes. 

Ve/asco, Albuja, Sec.. 

Diez y nueve de diciembre. 

Se reunen: Velasco, Presidente, Guzmán,Veintimilla, Rodriguez, Ubi
dia y Albuja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve devolver al Concejero Comisionado, la lista de los padres de 
familia que deben contribuir para el fomento de la instrucción primaria por 
cuanto se le debia rectificar por incompleta y para que recorra la población 
y cuente exactamente añadiendo la de San Palbo también. 

Se aprueba la moción del señor Presidente en la que se comisione al se. 
ñor Comisario de Policie para que con sus agentes controlen el expendio de 
bebidas alcohólicas en especial los lunes para que jornaleros, artesanos y a
prendices, indios y blancos no falten a sus empleos o trabajos como se viene 
viendo actualmente, que viene en perjuicio de los trabajadores públicos y 
privados. 

Ve/asco, Albuja, Sec.. 
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Dotación 
de útiles 

Elección del 
Síndico 
Municipal 

Sindico 
Municipal 
suplente 

Elección del 
.Procurador 
Sír.dico 

Reglamento 
Interior de 
Debates 

Veinte de diciembre ,> 

Se reunen: Velasco, Guzmán, Veintimilla, Rodriguez, Ubidia, Dario 
Miño, Síndico Municipal y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba la discusión sobre la dotación de útiles y bancas para las es
cuelas de niños y niñas del Cantón, tomando los fondos del impuesto a los 
padres de familia de una cantidad del Concejo que se fíjará una vez que todo 
dos los Instítutores del Cantón envien sus respectivas listas de útiles y mue
bles necesaríos. 

De acuerdo con el articulo 115 de la Ley de Régimen Administrativo, 
se procede a elegir Sindíco Municipal actuando como escrutadores Ubídía y 
Guzmán, resultando electo el señor Dr. Luis E. Miranda por cinco votos, pe. 
ro se decide elevar este nombramiento a la Corte Superior por cuanto el se
ñor Presidente aclaraba que el señor Miranda fue el año pasado elegido Al
calde Municipal a cuyo cargo habia renunciado insistentemente por-no ser 
vecino del lugar. 

Se procede a elegir un Sindico Municipal Suplente, recayendo en el 
señor Modesto Velasco a 10 que tampoco acepto por delicadeza al señor 
Presidente por ser hijo suyo. 

Velasco, Albuia, Sec.. 

Veinte y uno de diciembre .« 

Se reunen: Velasco, Pres., Veintimilla, Rodriguez, Ubidia, Miño, Sin
dico Municipal y Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, aclarando que el señor 
Veintimilla habia salvado su voto en la elección del Procurador Síndico. 

Se aprueba en primera discusión las reformas que deben introducirse 
en el Reglamento Interior de Debates a la Ley de Régimen Administrativo, 
siendo las siguientes reformas: 

Primer Capitulo. 

Artículo 10.- Como el número de habitantes es menor de treinta mil, no se 
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requiere nueve Concejales sino cinco; Artículo 30.- se le debe suprimir por 
ser constante al artículo 64 de la ley citada, artículo 40.- el Concejo será 
presidido por el Jefe Politico y en su ausencia será, subrogado por uno de 
los Concejales por su orden; Artículo 60.- y 80.- fijar los martes como 
día fijo para las sesiones ordinarias del Concejo, sin necesidad de convoca
toria de 12 a 1pm. Artículo 70.-, se elimina la parte relativa a la concurren
cia de los miembros municipales a las fiestas religiosas de "asistencias de ta
bla" de dos terceras partes a todos los miembros, se seguirá mañana con la 
reforma de los siguientes capítulos. 

Velasco,	 Albuja, Sec.. 

Veinte y dos de diciembre.

Se reunen: Ve1asco, Ptes., Guzmán, Veintimilla, Rodríguez, Ubidia, 
Miño Sindico Municipal y A1buja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se carga con la multa minima de un peso al señor José María Ruales 
por no haber presentado al despacho la lista de padres de familia, que. de
bian contribuir con el impuesto para la educación primaria del Cantón y 
San Pablo. 

Multa 

Título de Se elige en comisión al señor Guzmán para que averigue si verdadera
terrenos	 mente el indígena VentUl<l Amaguaya tenía derecho al título de incripción 

de dos porciones de terreno que posee por más de cuarenta años, en el 
punto La Posta, corroborado por la presencia de testigos indigenas por 10 
que el señor Presidente dudaba de la autoridad. 

Devolución Se ordena devolver al señor Emilio Jaramillo Varea un paquete cerra
de paquete do a nombre del Presidente por no venir en papel correspondiente y por 

reincidir en el mismo error. 

Reglamento Se aprueba en segunda discusión las reformas hechas dentro del capi
Interino tulo primero del Reglamento Interino de Debates y se continúa reformando 
de Debates de la manera siguiente: Art. 190.-, se añade que el Tesorero en sus funciones 

debía tener todas las atribuciones detalladas en el reglamento de Contabili
dad Municipal dada por el Gobierno, luego se aprueba el segundo capitulo 
en primera discusión. 

Reforma Se reforma y aprueba en primera discusión los siguientes artículos del 
de artículos tercero y cuarto capitulos: Art. 270.- se 9limina la parte relativa a la multa 
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que se imponga a los que no cumplan con comisiones del Concejoy se inser
tan dos artículos al respecto contenidos en los artículos cuarentay uno y 
cuarentay dos del Cuarto Capítulo. 

Se deja la discusión de los demás articulos parala sesión de mañana. 

Velasco, A/buja, Sec.. 

Reglamento 
Interior 
de Debates 

Revision 

Inspección 
de escuelas 

Terrenos 
Municipales 

Veinte y tres de diciembre ,« 

Se reunen: Velasco, Pres., Guzmán, Veintimilla, Rodríguez, Ubidia, 
Miño y Albuja Sec. 

Se lee y aprueba el actade la sesión anterior. 

Continuando con los artículos del Reglamento del Interior de Debates 
se acuerda: aprobar los artículos del primer capítulo en tercera discusión, y 
las del segundo y tercero hasta el artículo 290.- en segunda, Art. 320.- emi
sión de boletos para eleccionesañadir que debe ceñirse a la Ley de Eleccio
nes en el monto y modo y forma que marche la consonancia con la ley de 
Elecciones y cambiar en el artículo 370.- "Enemigos Capitales.. por "Ene
mistad Capital" por ser escusa, presentada por la ley, y suprimir "todas 
las demás excepciones de las leyes por no corresponder alsentido de laspa
labras, y se suprime la última parte del artículo treinta y nueve y se aprue
ba en primera discusión. 

Terminada la revisión se dejaparaotras sesiones lasrestantesdiscusio
nes de ley. 

Con respecto a la inspección de lasescuelas en lasparroquias y la pre
sentación de exámenes se resuelve, dar la suma de cinco pesos parala distri
bución de premios en realesentre el número proporcionalde niños de Calpa
quí y Quichinche;que se pague al Institutor de laprimaría los cuatroreales 
que él ha pagado por el arriendo del local y que se les aumente a estos dos 
institutores la suma de cinco pesos anualesa su sueldo actualpor su magnífi
co desempeño, se acuerda conservar en su puesto al Institutor de Dumán 
hasta que se 10pueda substituir por el deficiente desempeño en la enseñanza 
de sus niños. 

Se aprueba encargar a los señores Concejales busquenlos terrenosmu
nicipalescerca a las arriba mencionadasescuelas para hacerconstruirlocales 
se enseñanza, siendo también necesario fijar una cantidad paraútiles escola

, res de lasmismas. 
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Convocatoria 

a sesiones 

Terminación 
de la escuela 
de niñas 

Renuncia 

Impuesto a la 
Instrucción 
primaria 

Rentas 
Municipales 

Reglamento 
Interior de 
Debates 

Concluídas las sesiones ordinarias se convoca para los martes de cada 
semana como se fijó en la sesión del veinte y uno del presente. 

Velasco, Albuja, Sec.. 

Veinte y siete de diciembre.

Se reunen: Velasco, Pres., Guzmán, Veintimilla, Ubidia, Burbano de 
Lara, y Miño Síndico Municipal. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba preocuparse por la terminación de la escuela de niñas de 
esta ciudad y designar una cantidad que esté de acuerdo a las necesidades pa
ra la provisión de útiles escolares y obtenerse en la capital y el Concejo como 
prende que el poco rendimiento de las niñas en sus exámenes se debe al cam
bio continuo de Institutores que han tenido a lo largo del año escolar. 

Se acepta como justa la renuncia del Juez Segundo Civil de San Pablo 
y se procede a llenar la vacante por votación secreta escrutando los señores 

Guzmán y Veintimilla resultando electo el ciudadano Adolfo Rívade
neíra, ordenándose se le pase el nombramiento de estilo. 

Se ordena pasar a la Comisión Mixta formada por los señores Guzmán, 
Veintimilla y Procurador Síndico la lista de los padres de familia de San Pa
blo y esta ciudad formada por los comisionados Rodríguez y Ruales para la 
clasificación del impuesto a la instrucción primaria. 

Se resuelve archivar el recibo del envio postal de las cuentas del 68 de 
los ex Tesorero y Tesorero de renta municipal al respectivo tribunal. 

Se aprueba en tercera discusión hasta los artículos 29 del capítulo 20.' 
y tercero del proyecto reformatorio del Reglamento Interior de Debates y se 
aprueba en segunda desde los artículos 30 y 40 pasando a tercera discusión 
para la sesión de mañana convocada con este objeto y para reformar el Artí· 
culo 37 del reglamento Interior de Contabilidad. 

Ve/asco. Albuja, Sec.. 
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Veinte y ocho de diciembre ,»: 

Se reunen: Velasco, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Rodríguez, Ubio 
dia, Miño, Síndico Municipal y Albuía Seco 
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SESIONES
 
CELEBRADAS
 

EN EL
 
AÑO DE
 

1871 



Agradecimiento 

Escritura 
de fianza 

Nombramiento 
de Síndico 
Municipal. 

Elección 
de Síndico 
Municipal. 

Elección 
de Sindico 
Suplente 

Seis de enero :- Sesión Extraordinario.

Se reunen:Ve1asco, Pres., Ibarra, Veíntímílla, Adolfo Endara, Burbano 
de Lara y Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba la comunicación de agradecímiento para con el señor Presi
dente de la República hecha por el Comisario señor Ve1asco. 

Se aprueba por la totalidad de los miembros la escritura de fianza pre
sentada por el señor Darío Miño como Tesorero de Rentas Municipales por 
estar conforme a los requerimientos resolviéndose expreso consultar a la 
Corte Superior sobre la legalidad de los fiadores quienes son también Conce
jales Municipales. 

Por comunicación del señor Gobernador se somete a discusión el nom
bramiento del Síndico Municipal y se pone en receso la sesión hasta que se 
llame a los que deben reemplazar a los principales que han actuado como 
fiadores. 

Se restablece la sesión con la presencia de los señores Guzmán y Ro
driguez y se solicita la presencia del señor Síndico Municipal y se procede 
por mayoría a elegir este nuevo funcionario resultando electo el señor Guz
mán por cuanto el Dr. Miranda no recide en este lugar. 

Se elige por mayoría al señor Miguel Burbano como Síndico Munici· 
pal Suplente en lugar del elegido señor Modesto Ve1asco por cuanto es hijo 
del señor Presídente del Concejo. 

( No constan las firmas) . 
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Elección 
de Sindico 
Municipal. 

Agradecimiento 

Rentas 
Municipales 

Renuncias 

Compra 
de cal 

Páramo de 
Mojanda 

Veinte y cuatro de enero. Sesión ordinaria .-

Se reunen: Velasco, Pres., Guzmán, Veintimilla, Rodríguez, Ubidia, 

y Albuja Seco . 

Se aprueba el acta de la sesión anterior después de recibir el fallo del 
Sr. Gobernador y proceder a la elección de Síndico Municipal, salvándose 
los votos de Ubidia y Guzmán. 

Se agradece al señor Presidente por haber cumplido puntualmente con 
la publicación en "El Nacional" No 2 y de la acción de gracias y reconoci
miento al Jefe de Estado por su apoyo en el camino a Esmeraldas. 

El señor Presidente abandona su asiento para que se trate sobre el pre
supuesto y ordenanza y reglamentaria de los ingresos y egresos de las rentas 
municipales en el presente año y luego de discutir sobre si se asignaba al Te
sorero el seis por ciento de las recaudaciones eventuales de los ramos y el do
ce por ciento en el trabajo subsidiario para que así haya más interés de su 
parte y más recaudación se aprueba acordemente, luego de 10 cual el Presi
dente vuelve a su asiento. 

Pot estar fundadas legalmente se admiten las renuncias de los Jueces 
Primeros Civil del Jordán y Primero Suplente de San Pablo y por votación 
se llena la vacante escrutando Vein timilla y Ubidia eligiendo a José Miguel 
Pinto Bosmediano y a Adolfo Inojosa respectivamente. 

Se resuelve expedir la orden para que el Tesorero facilite la suma nece
saria para la compra de cal, para que todos los propietarios blanqueen sus 
casas y comisiónase al señor Presidente para que contrate a un carpintero 
para que confeccione las bancas y mesas en número necesario para la escuela 
de niños en Copacabana. 

Se aprueba y fija en la ordenanza respectiva la moción de añadir al 
Art. 6 de ingresos de composición y arreglo del camino del páramo de Mo· 
janda y 10 del señor Veintimilla para aumentar el sueldo del señor Jefe Po
lítico con cincuenta pesos para gastos de oficina por estar, las cuentas muní
cipales en escaséz. 

( No constan lasfirmas) . 

Veinte y cuatro de enero.- Sesión ordinaria .-

Se reunen; Velasco, Pres., Guzmán, Veintimilla, Rodriguez, Ubidia, 
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y Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior después de haber salvado 
su voto los Concejales Ubidia y Guzmán por estar en desacuerdo con la nue
va elección de Sindico Municipal. 

El señor Presidente presenta el volumen de "El Nacional" en el que 
figuran las comunicaciones relativas al agradecimiento al Jefe de Estado. 

Se pone en discusión el proyecto de ordenanza de los ingresos y egre
sos de las rentas municipales del presente año. Se aprueba los Articulos de 
ingresos sin ninguna objeción. Sobre el articulo 20. de Egresos se concede 
por mayorra aumentar al sueldo del Secretario la dotación de ochenta pesos 
que habian sido destinados para un amanuense de la Municipalidad y de la 
Jefatura Polnioe dejando a criterio del Secretario el escoger este empleado si 
fuere necesario, por cuanto el Secretario desempeñaba actualmente ambas 
secretarias. Se aprueba sin objeciones los arrrcuíos 30. y 40. Con respecto al 
articulo So. se aprueba asignar al Tesorero el seis por ciento de la recauda
ción de los ramos eventuales y el doce en la del trabajo subsidiario, puesto 
que los distintos ramos requeria diversa laboriosidad. Se aumente al Art.- 60 
que el producto del trabajo subsidiario deberá ser empleado también en la 
composición del camino del páramo de Mojanda a más de los mencionados 
en dicho articulo. 

Se aprueba sin ninguna modificación el artículo 70. 

Para tratar los artículos 30. y 60. de ingresos y primero de egresos del 
Presidente es sustituido por el Concejal Veintimilla y se aprueba sin modifi
caciones los dos primeros, discutido el primero de egresos se aprueba dotar 
al Jefe Politico la suma de cincuenta pesos para gastos de oficina quedando 
un salario en seiscientos cincuenta pesos anuales, finalmente sobre la orde
nanza que fija los impuestos a los ramos municipales y que fuere objetado 
por el señor Jefe Politico se resuelve dejarlo sin modificación alguna e in
sistirse para que tenga objeto. 

( No constan las firmas) . 

Diez y ocho de abril :> 

Se reunen: VeintimiUa, Pres. Subrogan te, Guzmán, Rodríguez, Ubidia. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior con estas modificaciones: 
l.- que el proyecto del señor Jefe PoUtico sobre la ordenanza de ingresos y 
egresos se dirija para su aprobación al Supremo Gobierno por medio de la 
Gobernación; 2.- sobre la lista de niños fallecidos aparentemente a causa de 
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la epidemia de tos que deben proveer los párrocos para clasificar si esa era 
la causa de los fallecimientos. 

Con relación a una comunicación del Institutor de niñas se resuelve, 
que para reducir el número de faltas de asistencia se debe expedir una orde
nanza que multe a los padres de los niños que no asistan cuando los padres 
ocasionen la falta y que los Institutores deberán formar un presupuesto de 
los libros y útiles que necesita para usarse en la enseñanza y que, la Corpora
ción resolverá una vez que tenga conocimiento de los 232 tejas que este ins
titutor ha prestado para la barda de las paredes del local de Copacabana, se 
obrará en conformidad y se comisiona al señor Sindico Municipal para que 
inspeccione todos los establecimientos de enseñanza y pueda detallar sus ne
cesidades en todos los campos. 

Se aprueba facultar al señor Sindico Municipal para que negocie con el 
propietario de un terreno que el maestro de la escuela de Quichinche comu
nice que está en venta para la edificación de la escuela del lugar. 

Se concede por mayoria pagar al señor Juan Suárez la suma de veinte 
y cuatro pesos como institutor de la escuela de San Pablo y quien ha venido 
sirviendo como tal por dos años consecutivos sin percibir sueldo alguno y pa
ra formar el acuerdo respectivo se aprueba en primera discusión. 

Se aprueba la moción de buscar el sitio conveniente en la antigua Casa 
Municipal y buscar la persona que se encargue de efectuar el presupuesto pa
ra la construcción de una pieza que sirva de despacho para la Jefatura Politi
ca y para el efecto se comisiona al señor Presidente. Veintimilla. 

Veintimilla. Albu]a Sec .. 

Veinte y cinco ele abril.--· Sesión Ordinaria. 

Se reumen: Veintimilla, Pres., GuzmiÍn, Rodríguez, José Maria Ruales, 
Albuja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El Presidente informa haber enviado al Gobierno por la Gobernación 
la consulta sobre la validéz de la ordenanza que reglamenta los ingresos y e
gresos muncipales del año por haber hallado el Concejo algunos deiecios; 
también expone que el señor José Antonio Auz se ha ofrecido para confec
cionar el presupuesto para el levantamiento de la pieza para los despa;;hos 
de la Jefatura y Municipalidad pero que hasta la fecha no lo ha hecho y so
licita que se le encargue esta comisión al Concejal GuzmiÍn, ocupado en 
construcciones a lo que el indicado acepta y aprueba por mayoria la Corpo
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Multas El Presidente infonna además haber confrontado los estados de inglftos, 

egresos de Tesorería con las multas de los Señores Comisarios, Tenientes Pa
rroquiales y Jueces Civiles, por los meses de enero, febrero y marzo del pre
sente año hallando una disconfonnidad con las cuentas del Teniente Parro
quial de San Luis de cuatro pesos por lo que esa cuenta ha sido devuelta pa
ra su arreglo. 

Arreindo Se aprueba arrendar por el lapso de seis meses un local del señor Feli
de local pe Torres que ha tratado el comisionado señor Síndico Municipal al precio 

de doce reales mensuales para local de la Jefatura Política y Municipalidad 
hasta que se construya los despachos definitivos. 

Niños fallecidos Después de recibir los cuadors remitidos por los señores Curas Párro
cos de los niños que han fallecido a causa de la epidemia de tos en los meses 
de febrero, marzo y abril y como el número asciende a 119 se aprueba por 
mayoria oficiar a dichos párrocos para que exoneren el pago de los derechos 
de entierro a los deudos de los niños que mueran con este mal y por tanto 
se declara la misma como epidemia. 

Renuncia Se acepta la renuncia del Juez Segundo Civil de San Pablo por abando
nar el lugar y se procede a llenar la vacante resultando elegido por mayoría 
de votos el señor Adolfo Inojosa y como este funcionario dejara vacante la 
Jefatura Primera Civil Suplente se elige al señor Manuel Raza para llenar la 
nueva vacante. 

Institutor Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto de ot
de escuela denanza para fijar la renta de 24 pesos anuales para el Institutor de la escue

la rural de San Pablo. 

Guardas de Se resuelve pedir a Tesoreria la nómina de los guardas de la Tesorería 
la Tesorería.	 para elevar al Supremo Gobierno la petición de que se les exima del servicio 

militar por los servicios que prestan; y que ordena pedir al señor Burbano de 
Lara encargado de la fonnación del catastro de contribuyente la entrega in
mediata de dichos catastros para que puedan ser cobrados por Tesoreria ad
virtiéndole que se le responsabilizará en caso de demora y si no cumple con 
lo convenido con el señor Presidente. 

Virgen de Se aprueba por mayoría y se resuelve pagar por Tesorería la suma de 
Monserrat	 sesenta pesos para la celebración de las fiestas de la Virgen de Monserrat Pa

trona del lugar que por costumbre se ha celebrado a costa de la Municipali
dad. 

Arrendamiento Se ordena devolver al señor Ciro Dávila su solicitud de arrendamiento 
de Ramos.	 de los ramos de instrucción y venta de licores extranjeros y nacionales, es

tanquillo, rastro de carnicería y chicherias acompañándola con copia de la 
ordenanza que fija los impuestos para dejar a su elección el que ponga las 

33 



modificaciones que el convenga en la propuesta. 

Se devuelve una solicitud del señor José Ve1ascoy otra de un indigenaDevolución 
de solicitud por no estar hecha en el papel correspondiente la primera y por estar llena 

de borrones la segunda. 

Veintimilla, Albuja, Sec .. 

Primero de mayo. -- Sesión ordinaria :« 

Se reunen:: Jaramillo, Pres. Veintimi11a, Rodriguez, Ubidis, Rusles y 

A1buja Sec., 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Bien general El señor Presiden te hace votos porque los servicios que prestaran él y la 
corporación vayan en bien general. 

Renta del Se aprueba en tercera discusión el proyecto de ordenanza que fija 
Institutor veinte y cuatro pesos como renta del institutor de la escuela rural de San Pa-' 

b10. 

Renuncia. Se admite la renuncia del primer Concejero Cantonal, Dr. José Ibarra 
por sus mu1tip1es ocupaciones eclesiásticas y por haber servido como tal al 
año pasado. 

Vacante y se procede a llenar la vacante eligiendo por totalidad de votos al se
ñor José Antonio Auz. 

Se acuerda abonar al señor José Ve1asco la suma de doce reales menArriendo 
de una pieza suales por el arrendamiento de una pieza para despacho Municipal y Jefatu

ra Politica y se comisiona al concejal Veintimilla para que se infonne y pon
ga en conocimiento sobre el valor de un armario y seis sillas de baqueta que 
están en la mencionada pieza y sobre el pago de mil tejas a la señora Corral 
para los locales públicos_ 

Jaramillo Albuja, Sec .. 

Dos de mayo.

Se reunen: Jaramillo, Pres., Veintimilla, Rodriguez, Ubidie, Rua1es y 
Albuja, Seco 
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Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de aclarar que se 
habia omitido la relación hecha por el reclamante señor Ve1asco del rein
tegro de cuatro pesos que habia adelantado en la elaboración de tejas. 

Por solicitud del concejal Ubidia se da por terminada la sesión. 

Jaramillo, Albuja, Sec . 

Tres de mayo . ._. 

Se reunen: Jarami110, Pres., Veintimilla, Guzmán, Rua1es,Burbano de 
Lara y A1buja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena oficiar al señor Antonio Auz para que concurra a tomar po
sesión del cargo de Primer Concejero Cantonal por cuanto no se ha aceptado 
su excusa de no aceptar por estar su nombre en entredicho. 

Se acepta la renuncia del señor José María Rua1esy se mantiene en a
cefa1J'a el cargo de primer Concejero Municipal Suplente por cuanto el prin
cipal está en funciones. 

Con respecto a dos comunicaciones del Tesorero Municipal se resuelve: 1.
oficiar al Tesorero con la aclaratoria para verificar el abono de los nuevos 
sueldos a los empeados que reciba la orden respectiva se sujete a este abono 
a la antigua ordenanza de pagos y 2.- que, por la Presidencia se confiera sus 
nombramientos a los guardas para asr' solicitar al Gobierno su excepción de 
la milicia. 

Para hacer la clasificación de los impuestos se ordena pasar a la comi
sión encargada, Ubidia y Rodríguez para que puedan fijar la suma de su pro
ducto en la ordenanza y el catastro de la nómina de los padres de familia 
que constribuyen al fomento de la instrucción pública y que totaliza ciento 
siete pesos seis reales. 

Se resuelve que de los fondos municipales se entregue al señor Procu
rador la suma de noventa y seis pesos cuatro reales, que es el presupuesto de 
los útiles necesarios para las escuelas del cantón para que se encargue de pro
porcionar a cada escuela los útiles mencionados. 

Jaramillo Albuja, Sec .. 
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Cuatro de mayo. -- Sesión ordinaria . .

Se reunen: Jaramillo, Ptes., Guzmán, Veintimilla, Ubidia, Ruales, Bur

bano de Lara y Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El concejal Veintimilla presenta un escrito en el que constan varios 
puntos referentes a las necesidades más urgentes de las que el Concejal debe 
ocuparse y una vez leldo y discutido el primero se resuelve declarar las va
cantes en las escuelas donde no hay institutores propietarios y convocar al 
respectivo examen que dispone la ley de Educación para escoger personal ca
pacitado y responsable hasta que lleguen los Hennanos Cristianos. 

Jaramillo, Albuja, Sec .. 

Cinco de mayo :> Sesión ordinaria ,-: 

Se reunen: Jaramillo, Pres., Guzmán, M. Veintimilla, Rodriquez, Rua
les y Albuja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se lee y discute el segundo punto del infonne presentado por el conce
jal Veintimilla y se resuelve oficiar al Comisario para que reoganice la ense
ñanza de las artes y oficios escogiendo profesorado capás. Para el adelanto 
de los músicos de la ciudad y San Pablo se resuelve ocupar la donación para 
instrumentos musicales del señor Manuel Jaramillo en la compra de papeles 
de música puesto que la suma no alcanza para su propósito. 

Se aprueba encargar al concejal Veintimilla que traiga desde Quito la 
dosis de vacunación para la niñez por carecer de esta inoculación tan ne
cesaria. 

Se da lectura al proyecto del presupuesto de gastos que reglamen ta los 
Ingresos y Egresos de las rentas municipales y de los artículos del primero al 
once se modifica el noveno que se refiere al impuesto a los espectáculos pú
blicos fijándose solamente el de seis pesos a los juegos de Billar porque las 
otras clases de espectáculos no habían en la ciudad y se aprueba en primera 
discusión pasando a segunda. 

Se resuelve enviar el original de las cuentas del 68 presentadas por el 
ex Tesorero Municipal señor Abelardo Chávez al Tribunal de Cuentas por in
dicación del miembro de la Comisión de Hacienda, Concejal Jaramillo. 
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Terrenos Se resuelve dirigir al P. Darío Orbe, Cura Guardián para que informe 
expropiados del saldo que queda de los abonos hechos por la municipalidad al anterior 

Cura Guardián de San Luís por unos terrenos expropiados para calles por 
cuanto este último no ha contestado el requerimiento anterior. 

Se resuelve oficiar al ex Tesorero Munícipal para que envie las cuentasCuentas 
del año 1870 por cuanto no 10 ha hecho en el tiempo prefijado por la Ley. 

Jaramilio,	 Albuia, Sec . 

Seis de mayo.- Sesión ordinario .-

Se reunen: J. Jaramillo R., Ptes., Guzmán, Veintimilla, Rodriguez, U

bidia, Ruales y Albuja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Siendo uno de los puntos del informe del señor Veintimilla la creación Escuela de 
dibujo	 de una escuela de dibujo se resuelve encargar al concejal Guzmán hablar con 

el joven Troya, único dibujante del lugar, para asegurarse si acepta el cargo 
que ha rechazado anteriormente y si fuere negativa la respuesta se recurra a 
la Capital para contratar uno con una remuneración de cien pesos anuales. 

Proyecto de Por mayoría absoluta pasa a tercera discusión el proyecto de presu
presupuesto puesto de ingresos y egresos de las Rentas Municipales a regir en el presente 

año. 

Sueldo Se aprueba fijar el sueldo de 448 pesos anuales para el señor Jefe Po
litico debido a la escaséz de fondos y luego de solicitar al concejal subro
gante que sustituya al Presidente. 

Se reintegra el señor Jefe Politico y se continúa con el articulo segunFijación de 
renta do, el que fija la renta del Secretario Muncipal y Jefatura Politice y se aprue

ba el sueldo de 300 pesos anuales el mismo que cubre un amanuense. Se a
prueba sin modificación alguna el articulo tercero el inciso primero del ar
ticulo cuarto se modifica que el sueldo del Comisario de Policie debe ser de 

240 pesos por año rebajádose de los 300 pesos expuestos por las mismas 
razones que el arncuio primero aclarando que se puede emplear un sobres
tante cuando fuere necesario el resto de los incisos fueron aprobados. El 
artI"culo Quin to se aprueba con los porcentajes que el Tesorero debe per
cibir: 12 oro, de la recaudación subsidiaria y el 6 oro. de los ramos eventua
les. Al articulo 60. que determina la inversión del producto del trabajo sub
sidiario en la casa m unicipal, construcción de cárceles, limpieza y empedra
do de calles y composición del camino del Páramo de Mojanda se añaden 
dos articulos que tratan sobre la composición del camino de Mojanda y la 
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construcción de la Casa Municipal. Queda aprobada sin modificación el ar
ticulo 70. 

Se aprueba fijar para los siguientes años la suma de cien pesos para la 
Monsenar celebración de la novena y fiesta de la Virgen de Monserrat, Patrona del 

lugar por no alcanzar los 60 pesos asignados hasta este año. 

Virgen de 

Jaramillo,	 Albuja, Sec .. 

Ocho {le mayo. -- Sesión ordinario :-: 

Se reunen: Jaramillo R., Preso Guzmán, Veintimilla, Rodriguez, Rua
les y Albuja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, haciendo constar la disLocales de 
enseñanza	 posición de doscientos pesos para los locales de enseñanza primaria de San 

Pablo. 

Exceso de Por comunicación del Tesorero se ordena unanimemente consultar al 
sueldo	 Supremo Gobierno si se debe abonar o reembolsar el exceso del sueldo del 

ex- Jefe Politico señor José Velasco por cuanto la ordenanza respectiva ha
bia sido declarada sin valor alguno por el Supremo Gobierno y se recibe del 
mismo funcionario el estado de ingresos y egresos de las rentas municipales 
por el mes de abril. 

Orden de Se resuelve expedir la orden de pago para abonar cuando se termine el 
pago trabajo de los amanuenses que debian formar los censos poblacionales de 

San Luis y el Jordán. Se reciben los estados de los Tenientes parroquiales de 
San Luis y el Jordán y luego de compararlos con la de los señores Comisario 
de Policia resultando el correspondiente a San Pablo con un faltan te de dos 

pesos, ordenándose se pidiera a dicho Tenien te la aclaratoria a dicho falo 
tanteo 

Ingresos y Se aprueba en tercera discusión y no habiendo observación alguna el 
egresos proyecto de Ingresos y Egresos municipales. 

Renuncia Debido a la renuncia del concejal Ruales se procede a la elección del 
Primer Concejero Suplente resultado electo del señor Nicanor Jaramillo por 
mayoria absoluta y como se presentara inmediatamente se le toma la prome
sa de ley. 

Egresos Para discutir en segunda discusión de Jos Egresos abandona la sala el 
señor Presidente por cuanto el primer articulo trata de la renta del Jefe 
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Político y luego de larga discusión se aprueba asignarle el sueldo de seiscien
tos pesos incluyendo los gastos de escritorio, en lugar de los 448 pesos asig
nados en la discusión primera por estar la municipalidad con escaséz de fon
dos. 

Se modifican los Articulos Segundo y cuarto con la creación del cargo 
de amanuense para la Jefatura Política y Municipalidad con un sueldo de 48 
pesos anuales fuera de los 300 pesos asignados al Secretario y se aumenta el 
sueldo del Comisario de 240 pesos a 300 pesos por año. Se aprueban sin mo
dificación alguna de los demás articulos. 

Por aprobación unánime se resuelve pagar diez pesos extra al señor D. 
V. David Orbe por el sennón que habia predicado el dia de la Virgen de 
Monserrat enviándole además una nota de agradecimiento. 

Jaramillo, Albuja, Sec .. 

, Nueve de mayo. - Sesión ordinaria.

Se reunen: Jaramillo R., Ptes., Auz, Guzmán, Rodriguez, Ubidia y Al
buja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior salvándose el voto del 
concejal Ubidia por su ausencia a la sesión anterior. 

El mismo concejal discutió sobre el sueldo del Jefe Político que debia 
ser el fijado en la primera discusión a lo que el resto de concejales ratificaron 
el sueldo asignado en la segunda discusión, pasando la misma a tercera a lo 
cual el señor Presidente habia abandonado su asiento, ocupado por el señor 
Auz. 

Se procede a discutir en tercera discusión el resto de articulos y como 
no hubiere modificación alguna se aprueban y se ordena la fonnación de tres 
ejemplares para pedir la sanción de la autoridad respectiva. 

Se aprueba comunicar al señor Presidente de la Junta Parroquial del 
Jordán que disponga el trabajo de un escribiente para la formación del censo 
de población de la Parroquia el que será pagado de acuerdo al trabajo reali
zado. 

Por solicitudes de varios vecinos del Jordán se aprueba ordenar la lim
pieza de la calle principal a la Policia que actualmente se ocupa de ese me
nester. 

Jaramillo Albuja, Sec .. 
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Diez de mayo - Sesión Ordinaria ,« 

Se reunen: Jaramillo R. Pres. Auz, Guzmán. Rodriguez, Ubidia y Al
buja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se d~ja para más adelante la resolución sobre exigir a los curas no co
brar derec,hos en la sepultura de cadáveres de los niños que han muerto con 
la epidemia de gripe en los meses de Febrero, Marzo y parte de Abril por ha
ber tenido la protesta del señor cura del Jordán porque dicha orden se pone 
en contraposición con las leyes eclesiásticas y se espera hasta que haya el re
gistro de la ley respectiva. 

Se resuelve encargar al señor Auz a instancias de él mismo, la inspec
ción de la escuela de niños de esta ciudad para que vea los arreglos que hay 
que hacer en la escuela por cuanto el institutor ha solicitado que se arregle la 
parte del edificio hacia la calle pues está por caerse para que asi el Concejo 
juzgue si es de suma urgencia el arreglo por cuanto en la actualidad hay mu
chas obras públicas por hacerse en la ciudad y no se cuenta con la herra
mienta necesaria a 10 que algilnos concejales ofrecen prestar las suyas y se 
pide lo mismo de los demás hacendados y propietarios. 

Se aprueba ordenar al señor Comisario de Policla que forme el presu
puesto correspondiente para que compre unos candeleros y dipabiladeras 
para el alumbrado de la pieza de sesiones y se le exige la entrega de unos fa-
roles que se habian mandado hacer para la puerta de la calle. 

Jaramillo, Albuja, Sec . 

Once de mayo .-- Sesión Ordinaria .'

Se reunen: Jaramil/o R., Pres., Guzmán, Ubidia, Nicanor Jararril1o, 
Burbano de Lara y AIbuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve oficiar al señor Cura del Jordán para que no cobre los de
rechos de entierro a los niños muertos por la epidemia de tos hasta que se 
sepan las resoluciones del Supremo Gobierno y del señor Obispo a quienes 
se les oficia en los términos indicados. 

Se acuerda dar el curso oficial a la queja del señor Mateo Andrade 
contra el ex Comisario de PoliCl'a Abel Troya, por la imposición de una mul
ta, y por los abusos que habla cometido y se le ordena proporcionarle una 
copia de la resolución para que se informe. 

Jaramillo, Albuja, Sec .. 
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de Policía 

Mulla 

Mulla. 

Tia Caileján 

Arrendamien to 
de tienda. 

Reunión del 
Concejo 

Trece de mayo. - Sesián Ordtnana ,-: 

Se reunen:Jaramillo R., Pres., Guzmán, Ubidia, Burbano de Lara. 

Se abre la sesión pese a la falta de quorum amparados en el articulo 
67 de la ley de Régimen Administrativo Interior. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se comunica al Secretario para que busque y presente el manuscrito 
de las reformas al Reglamento de Policia Local para que sirva de base para el 
nuevo Reglamento puesto que con anterioridad habia estado listo para la 
impresión. 

Se aprueba aplicar al concejal Rodriguez con la multa correspondiente 
por faltar reiteradamente a las sesiones con excusas.muy efimeras y sin causa 
justa. 

Jaramillo, Albuia, Sec .. 

Catorce de mayo > &sió" Orúinaria.

Se reunen: Jaramillo R., Ptes., Guzmán, Rodriguez, Ubidia y Albuja 
Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior aclarando que se modifica 
la imposición de la multa de cuatro pesos por falta al Concejal Rodriguez 
por una nota de reprimenda y aclarando el concejal Guzmán haber salvado 
su voto en dicha moción. 

Se resuelve enviar una comunicación al Comisario de Policia para que 
ordene la refonna de un punto denominado Tio Callejón, en el camino a Pe
guchi que tenia una ondulación que se llenaba de aguay dificulta en tránsi
to. 

Se aprueba comisionar al Sindico Municipal, señor concejal Guzmán 
para que de nuevo trate con el señor Felipe Torres sobre el arrendamiento 
de una tienda a destinarse para despacho municipal por doce reales mensua
les puesto que no se ha podido encontrar otro mayor. 

Se acuerda por mayoria designar la hora de cuatro a cinco para las reu
niones del Concejo para que siendo una hora conveniente todas asistan con 
puntualidad y se eviten las faltas. 

Se aprueba ordenar al Tesorero disponga de la suma de ciento cincuen
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ta pesos mitad de 10 asignado para su efecto y entregue al señor Comisario 
de Policía a quien se le comisiona la compra de los artrculos necesarios pa
ra el levantamiento de la pieza que servirá de despacho Muncicipal y Jefatu

ra Política. 

Queda sin resolución la formación del Reglamento de Policia por ha
berse confundido el ejemplar manuscrito y hasta que se consigan los que 

fuesen necesarios para dicha formación, 

Jaramillo, Albuja, Sec . , 

Quince de mayo > Sesión Ordinaria ,

Se reunen: Jaramil1o, Pres., Auz, Guzmán, Rodriguez, Ubidia y Albu
ja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El señor Comisario de Policia informa que comensará al dia siguiente 
el arreglo de la parte dañada del camino a Peguchi en el sector de "Tío Calle
jón" y que no puede encargarse por sus ocupaciones y las de sus hombres en 
la compra de materiales y levantamiento del local para despachos. El señor 
Sindico Municipal también se escusa de hacerse cargo por sus multiples o
cupaciones familiares. 

Se aprueba comisionar al Concejal Auz quien se ha prestado volunta
riamente para que se encargue del levantamiento de los despachos municipa
les, contrate los obreros necesarios y compre los materiales y se ordena al 
Tesorero poner a su disposición los ciento cincuenta pesos asignados ante
riormente para el efecto. 

Albuja, Sec _.Jaramillo, 

Jiez y seis de mayo. -- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Jaramillo, Pres., Rodriguez, Ubidia, Nicanor Jaramillo y 

Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba el contrato de arrendamiento hecho con el señor Felipe 
Torres de la tienda para los despachos municipales por el precio de doce 
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reales mensuales por el lapso de seis meses puntualizando que se condicio
na el pago por adelantado de nueve pesos y su saldo sea devuelto por cuel
quier causa si no se cumpla el ténnino fijado. 

Se aprueba por mayoria exhonerar a la Municipalidad del pago o te
reposición	 posición de doscientos treinta y dos tejas entregadas por el reclamante se· 
de tejas	 ñor Miguel Burbano de Lara para bardar las paredes del local de Copacabana 

y de donde habian desaparecido, por juzgar que en ese entonces el indicado 
señor había sido Comisario de Policie y su vigilancia había estado bajo su 

inspección y la de sus agentes y por haber omitido su indagación a su debido 
tiempo. 

Pago o 

A instancias del Concejal Ubidia el Procurador Sindico informa que 
Dibujo	 no ha podido ampliar con la comisión encomendada de contratar al señor 

Rudecindo Troya para que se hiciera cargo como Institutor de la escuela 
de dibujo a fundarse por hallarse dicho señor fuera del país. 

Escuela de 

Jaramíllo,	 Albuja, Sec . 

Diez y siete de máyo : Sesión Ordinaria.

Se reunen: Jaramillo, Pre., Guzmán. Veíntimilla, Burbano de Lara, U· 
bídia, Jaramillo, y Albuja Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se suspende la resolución sobre el reclamo del señor Burbano de Lara
Tejas 

de unas tejas a su pago que fueron sustraídas anteriormente de Copacabana 
hasta que el señor Sindíco, comisionado en el asunto, luego las diligencias 
que legales pertinentes que llevan a enclarecer el caso. 

Enseñanza El señor Procurador Síndico informa haber hablado con Rudecindo 
de Dibujo Troya sobre la enseñanza de dibujo en la nueva escuela, a lo que el mismo ha 

propuesto que se le pague cuatro reales por estudiante con un número fijo 
de 14 níños, a lo que el Concejo acuerda pagarle esa cantidad pero con el 
número de ilimitado de niños y se pide al Procurador le informe de acuerdo 

Vacuna Se comisiona al señor Miño por sus conocimientos de medicina, para 
que se encargue de la inoculación de la vacuna para niños traida de la Capi
tal por el señor Veintimilla. 

Se resuelve llamar al curaga de imbabura por medio de la Jefatura PoTerrenos 
Municipales	 lítica, para que aclare todo lo relacionado con los terrenos municipales a

...""'y "" ""......... r- "" .---- --.- -- --- -_ _- ···---~-r---'_. -
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rrendados a varios indigenas de ese, lugar por cuanto dicho arrendamiento 
por exiguo perjudica a las rentas y se espera más bien subastarlos. 

Jaramillo, Albuja, Sec .. 

Diez y ocho de mayo .'- Sesión Ordinaria :« 

Se reunen: Jaramillo Ptes., Guzmán, Veintimilla, Roddguez, Ubidia 
Rodriguez, Jaramillo, Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Derechos de 

entierro 

A instancias del concejal Ubidia el Presidente Informa haber comuni
cado a la Presidencia de la República sobre si la Municipalidad tiene o no de
recho para prohibir a los curas párrocos que cobran los derechos de entierro 
de los niños que fallecieron con la epidemia de tos y que no ha cursado la 
nota relativa a las Diósesis de Ibarra a causa del conilicto de autoridad con
trapuesta. También infOl1T.la no haber podido llamar al curaga de Calpaqui 
por haberse ocupado en otros menesteres de importancia. 

Terrenos de 

San Francisco 

Se resuelve encargar al concejal Guzmán para que evetique al R. Cura 
de San Luis sobre el valor de los terrenos del convento de San Francisco to
mados por el Municipal para la apertura de calles para asi saber el saldo que 
queda por cuanto no existe dicha cuen ta en los archivos municipales. 

Jaramillo, Albuia, Sec .. 

Diez y nueve de mayo _-- Sesión Ordinaria. --

Sec. 
Se reunen: Jaramillo R., Pres., Guzmán, Veintimilla, Ubidia y Albuja 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Terrenos de 
ImbabueJa. 

Se informa por Secretaria haber recibido el informe del Curaga sobre 
los terrenos de Imbabuela cuyos tenedores pasan de cincuenta y los terrenos 
asignados son de media cuadra y una cuadra, y cuyo reparto ha sido efectua
do por el Jefe Político y Procurador Sindico de esa época teniendo en su po
der los documentos relativos para que la municipalidad juzgue lo convenien
te. 

Se resuelve dejar a suspenso la deliberación sobre los terrenos expro
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piados del Convento de San Franciso en San Luis por cuanto no se tiene los 
documentos y datos completos, y extraoficialmente el señor Cura ha infor
mado verbalmente en la Jefatura Politica. 

Se ordena a los concejales Veintimilla y Burbano de Lsre entregar al 
Tesorero el catastro foliado y rubricado hechos por ellos de los contribu
yentes del trabajo subsidiario, para que proceda a su recaudación y se pasa 
a Tesorería la orden de pagar al señor Burbano de Lara por la confección de 
este catastro por 42 hojas a razón de medio real por cada hoja. 

Se resuelve por mayoría encargar al señor Síndico Municipal que so
licite al Doctor de la mortuoria del señor Antonio Estevez Mora, quien ha
bia dejado legados en favor de la Municipalidad. 

Se resuelve por mayoría hacer responsanb1e de la desaparición de las 
doscientas treinta y dos tejas en Copacabana al Comisario de Policia por 
haber sido su responsabilidad y se ordena hacer saber al señor Miguel Burba
no de Lara para que dirija su acción contra este funcionario. 

Se acuerda facultar al señor Procurador Síndico para que busque la 
persona que pueda medir y evaluar los terrenos municipales en Asama del 
modo que se requiere por cuanto la persona escogida para el efecto se niega 
a medir en el sistema métrico adoptado sino solamente en el sistema anti
guo. 

Se comunica al Tesorero Municipal que proceda de acuerdo a 10 re
suelto sobre 1.- boletas para la recaudación de los ramos municipales; 2.- el 
mayor pago en gastos de escritorio hechos el ex Jefe Politice; señor Velasco 
y 3.- sobre el catastro de los contribuyentes. 

Se comisiona al señor Procurador Síndico para que se encargue de co
brar la deuda dejada por el finado Baltazar Rodríguez que había tomado los 
valores al ser empresario de una casa para carnicería y que por falta de abo
gado no se había seguido el curso. 

Se resuelve por mayoría y por medio del señor Procurador Síndico se 
solicite al tribunal de Cuentas el envio de todas las cuentas que allí reposan 
para que puedan saber los resultados en favor de la Municipalidad. 

Jaramillo, Albuja, Sec o • 

Veinte de mayo 0- Sesión Ordinaria o' 

Se reunen: Jaramillo R., Ptes., Veintimillá, Rodríguez, N, Jaramillo, 
Burbano de Lara y Albuja Seco 
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Se lee y apruebael acta de la sesión anterior. 

Veude El reverendo Cura Guardián de San Luis infonna que la deuda munici
Municipal pal total son los terrenos expropiados es de trescientos noventa y tres pesos 

de los cualesla municipalidad ha abonado cien to setenta y cincopesosen sie
te años y que como no posee recibos pide que se recurraa los libros de Teso
rería, los cuales reposan todavia en el Tribunal de Cuentas, dejando por tan
to pendiente la resolución, puesto que pide que el saldo se le abone 10 más 
pronto. 

Aguas del El reverendo Cura también pide que se le restablezca el cauoe antiguo 
Convento de las aguas del convento a 10 que el Concejo acuerda encargar el asunto al 

señor Comisario de Policia para que arrregle con todos los propietarios el 
cambio sin perjuicio de ninguno. 

Se acuerda ordenar al Comisario de Policía que con el peonaje dispoPuente de 
San Juan nible proceda a componer el puente de San Juan que estaba enteramente 

destruído y que luego ordene la limpieza de las callesdel barrio bajoy el ba
rrio del Batán que estaba todavia cubiertas de tierra. 

Terrenos en Se ordenarecogerlos titulos de los demás indígenas a quienes se les ha 
Imbabuela adjudicado terrenos en Imbabue1a por cuanto no se puede resolveren modo 

algunohasta no tener todos los títulos. 

Jaramillo, Albuia, Sec .. 

Veinte y uno de mayo .-

Se reunen: Jaramillo R., Pres. Veintimilla, Rodríguez, N. Jaramillo y 
A1buja Seco 

Se lee y apruebael acta de la sesión anterior. 

Censo Se aprueba ordenarse abone por Tesoreria la suma de quince pesos un 
real por ciento veinte y un hojasdel censode poblacióndel Jordány se acuer
da la fijaciónde la misma tasapor el censo de la parroquiade San Luis. 

Se declaran terminadaslassesiones ordinarias. 

Jaramillo, Albuia, Sec .. 

Veinte y uno de junio.

Se reunen: Jaramillo R., Ptes., Auz, Guzmán, Veintimilla, Ubidia y Al
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buja Sec .. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba por mayon'a concurrir al Supremo Gobierno para que en la 
cslles	 apertura de ciertas calles de la ciudad, decida si se puede demoler construc

ciones que obstaculizan dicha apertura o si se debe suspenderla o indenmi
nizar a los propietarios de terrenos expropiados anteriores y futuros. 

Apertura de 

Paseos de Se aprueba dirigirse al señor Gobernador de la Provincia sobre si se de
San Juan y be o no otorgar nuevamente la concesión para los paseos de San Juan, Mon
Monserrate. 

serrate, etc., que habian sido suspendidos por el señor Jefe Politico y para 
los cuales los vecinos erogaban una suma mensual al Municipio. 

Se acuerda después de larga discusión pedir al ex Tesorero Municipal 
el dinero de dos multas por un total de treinta pesos y no las boletas que ha 
entregado al actual Tesorero por cuanto éste no es responsable de las cuen
tas del anterior y se le concede el plazo de veinte días para que entregue la 
cuenta del último tiempo del manejo de la Tesorería. 

Multas 

Rentas de Se resuelve dejar sin efecto la solicitud del Tesorero de conceder al en
San Pablo	 cargado de recaudación de Rentas de San PaWo para que pueda ejercer la ju

risdicción coactiva porque contrariaria las disposiciones gubernamentales, 
pero se le pennitirá que expida boletas finnadas por él para encarcelar a los 
deudores. 

Eximición Se resuelve también recurrir a la Gobernación para solicitar que los 
de milicia guardas de la Tesoreria sean eximidos de hacer la milicia por cuanto esta de

cisión no compete a la Municipalidad. 

Fomento de Con relación a una nota de Tesorería se resuelve: 1.- que el registro 
la educación	 de los padres de familia que contribuyen para el fomento de la educación no 

habia sido enviado al Tesorero por incompleto y se le enviará cuando se ha
ya tenninado. 

Trabajo	 2.- Al no poder enviarle una lista de Curagas para facilitar la recaudación 
Subs.idiario	 del Trabajo Subsidiario, se le recomienda se dirija al Gobernador de Indige

nas de cada sitio para que con un libro principal le informe de su requeri
miento y le ayude a escoger agentes recaudadores; 3. - Que se dirija al señor 
Colector Nacional para que solicite el catastro de los que pagan el uno por 
mil por ser él el depositario. 

Se da lectura a otra comunicación del Tesorero y luego de larga discu
Aumento 
de salarios	 sión se aprueba con dos votos en contra el pago del aumento de salarios a 

todos los funcionarios que 10 han merecido a 10 que se incluye el reclamo 
del aumento al Institutor de niños de la ciudad. 

Se pasaa la Comisión de Hacienda los estados de Ingresos y Egresos de 
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las Rentas del mes de mayo del Tesorero, Comisario de Policía y Teniente 
Parroquial de San Pablo. 

Se aprueba abonarpor Tesorería el sueldo del señor Miguel Dávila de 
la Jefatura Política del año 68 que no había sido pagado porque erarespon
sablea la Municipalidad de materiales de construccióny otrascosasy se fa
culta al señorSíndico Municipal para que investiguesobreel particular y ha
ga una cuenta de 10que falta paracargarlo al ex Jefe Político. 

Jaramillo, Albuja, Sec .. 

Doce de julio. - Sesión OrdilUlria.

Se reunen: Jaramillo R. Pres., Auz, Guzmán, Veintimil1a, Rodríguez, 
A.J.buja, Sec•. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesiónanterior. 

Se aprueba por mayoría deducir el exceso de sueldo abonadoal señor 
José Ve1asco ex Jefe Político, del arriendo que debe pagársele por una pieza 
que arrienda al Municipiopara despachoy se encarga este asunto al Procura
dor Síndico y Tesorero Municipal. 

Se exhorta al Tesorero para que como facultadoque está,procedapor 
medio de la coactivaa entregar unasboletasal ex Tesorero Municipal, Fran
cisco Chávez, y que cobre de él el dinero que se le haCIa cargo al tomar pose
sión del destino. 

Se aprueba por mayoría elegira los Curagas que se hallen en la lista 
presentada por Tesorería, para que se encarguen de la recaudación del traba
jo subsidiario en sus sitios por ser los más indicados para ello, como tam
bién parala concurrencia del camino a Esmeraldas. 

Se oficia al Tesorero Municipal para que envíe con prontitud el seis 
por ciento de lasrentasmunicipalesal Hospicio y Hospital de San Lázarode 
Quito puesto que en casode mora se tendráque pagar el doble. 

Se procede a nombrar una comisión, solicitada por el señor Comisario 
y se acuerda que toda la Corporación concurra a escoger el sitio por donde 
deberá ir la acequia que llevará las aguas al Convento de San Francisco. 

Se nombra a la misma Comisión paraque inspeccionelos tapiales he. 
chos en la casa Municipal puesto que el señorAntonio Jaramillo Fuentes re
clama que se han entrado una vara más en su terreno. 

\ 
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Arriendo Se ordena abonar por Tesorería el arriendo de la pieza para ensenanza 
de pieza que se usa desde diciembre del ano pasado a razón de un peso mensual, 

puesto que el Institutor aduce que así, se asegura el local. 

Se resuelve por mayoría convocar a empresarios para que continuen y 
Mojanda	 tenninen en el verano todas las obras emprendidas en el cantón y al Comisa

rio de Policía para el trabajo de la composición del camino del Páramo de 
Mojanda. 

Páramo de 

Tejas Se vuelve a ordenar al señor Miguel Burbano de Lata para que dirija 
su acción contra el Comisario de aquella época sobre las doscientas treinta 
y dos tejas que envió a la municipalidad. 

Jaramillo,	 A/buja, Sec .. 

Primero de agosto.

Se reunen: Auz, Pres., Ad-hoc, Guzmán, Veintimilla, Ubiclia, Burba
no de Lata y Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Con relación a un reclamo del senor Antonio JaramiUo Fuentes, sobre 
Municipal	 que unos tapiales municipales han sido colocados dentro de su terreno con 

una vara, se resuelve después de larga discusión comunicar al reclamante que 
cuando se inicie en el sitio la construcción de la casa municipal se hará edifi
car la pared en la verdadera demarcación y que deberá contribuir con su par. 
te en el gasto de la pared divisoria. 

Casa 

AguasaJ Se resuelve concurrir el día siguiente al punto de la plaza donde debe 
Convento conducirse la acequia para llevar las aguas al convento y también al punto 

donde se iba a comenzar un edificio para su delimitación. 

Se resuelve ordenar al Tesorero para que cambien en moneda buena oMonedas 
con cúculación un dinero en moneda granadina ingresado por orden del Co
misario de Policía pues el Concejo necesita de todos sus fondos. 

Multas Ante una comunicación del ex Tesorero Chávez pidiendo el descargo 
de treinta y cinco pesos de multas de que le hace responsable el actual Teso
rero, Darío Mino, el Concejo resuelve dar por admitidos los diez pesos in
gresados en caja y los veÚlte y cinco constantes en boleta. 

Arriendo Nuevamente se ordena por Tesorería pagar al señor José Velasco la su
de pieza ma de veÚlte y siete pesos por un año seis meses de arrendamiento de una 

49 



pieza para la municipalidad, descontando la suma que el señor Velasco tomó 
demás cuando era Jefe Político. 

Se aprueba el nombramiento hecho por el Comisario de Policia para Páramo de 
Mojanda sobrestante del camino del Páramo de Mojanda en la persona de su hijo Ra· 

fae1 Heliodoro Barahona con el sueldo de cuatro reales diarios en los dias de 
trabajo y la compra de docena y media de barras y docena de palanecones a 
usarse en dicho camino. 

Reemplazo Se resuelve oficiar al señor Alguacil Mayor para que inmediatamente 
de Alguacil reemplace al señor Julio Dávila, Alguacil Menor por ser su pariente, como lo 

denuncia el señor Emilio Jaramillo Varea. 

Palos de Se ordena oficiar al Tesorero para que haciendo uso de su coactiva y 
helecho	 en el plazo de ocho d¡'as cobre al señor Emilio JaramiHo Varea la suma de 

cuarenta y un pesos cuatro reales que adeuda a la municipalidad que como 
Jefe Político habia tomado para comprar unos palos de helecho y cuya como 
pra no tuvo lugar. 

Se resuelve admitir el pago del señor Fide1 Ocampo por veinte y cincoMulta 
pesos de una multa únpuesta con una mesa redonda la que deberá ser avafua
da por un carpintero y que si hubiere diferencia la deberá pagar el deudor, 

Renuncia Se deja para la próxima reunión la consideración de la renuncia del se
nor N. Guzmán como Procurador Sindico y se acepta la renuncia del Juez 
Segundo Civil de San Pablo, y como hubiere fallecido el Juez Prúnero Civil 
de San luís se procede a nombrar ambos reemplazos resultando electos los 
señores Manuel Vallejo y Fide1 Acosta respectivamente. 

( No constan las firmas ). 

Diez y seis de agosto.

Se reunen: VeintúniHa, Ptes., Ad-hoc, Ubidia, N. Jaramillo y Burba· 
no de Lara. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena al Tesorero comprar la mesa redonda avaluada al señor FiMulta 
del Ocampo e inmediatamente se le cobre la multa, por cuanto ésta ya hab¡'a 
sido cargada en junio y se le comunica que se ha aprobado la reducción de la 
moneda Colombiana en el descuento de doce pesos cuatro reales para que ti
je como egreso en su libro diario. 
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Se resuelve pasar al Alcalde Municipal un oficio con el informe del se
ñor Alguacil Mayor sobre la fuga del indlgena José Marla Cachimuel de la 
cárcel para que proceda legalmente. 

Se acepta la invitación del Institutor, para asistir al acto de examina· 
ción en la escuela de niños el diez y ocho de los corrientes, y se aprueba el 
presupuesto para premiar a los buenos alumnos con monedas, cintas, de la 
siguiente manera: ocho pesospara la escuela de niños y seis para la de niñas, 
cinco para la de San Pablo, tres para la de niñas y ocho para las rurales de 
Quisinsig, Ca1paqul, llumán y Cajas. 

Se resuelve pasar a la Comisión de Hacienda la solicitud del señor A· 
doIfo Endara en la que pide se le rebaje el arrendamiento de unos terrenos 
municipales, debido a que se han menorando por dar el Concejo una parte a 
un indlgena en propiedad y otra parte por emplearse en camino público. 

Se nombra Procurador Sindico al señor Doctor Luis Emilio Miranda. 

Debido a que el puente sobre el Machángara no estaba en buenascon
diciones se discute sobre si contratar al señor empresario José Garzón para 
que por ciento cincuenta pesos construya un nuevo puente de cal y piedra 
tomando de los fondos de la composición del camino de Mojanda. 

Se resuelve por consentimiento unánime oficiar al Procurador Sindico 
para que estipule y arregle el contrato con el empresario del puente. 

Se acuerda facultar al señor Slndico Municipal para que arregle y con
trate la construcción de la casaMunicipal. 

Jaramillo, ( no firmo el secretorioJ. 

Treinta y uno de ogosto.

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, N. Jaramillo, 
Burbano de Lara, Luis Emilio Miranda, Procurador Slndico y Albuja, Secre
tario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba por minuta de las condiciones de contrato con el empresa· 
rio para la construcción del puente del Machángara aclarando que sus bases 
deben ser firmes, también se recibe COn beneplácito las indicaciones del se
ñor Procurador Sindico sobre la unificación de textos de enseñanzaprimaria 
adoptando la obra del Doctor Francisco Xavier Sa1azar y se insiste al Alcalde 
Segundo Municipal para que envíe las notas que acompañan al proceso con
tra el indlgena JoséMarla Cachimue1, fugado de la cárcel. 
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Se resuelve premiar al Institutor de la escuela y al de Calpaquí con 
veinte y diez pSS06 respectivamente por haber preparado magníficamente a 
los niños escolares. 

¡aTOrnillo Albuja, Secretorio. 

Cmco de octubre ,« 

Se reunen: Jaramilo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, Burba
no de Lara, Miranda Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve solicitar a la señora Ana Rodríguez de Corral que de la su
ma de trescientos cincuenta pesos que se le adeuda como saldo de la compra 
de su casa en el año 68, reciba la mitad en este año y la otra mitad el año en
trante y hasta su contestación se suspende cualquiera resolución. 

Se resuelve que el Tesorero haga publicar el decreto que según el ar
tículo 119 le facilite la recaudación del trabajo subsidiario y se ordena se le 
remita el Catastro de los padres de familia contribuyentes para el fomento 
de la instrucción pública, junto con la lista de padres omitidos en dicho ca
tastro. 

Por recibir queja del Tesorero se resuelve oficiar a las autoridades de 
San Pablo para que colaboren con dicho funcionario en la recaudación de las 
Rentas Municipales, y se le envía la lista del ex Tesorero Municipal, de los te
rrenos municipales en arrendamiento y los nombres de los arrendatarios para 
que con ella efectúe la recaudación hasta que se le envie, una reciente. 

Se envía a la comisión de Instrucción Pública un oficio del Institutor 
de niños de esta ciudad, en el que pide útiles de enseñanza y un ayudante. 

Se encarga a la comisión de Obras Públicas para que averigue e infor
me sobre la rectificación del nuevo puente del Machángara, aconsejada por 
el Ingeniero Mc. C1eUan y por la cual el empresario pide doscientos pesos 
más. 

Se pasa a la comisión de Peticiones la solicitud del indígena Antonio 
Amaguaña, de que se le exonere de la contribución del trabajo subsidiario y 
de la concurrencia al camino a Esmeraldas por liciado y viejo. 

Se ordena expedir la orden de pago al señor Ve1asco,por un préstamo 
de diez pesos por cuenta de tejas para la Municipalidad Y entNgadas al tejero 
Angtlo Andrade. 
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Se ordena que las propuestas para la edificación de la Casa Municipal, 
Cárcel y locales de enseiianza se dirijan por medio de la Secretaría. 

laramillo Albuia, Secretario. 

Diez y siete de octubre > 

Se reunen: Jaramino, Presidente, VeintimiHa, Ubidia, N. Jarammo, 
Burbano de Lara, Miranda, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, después de añadir que el 
señor Comisario hiciera quitar los palos puestos en los extremos de los puen
tes y aclarando que el decreto solicitado por el Tesorero debía ser designado 
por él y no por la Presidencia. 

Con respecto al cumplimiento de comisiones se informa que sólo se 
ha hablado con el señor Lino JaramiHo, representante de la señora Ana Ro
dríguez de Corral con respecto al pago del saldo que se le adeuda y se espera 
su contestación, con respecto a la nueva delineación, del puente del Machán
gara se lee el informe del Ingeniero Mc. C1eHan que recomienda se haga el 
puente de por 10 menos seis metros de ancho y se ordena pagar al señor José 
Burbano ayudante la suma de once pesos por once días de trabajo. 

Luego de recibir el informe presentado por el concejal VeintimiHa so
bre el estado de la educación, se resuelve exigir del ex Procurador Síndico el 
saldo del dinero que tomó para útiles por cuanto ha invertido en muy pocos 
muebles y se acuerda consultar al señor Gobernador sobre la necesidad de 
usar el local de Copacabana para la escuela" de niños actualmente ocupado 
por un piquete de soldados y usando para reunir los peones que van al traba
jo del camino a Esmeraldas. 

Se aprueba encargar al Tesorero el arreglo de la cubierta de110cal de 
enseñanza de niños por considerar la comisión ser un trabajo de poca signifi
cancia. 

Se pasa a la Jefatura Po1J'tica la solicitud del ex Tesorero Municipal de 
proporcionarle copias autorizadas de los acuerdos y ordenanzas del aii& 69 
de los ingresos y egresos de las rentas. 

Se aprueba unanimente rebajar en cuatro pesos cuatro reales del arren
damiento hecho por el señor Adolfo Endara por cuanto según el informe de 
la comisión de le ha quitado cuadra y media abonándole también cuatro pe
sos, que el señor Endara ha gastado en gastos procesales, y se ordena pasar 
copias al in teresado y al Tesorero para descargo en la recaudación. 

Se ordena atenderse a 10 resuelto en la sesión anterior pese a que el 
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concejal VeÍlltúniUa presenta su infonne sobre la realidad del préstamo de 
mil tejas para la cubierta de1local de niños. 

Se aprueba la resolución de encargar al señor Nicanor Vergara,especu
lador de carnes, la construcción de un chozón para el servicio de los especu
ladores para lo cual deberá presentar un presupuesto del valor total aproxi
mado. 

Se reciben los estados de los señores Comisario de Policía y Tesorero 
Municipal por el mes de septiembre y se pasa el segundo a la comisión de 
Hacienda por tener un déficit. 

Por aprobación unánúne se resuelve fijar los domingos de cada quince 
días para sostener las sesiones ordinarias por cuanto es el día más descansa
do y sin ocupaciones. 

Se ordena que por Secretaría se averigue sobre una pieza para el des
pacho de la Municipalidad más en consonancia con la dignidad que este 
órgano se merece. 

Por cuanto es necesario el puesto de Portero de la Municipalidad para 
el trabajo de mensajero y guardía de los documentos, se encarga al Secreta
rio que busque al candidato, con el sueldo de tres pesos mensuales, al mismo 
tiempo que busque una pieza de habitación para que el portero pueda vigilar 
nocturnamente los documentos. 

Jarami//o Albuja, Secretario. 

Veinte y tres de noviembre > 

Se reunen: JaramiUo, Presidente, Rodríguez, N. JaramíUo, Burbano de 
Lara, Miranda, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, aclarando que se ha omi
tido constar el encargo hecho al concejal Burbano de buscar una pieza para 
la escuela de nmas. 

Se pide al concejal Burbano presentar el informe por escrito sobre la 
búsqueda de una pieza para el local de níilas. 

Se aprueban por unanimidad y sin modificación alguna las doce esti
pulaciones de la contrata hecha con el señor José Garzón empresario del 
puente del Machángara y se ordena al Tesorero adelante setenta y cinco pe
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sos como pronto contado. 

Con relación a cinco comunicaciones enviadas por el Tesorero se re
suelve: 1.- que pase, al señor Alcalde Municipal con el respectivo decre· 
to para que levante el auto cabeza de proceso, con el objeto de indagar sobre 
la absolución de la multa de diez pesos al indígena Hame1soChalán y su ex
carcelación hecha por el Alguacil por orden del Gobernador, y remitido, al 
trabajo del camino a Esmeraldas; 2.- que el Concejo nada tiene que hacer 
con respecto al sumario que se le sigue en San Pablo por abuso de autoridad; 
3.- luego de leída la ley respectiva, el Concejo comunica al Tesorero que 
suspenda el cobro del impuesto a los padres de familia para el fomento de la 
instrucción primaria; 4.- oficiar al señor Comisario para que en vista a la no
ta del Tesorero sobre una multa por cobrar a José Soto 10haga devengar en 
alguna obra municipal, como carpintero que 10 consigue a un maestro, para 
que pague la multa en relación al salario o que se proceda de acuerdo al aro 
tículo 162 del Reglamento; 5.- pasar a la comisión de Hacienda el estado de 
ingresos y egresos por octubre del Tesorero y del Teniente Parroquial de 
San Pablo. 

A un oficio del Institutor de niños se resuelve pedir al Comisario de 
Policía provea el cuarto de la escuela, con una de las puertas de la antigua 
casa municipal y se le permite al Institutor provisionalmente ocupe un sec
tor de seís varas para vívienda en la escueia, y no mereciendo discusión la 
queja que ponía contra el Institutor de niñas. 

Con respecto a ocho puntos presentados por la Secretaría se resuelve: 
1.- se reitera, la resolución de abonar por Tesorería la compra de una mesa 
redonda por veinte pesos dos reales; 2.- se ordena al Comisario presente el 
presupuesto de la construcción del aposento de la cárcel hecha con los pre
sos, para así ordenar el justo pago a los presos; 3.- ordenar por Tesorería 
que dé el dinero necesario para la compra de papel e impresión de las boletas 
para la recaudación de los ramos municipales; 4.- hasta que tomen lugar las 
sesiones ordinarias se resuelve pagar por Tesorería al portero por tres pesos 
mensuales sin tener las tres discusiones de ley; S.- ordenar por Tesorería pa
gar al representante de la señora Ana Rodríguez de Corral el primer dividen
do por ciento sesenta y cinco pesos del saldo de trescientos, que se le adeuda 
por la compra de su casa, exigiendo el correspondiente recibo; 6.- ordenar 
pasar las cuentas presentadas por el señor Francisco A. Chávez a la comisión 
de Hacienda para su examen; 7.- comisionar al señor Comisario para que se 
encargue de la construcción del chozón para carnicería por negativa del se· 
ñor Nicanor Vergara y 8.- esperar al día siguiente hasta que el Concejal Ro
dríguez informe si arrienda o nó una pieza para despacho municipal. 

Se aprueba por mayoría ordenar que por Tesorería se pague un real 
diario para la mantención de los presos que no tienen alimentación y 10 apli
que al articulo de los extraordinarios e imprevistos para su descargo. 

Por admisibles se aceptan las renuncias de los concejales cuarto y ter
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cero suplente y se llenan las vacantes resultando elegidos por votación los se
ñores Victor Almeida y Avelino Dávila respectivamente. 

Se nombra al señor Gabino paz como Segundo Concejero Suplente en 
lugar del señor Adolfo Endara que además tiene el cargo de Teniente Perro
quial de San Pablo. 

Jaramillo, Burbano de Loro, Albuja, Secretario. 

Primero de diciembre :« 

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintúnilla, Almeida y U· 
bidia, y se da comienzo a las sesiones ordinarias. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de larga discusión sobre el arrendamiento del local de niñas se 
resuelve comunicar al concejal Ubidia para que arriende la pieza del señor 
Beltrán y oficiar al señor Gobernador para que devuelva la pieza de la escus
la que ocupan como cuartel para reacondicionarla para local de niñas. 

Se pasa a la Comisión de Hacienda el estado de multas por noviembre 
del Tesorero Parroquial de San Pablo. 

Para mayor orden y cumplimiento se designa la hora para las sesiones 
ordinarias de cinco a seis de la tarde. 

Jaramillo, Albuja, Secretario. 

Dos de diciembre.»

Se declara libre la sesión para la aceptación del cargo de Tercer Conos
jero Suplente al señor Abelino Dávila por los causales de ausencia del lugar 
y ocupaciones y luego de un receso se procede a llenar por votación la va. 
cante resultando electo el señor Tomás Burbano. 

El señor Ubidia aclara al señor Almeida que la contrata del puente del 
Machángara tiene un plazo para su conclusión bajo pena de multa por arra
so. 

i 
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Propuesta para Se aprueba convocar nuevamente para obtener propuestas para la 
construcciones 

construcción de la casa Municipal, Cárcel, local de niñas de San Pablo por 
cuanto no se ha presentado opositor alguno en la primera convocatoria. 

Arreglo Se resuelve ordenar al señor Comisario para que haga arreglarel cerní
de caminos no a los puentes del páramo de Mojanda con la prontitud debida ya que con 

anterioridad se asignaron para el efecto la suma de cuatrocientos pesos y no 
se ha hecho nada en el verano. 

Jaramillo, Albuja, Secretario. 

Tres de diciembre :« 

Se reunen: Jaramillo, Pres., Guzmán, Veintimilla, Almeida, Ubidia y 
Albuja. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Contribución Luego de larga discusión, se resuelve suspender hasta la próxima sesión 
de los el pago de o excepción de la contribución del uno por mil a los comercian
comerciantes. tes que han dejado de serlo. 

Puentes Se resuelve ordenar nuevamente al Comisario de Policía haga retirar 
los palos colocados en la mitad de los puentes puesto que hasta la fecha no 
loha hecho. 

Se aprueba conceder un voto de reconocimiento al Pueblo de Cotaca
reconocimien lo ciii, por unirse paternamente al paro otavaleño del 28 del mes pasado y se 

comisiona al señor Presidente para que confeccione el oficio respectivo. 

Voto de 

Presupuesto Se resuelve pedir al señor Comisario forme el presupuesto de gastos in· 
de gastos vertidos en el suceso arriba citado para abonarlo por Tesoreria. 

Jaramlllo, Albuja, Secretario. 

Cuatro de diciembre. ""7 

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Veintimilla, A1meida, Ubidia y Al. 
buja, Secretario. Según el articulo 68 de Régimen Interior, por falta de quo
rumo 
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Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba ordenar que se añada en el presupuesto el valor de los qss
tos invertidos en, la curación de blancos e indígenas heridos en los acontecí

mientos de la noche del veinte y ocho pasado. 

Se informa al Concejal Almeida que la comunicación sobre pedir al 
Gobierno la devolución del local de Copacabana para uso de la escuela y que 
actualmente usa el ejército, será enviada el miércoles venidero. 

Se resuelve que desde la presente sesión las actas lleven la firma y rú
briCa de los concejales concurrentes. 

Se aprueba en primera discusión, pasando a segunda el Reglamento In
terior de Debates, del artículo 1 al ] 3 inclusive sin modificación alguna. 

Jaramillo, Presidente, Ubidia, Albuja. Secretario, 

Cinco de diciembre : 

Se reunen: JaramiUo, Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. Ja
ramillo, Miranda, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Con respecto a varias comunicaciones enviadas por el ~ñor Comisario 
de Policía se resuelve: aprobar lo resuelto por el señor Comitrrio con rels
ción al cobro de veinte y cinco pesos de multas al sefior José Soto y se le re
ciben los presupuestos de compra de cinco barras y gastos en lo ocurrido en 
la noche del 28, aprobar por inclusión del voto del señor Veintimilla, el abo
no de la compra de algunos botes de pólvora, pidiendo la consiguiente rebaja 
al señor Veintimilla que las vendió en ocho reales, y se encarga al sefior Co
misario averiguar sobre si se puede devolver los botes sobrantes. 

Se resuelve pedir una aclaración al Comandante de Milicia Garzón de 
la forma como encarceló a más de sesenta milicianos que había hecho encar
celar el tres de los corrientes para poder así el Tesorero informar a la autori
dad competente sobre la imposibilidad del cobro de la contribución subsi
diaria a estos milicianos. 

Luego de larga discusión, se resuelve dar al institutor de niños de la 
ciudad seis varas de terreno junto a la escuela con la pieza hecha para su vi
vienda y como el profesor informará de la desaparición de adobes de la es
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cuela se le encarga averiguar conjuntamente con sel señor Comisario el para
dero de ellos y al señor Sindico su recaudación. 

Jaramil/o, Ubidia, Guzmán, Albuja, Secretario. 

Siete de diciembre.

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, Ubio 
dia, N. Jaramillo y AIbuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba la orden de pago de once pesos por cinco barras al señor 
Veintimil1a y se encarga al señor Comisario la compra de herramientas para 
los trabajos públicos. 

Se ratifica facultar al Comisario para que nombre un sobrestante en 
los trabajos del camino del Páramo de Mojanda. 

Se resuelve por mayoría aprobar la moción del concejal Almeida de 
quedarse con la actual pieza de despacho que arrienda al señor Felipe To
rres, si la rentas no permiten alquilar una de mayor valor. 

Se comisiona al señor Presidente para que envie al Tesorero Principal 
de Hacienda un cuadro con el número y sueldo de institutoras e institutores 
del Cantón. 

Jaramillo, Presidente, Ubidia. Guzmán, y Albuia, Secretario. 

Ocho de dtciembre i-

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, Ubi
dia, N. Jaramillo y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se pasa a la Comisión de Hacienda el estado de ingresos y egresos de 
las rentas por noviembre por cuanto hay un déficit en favor de las rentas por 
doscientos cuarenta y nueve pesos con treinta y dos centavos. 

Se aprueba en tercera discusión el primer capítulo del proyecto del te
glamento del interior de debates. 

Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto del ca
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pitulo dos de esa, misma ley. Luego pasa aprobados a segunda discusión 
desde los artículos treinta y dos al cuarenta y dos y se aumentó este párrafo 
inciso: "Las actas del Concejo serán firmadas pCLel Presidente y autorizadas 
por el Secretario". 

JoramiJIo, Guzmán, Ubidio,Y Albuja, Secretario. 

Nueve de diciembre :« 

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeída, Ubi
dia, N. Jaramill0 y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se recibe la nota explicatoria del Comandante de Milicia sobre la ex
carcelación de los milicianos para completar el envio a la autoridad superior. 

Se aprueba en tercera discusión los capitulas segundo y tercero del 
Reglamento Interior de Debates y se aprueba en segunda discusión los ar
ticulas treinta y dos hasta el último y pasa a tercera con las modificaciones 
hechas en la primera. 

Luego de larga discusión se aprueba convocar a empresarios para la re
construcción de la casa Municipal, educación y cárceles, y aguardar hasta re
cibir una propuesta conveniente a los intereses municipales. 

Se resuelve pedir al perito señor Carlos Endara levante el plano de la 
casa municipal, y que si se niega se encargue la Municipalidad de hacerlo con 
vista al área del terreno. 

JaramiJlo Presidente, Guzmán, Ubidia, Albuja, Secretario. 

Diez de diciembre .-

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, N. 
Jaramill0 y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba en tercera discusión los artículos treinta y dos y cuarenta 
y dos del proyecto del Reglamento Interior de Debates sin modificación al
guna. 

Jaramillo, Guzmán, Albuia. Secretario. 
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Once de diciembre .« 

Se reunen: Jeremillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Abneida, Ubi
dia, N. Jaramillo y Miguel Burbano, Procurador Sindico Suplente y Albuja 
Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve ir en corporación a las once de la mañana al terreno de la 
casa municipal, para hacer las indicaciones convenientes sobre el levanta
miento del plano que el señor Carlos Endara ha aceptado hacer. 

Se deja para cuando se termine el levantamiento del plano el llamar 
empresarios para la construcción de esta obra. 

Se ordena al señor Comisario la suspensión de compra de herramien
tas, por cuanto está, por terminarse la obra del camino a Esmeraldas y se 
puede disponer de esa herramienta. 

Se resuelve por mayoría y luego de largadiscusión ir en corporación el 
dia siguiente a inspeccionar el sitio y levantar el plano de la cárcel municipal 
como obra primordial. 

Jaramillo, Guzmán, Ubidio,Y Atbuja, Secretario. 

Doce de diciembre :« 

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Abneida, Ubidia, N. Jara
millo, N. Burbano, Síndico Suplente y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se da cuenta con el informe del Comisario de no haber podido recau
dar el sobrante de pólvora por habérsela repartido en cantidades pequeñas y 
que los distribuidores de la misma no habian concedido la rebaja al momen
to del pago y se manda archivar su respuesta sobre la construcción de la pie
za para el institutor. 

Jaramillo Guzmán. Ubidia, Atbuja, Secretario. 
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Trece de diciembre. 

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Veintimilla, Almeida, N. Jaramillo, 
Gavino Paz y N. Burbano Suplentes y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve llamar al ex Comisario señor Abel Troya para que informe 
sobre cual era la existencia de adobes encargados en la escuela de niños pues
to que el institutor informa que, el señor José Maria Ayala ha devuelto vein
te y cinco que tomó en préstamo y la señora Josefa Garzón veinte y cinco 
prestados por el ex Jefe Politico, José Velasco. 

Debido a que la Corte Superior ha dictado tres sentencias en contra 
del señor Aparicio Endara, Alcalde Primero Municipal, por desobediencia y 
por no cumplir, con sus deberes a trece meses de suspensión del empleo. Se 
procede a elegir su reemplázo por votación resultando electo por mayoria el 
señor Mariano Veintimilla, pasándosele el nombramiento de estilo. 

Se resuelve dar para la compra de papeles de música, una vez que se 
forme el presupuesto de gastos y se sepa la cantidad del sobrante. 

Se acuerda que por la Presidencia se pida al señor Francisco Chávez 
reuna a los músicos y organice retretas los dias domingos. 

Jaramillo Almeida, Albuja, Secretario. 

Catorce de diciembre. 

Se reunen: Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, N. Ja
ramillo, Burbano de Lara y Miguel Burbano Suplente y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se acepta la excusa del señor Concejal Veintimilla del cargo de Alcalde 
Municipal por, ser ya concejero y tener a la esposa enferma y se deja el nue
vo nombramiento para el siguiente dia. 

Se comisiona a los concejales Guzmán, y Jaramillo y Procurador Sin
dico para que se encarguen del caso de la desaparición de adobes por cuanto 
el señor Abel Troya informaba que, no sabia el número exacto que habian 
quedado en la actual escuela. 
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Cárcel Se aprueba la elección del perito Señor José Jaramillo Cimeros para 
que en sitio de la antigua cárcelhaga sin pérdida de tiempo la mensura para 
la nueva, indemnizándolo previamente por su trabajo. 

Sillas Se apruebamandar hacer una docena de sillas para uso de la Comisaria 
y el Concejo, y se le aclara al Comisario que el mismo debe preveersedelli· 
bro parasus multas. 

Se acuerda nombrar una comisión compuesta por los señores PtesiAdobes 
dente y Jaramillo para que investigando informen sobre elparadero de unos 
adobes fabricados durante la comisaría del señor Abel Troya, depositados en 
el local que sirve de escuelay que han desaparecido. 

Por consentimiento unánime se resuelve elegiral señor José Jaramillo Cárcel 
Cisneros para que mida el sitio de la antigua cárcel previala indemnización 
de su trabajo para luego poder edificar la nueva. 

Sillas Se aprueba mandar a trabajar una docena de sillas para dividirse entre 
la municipalidad y la Comisaria. 

Remate de A propuesta del Concejal Ubidia y por aprobaciónde los demás miem
ramos bros:se comisiona a Secretaría para que forme el cómputo del producto de los 

ramos del año anterior y del presente para ver si es conveniente o no el te
mate de los ramos o que su recaudación sigaa cuenta del Tesorerocomo 10 
ha propuesto este funcionario. 

Jaramillo . Guzmán, Ubidio, Burbono de Lara, Burbano y Albuja , 

Quince de diciembre. 

Se reunen; Jaramillo, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, N. 
Jaramillo, Burbano de Lara, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Selee y apruebael acta de la sesión anterior. 

Por indicación del ConcejalVeintimilla se procede a elP.gir Alcalde PtiElección de 
Alcalde mero Municipal actuando como escrutadoresVeintimilla y Guzmán, y luego 

de un pequeño receso resulta electo, el señor Rafael Femández de Córdova 
y se resuelveexpedir el nombramiento de estilo. 

Seda lectura al proyecto de ordenanzaque presupuestalos ingresos yIngresos y
 
egresos egresos de las rentas y se apruebansin modificación alguna los articulos 10,
 

20, 30, 40, 50, y 60. 

Se suspende la discusión de los demás articulos hasta averiguar las can

63 



Arrendamientos 

municipales 

Impuesto 
a las rentas 

Libro de 
mullas 

Impuestos 
a las ren taso 

Contribución 
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tidades exactas, de los arrendamientos municipales en varios sitios uno de 
los cuales no se sabe por muerte del arrendatario, y otros en Mojanda a
rrendados a indios por ínfimas cantidades. 

JaramOlo. Guzmán, Burbano de Lara, Albuja. 

Diez y seis de diciembre ,-: 

Se reunen: JaramilIo, Presidente, Guzmán, VeintimilIa, Almeida, N. 
JaramilIo, Burbano de Lara, Procurador Síndico y AIbuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se da lectura al proyecto de ordenanza que fija los impuestos a las ren
tas del primero al décimo y se reforman: al artículo 50 aumentando de cua
tro a ocho reales el impuesto a los billares, por cuanto sacaban buena ganan
cia; en el mismo artículo se aprueba aumentar de ocho a diez y seis pesos el 
impuesto a los espectáculos públicos y teatros, pasando el proyecto a segun
da discusión. 

Jaramillo, Guzmán, Albuja. 

Diez y siete de diciembre.

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Guzmán, VeintimiJ1a, Almeida, 
Ubidia, N. JaramilIo, y AIbuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de aclarar que se 
ha omitido la disposición que ordena al Tesorero para que entregue al Comi
sario el valor por un libro para multas que ha solicitado. 

Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto de or
denanza que fija los impuestos a las rentas luego de aclarar que el impuesto a 
los espectáculos públicos de diez y seis pesos por presentación no contem
pla los actos teatrales educacionales. 

Se aprueba la moción del concejal Ubidia de que el Concejo tome a su 
cargo la edificación de una pequeña vívienda de un pedazo de terreno que 
cuesta cinco pesos para una humilde mujer de avanzada edad y sin recursos 
que actualmente tiene una casucha en medio de la calle que conduce al Ma· 
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chángara y que por la delineación de la calle debe ser demolida. 

Se resuelve oficiar al señor Comisario para que se encargue de la repa
raéión del puente de San Sebatián que ha sufrido pequeños deterioros. 

Jaramillo, Guzmán, Ubidia, Albuia . 

Diez y ocho de diciembre.

Se reunen: José Antonio Auz, Presidente, Guzmán, Veintimilla, N. Ja· 

ramillo, Miranda, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Defectos 

de la pila 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luegb;t1eaclarar el Con
cejal Guzmán que no se habia hecho constar que se había contratado al se
ñor Ramón Andrade Piedra, artesano, para que arregle los defectos de la pi· 
la que ocasionaba la falta de agua. ' 

Impuesto de Se aprueba en tercera discusión el proyecto quefija el impuesto de los 
los ramos	 ramos que hacen el producto de las rentas, luego de discutir y dejar sin mo

dificación el impuesto a las chicherías por ser trabajo de gente de pocos te
cursos, el soño: Sindico discute sobre el articulo Segundo y se resuelve que: 
"Los que solicitaren licencia para funciones de equitación, de bolatines, tí
teres y otros semejantes, pagarán ocho pesos por función, exceptuando de 
esta disposición los teatros cuya licencia se concederá sin que paguen im
puesto alguno a las rentas". 

Edüicaci6n de Se resuelve exigir al Comisario que forme el presupuesto para la eclifi· 
la carniceria	 cación de la carnicería y del cuarto de habitación del Institutor de niños por 

cuanto el señor Auz informa que los materiales, como tejas, madera, ladri· 
llos, se hallan comprados en poder de los vendedores y a disposición de Mu· 
nicipio y que el dinero sobrante para la compra de zuros y chilpes sehalla en 
poder del Tesorero, no viéndose la necesidad que la construcción demore 
hasta el verano como 10indica el señor Comisario. 

Producto de Por informe del Tesorero se resuelve que se forme una hijuela exacta 
arrendamientos. del producto de arrendamientos para que sirva al Tesorero de comprobante 

de descargoy se le aclara que el mismo catastro de contribuyentes le sirve de 
descargo en el impuesto del meclio por mil a los comerciantes, ya que el Te
sorero informa que no ha conseguido recaudar las cantidades fijadas en las 
ordenanzas. 

Auz, Guzmán, Albuja. 
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Diez y nueve de diciembre.-

Se reunen: Auz, Presidente, Guzmán, Veintimina, Almeida y Albuja, 
Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se da lectura al presupuesto de gastos calculados por el Comisario para 
la obra de la carnicería y cuarto de vivienda para el Institutor de niños, el 
que asciende a la suma de ciento cuatro pesos seis y un cuarto reales y se or
dena su abono por Tesorería y la inmediata realización de las obras al Comi
sario. 

Atendiendo a las razones dadas por el señor José Maria Pérez Pareja 
sobre la dejación del arrendamiento de los páramos de Muenala y Toca1agá 
hecho por el ahora finado Pedro Pérez Pareja por razón de división de bie
nes, se resuelve que el señor Procurador Sindico proceda a su recepción al 
31 de este mes, y que se fijen los carteles para un nuevo remate. 

Se comisiona a los señores Veintimi11a y Presidente para que busque si 
existe alguna disposición sobre el no permitir que los cadáveres de los que 
fallecían sean introducidos en las ig1esisas para sus funerales. / 

A instancias del Concejal Guzmán se toma un pequeño receso. 

Se da lectura al proyecto de ordenanza relativa a presupuestar los ín
gresos y egresos de las rentas en el año de 1872, y luego dédiscutir los ingre
sos se los aprueba sin modifícación alguna; los egresos también se aprueban 
sin modificaciones, luego de discutir y dejar como está el artículo cuarto en 
el inciso segundo que señala el sueldo de cincuenta pesos para el Teniente 
Parroquial de San Pablo debido a las mri1tip1es comisiones y ocupaciones 
que desempeña además de su descargo que no tiene remuneración y pasa el 
proyecto a segunda discusión. 

Auz, Guzmán, Albuia. 

Veinte de diciembre.

Se reunen: Au'Z, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, y Albuja, 
Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por una nota dirigida por el Reverendo Padre Guardián de San Fran
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cisco se resuelve: 1.- que ya se había ordenado al Comisario que devuelva 
las aguas quitadas al convento a causa de la composición de las calles, reite
rándose dicha orden; 2.- se resuelve dirigir al señor Jase Velasco para que 
aclare sobre mil ladrillos que dicho padre prestó para la construcción del 
puente de Jatunyaco al igual que al Secretario para que registre los presu
puestos de gastos hechos para dicho puente para ver si se abonó o no el valor 
de los ladrillos; 3.- que apenas se haga el registro de los papeles de mensura 
y tasación practicada por el señor Jase Jaramillo Cisneros cuando se compró 
el terreno para la apertura de calles se le podrá informar sí el terreno que o· 
cupa la carnicería pertenece a San Francisco o a la Municipalidad y se po
drán hacer los arreglos pertinentes. 

El señor Veintimilla informa que si existe un articulo en el Reglamen
to de Policía que prohibe el ingreso de los cadáveres a las iglesias para la ce
lebración de excequias de cuerpo presente y que el Comisario se limite a 
cumplirlo. 

Se aprueba en segunda discusión, pasando a tercera sin ninguna modi
ficación el proyecto de ordenanza de ingresos y egresos de las rentas. 

Auz, Guzmán, Albuja. 

Veinte y uno de diciembre .-

Se reunen: Auz, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, Burbano 
de Lara, Procurador Síndico y AIbuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por prescripción del artículo 11S de la ley de Régimen Administrativo 
Interior se procede a elegir Síndico Municipal, actuando como escrutadores 
los concejales Veintimilla y Guzmán resultando electo el Dr. Emilio Miranda 
a quien se le declara legalmente electo. 

Con igual formalidad resulta electo para Procurador Síndico Suplente 
el señor Miguel Burbano y se expide el nombramiento de estilo. 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto que presupueste los ingre
sos y egresos de las rentas para el año próximo, con las modificaciones ya 
expresadas y se ordena la formación de los ejemplares de ley para su ulterior 

curso. 

Se aprueba conceder una prórroga para la ejecución de la subasta de 
los bienes hipotecados a favor de las rentas por los años 66 y 67, al señor 
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Padrones de 
contribuyentes. 

Camino a 
Esmeraldas 

Ramón Chávez Garcés ex Tesorero Municipal, por cuanto no se tienen los 
resultados del año 69 y puede resultar una cantidad mayor, comunicándose 
al actual Tesorero de esta decisión. 

Se resuelve y aprueba recibir por Secretaria los padrones de los con
tribuyentes del trabajo subsidiario y las boletas de los contribuyentes para el 
fomento de la Instrucción Pública, enviados por el Tesorero Municipal y mo
dificándole el recibo de esta consignación. 

Se resuelve unánimemente conferir al Tesorero una certificación que 
él solicita sobre la recaudación del Trabajo Subsidiario que no ha completa
do el Tesorero a causa de que muchos indigenas han emigrado del lugar por 
miedo a ser tomados para la construcción del camino a Esmeraldas y por 
cuanto muchos han muerto en esta construcción. 

Auz, Guzmán, Albuja: 
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Cinco de febrero.

Se reunen: Auz, Presidente, Veintimilla, Carlos Ubidia, Miguel Burba
no de Lara y Albuja Secretario. 

Se lee Y,' aprueba el acta de la sesión anterior. 

Certificación Se encarga al Secretario para que redacte lo antes posible la certifica
ción concedida al Tesorero en la sesión anterior tomando por base las ínfor
maciones dadas por este fU1)cionario. 

Camino a Se resuelve que la comisión de redacción, formada por el señor Jefe 
Esmeraldas	 Político y Auz, formen la ordenanza, recomendada por el señor Gobernador 

de dar remuneración a los agentes municipales que fuera de sus funciones 
ejecutaban ahora el acopio de mano de obra para el camino a Esmeraldas too 
mando por base su salario, la misma recomendación del Gobernador de tres 
pesos mensuales para el primer agente, dos para el segundo y uno para cada 
uno de los ministriles. 

Recaudación Por unanimidad de votos se resuelve conceder al señor Felipe Torres, 
rematador del ramo del trabajo subsidiario el ejercicio de la jurisdicción 
coactiva para facilitarle la recaudación. 

Terren en Se pasan a la comisión de Peticiones la de los indígenas Gregorio Agui· 
Guaciar4aguai"" lar y Melchor Cabascango, solicitando el primero la inscripción de arrenda· 

miento de un pedazo de terreno en Guaciarapaguaico. 

Se pide al señor Jaramillo R. Presidente, y al Comisario de Policía para 
Machángara	 que informen sobre la queja del empresario del puente sobre el Machángara, 

José Garzón, que se retardará dicha obra por cuanto sus jornaleros han sido 
tomados para otras obras públicas. 

Puente del 

Ramo de Se ordena, por considerarse justa, que se expida al Tesorero ochenta 
carnicería	 voletas del ramo de carnicería que le faltan en el año anterior para cubrir el 

valor de la recaudación y las que le faltan de los ramos que han quedado sin 
rematarse. 
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Multa Se resuelve, a una petición del tesorero, de exonerarlo de responsabili
dad de una multa de diez pesos impuesta al indígena Leandro Chalán por fu
garse del trabajo del camino a Esmeraldas por cuanto no la había cobrado 
por orden del Gobernador que levantó la multa y la orden de encarcelación 
de dicho indígena. 

Sueldo del Se pasa a la Comisión de Peticiones la solicitud de aumento de sueldo 
Institutor y pago de un ayudante que pide el institutor de niños de esta ciudad. 

Se ordena rectificar que la orden de pago para la traslación de la casu
de casucha cha que se interponía en la calle que conduce al Machángarano es de cinco 

sino de siete pesos y se expide nueva orden para la suma total. 

Traslaci6n 

Au% Ubidia, Burbano de Lara, Albuja _ 

Once de marzo ,-: 

Se reunen: Auz, Presidente, Guzmán, Veintimílla, Ubidia, Burbano de 
Lara, y AIbuja, Secretario. 

Conduela Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de aclarar al conce
Pública	 jal Ubidia que, no se había aprobado el acta de la sesión del cinco del pre

sente por cuanto fue convocada tan sólo para atender a la petición del seilor 
Adolfo Endara de que se le proporcione un informe sobre su conducta pú
blica en una cuestión criminal a él imputada y que por ausencia del sectets» 
rio el seilor Guzmán hizo de Secretario Ad - doc que no pudo hallar el acta 
anterior para,su aprobación. 

Institutor El señor Presidente presenta su informe sobre la solicitud de aumento 
de niños	 de sueldo del institutor de niilos y se resuelve informarle que el Municipio 

no puede resolver este aumento que actualmente está en manos del Supremo 
Gobierno que reglamentará en breve este ramo. 

Se aprueba en primera discusión pasando a segunda el proyecto de or
Esmeraldas	 denanza presentado, por la comisión legislativa sobre la dotación que deben 

gozar los agentes municipales como empleados para el acopio de trabajado
res para el camino a Esmeraldas. 

Camino a 

Requisitos para Se ordena cumplir la orden dada por el señor Gobernador del 17 de 
ser ciudadano. ..febrero de transcribir una lista por él enviada de los vecinos que reunen los 

requisitos legales para ser ciudadanos. 

Necesidad Se pasa a la comisión de instrucción Pública otro oficio de la misma 
de escuelas	 autoridad, que por orden del presidente de la República solicita una razón 

de las parroquias que necesiten escuelas y los montos a invertirse en la cons
trucción de locales para ambos sexos, en muebles y útiles. 
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Comunicaciones Se da lectura a cuatro comunicaciones del Tesorero Municipal de fe
del Tesare· chas cinco y doce de febrero y dos de marzo presente y se resuelve como si, 
ro Municipal 

gue: 1.- Se manda archivar con el estado de ingresos y egresos el aviso de 
remisión de los mismos, 2.- que se le confieran por Secretaría copias de las 
notas que han dirigido el diez y ocho de mayo, veinte y siete de junio, doce 
de septiembre y veinte y uno de noviembre del año pasado; 3.- Se oficia al 
señor, Alguacil Mayor expresándole la queja del Tesorero por no haberle in· 
formado o enviado un comprobante por no cobrar la multa de diez pesos a 
Francisca Maldonado, encarcelada y luego fugada de la cárcel; 4.- Se oro 
dena remitir al Comisario su estado de multas, para que lo modifique por 
cuanto el Tesorero se queja que no figuraba la razón de la multa de un peso 
a José Antonio Morales y que se le confiera las boletas en resumen de los 
ramos que pertenecen a la Tesorería. 

Institutor Se recibe una comunicación del Institutor de niños en la que pide res· 
de niño.	 puesta a su requerimiento de aumento de sueldo o pago a un ayudante y se 

queja del Comisario que ha paralizado por más de un mes la construcción de 
su cuarto de vivienda y se resuelve que se le informe de lo acordado sobre su 
sueldo y se resuelve dirigirse al Comisario para .reconvenirle que no está 
cumpliendo con las obras que el Concejo ha dispuesto. 

Materiales de Se acuerda obligar al señor Comisario para que reciba el resto de mate-
Construcción	 riales para construcción que están en poder del señor Presidente encargado 

de cjicha compra quien todavía tiene un saldo de veinte pesos que está listo 
a entregarlos. 

Conces.i6n de Se aprueba por mayoria conceder un pedazo de terreno de cincuenta 
terreno	 por ocho varasen el punto denominado "La Banda" en el camino real, junto 

a la acequia que lleva las aguas al molino de cajas en San Pablo a las señoras 
Ramona Páez y Matilde Cevallos para que construyan su casapor ser damas 
sin tacha y pobres de solemnidad. 

Terreno en Pasa a la Comisión de Peticiones la solicitud del indigena Auz Arique 
SanPablo de que se le inscriba un terretu» en San Pablo que posee por muchos años ad

juntando las pruebas respectivas. 

Casa Municipal Se comisiona al señor Presidente, conociendo su filantropía, para que 
se encargue de los planos de la casa municipal por cuanto el señor Carlos En
dara, encargado de su diseño demoraba la entrega de los mismos. 

Local de niñas Se dispone unánimemente que se exija al Tesorero el pago de seis res
les mensuales para el pago del local de niñas cuyo arrendamiento no lo eum
pIe por dos meses. 

Puente del A instancias del concejal Ubidia se resuelve dirigir un oficio al empte-
Machángara sario del puente sobre el rio Machángara expresándole que ha demorado la 

entrega del mismo y advirtiéndole de los perjuicios que puede recibir si la 
. construcción no está de acuerdo a las especificaciones y el Municipio tenga 
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que hacer demoler a sus costas las partes que no concuerden y el pago de 
la multa por la mora. 

Auz, Guzmán, Albuja , 

Doce de marzo :« 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente,Guzmán, Veintimilla, Ubidia, Bur
bano de Lara y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de añadirel Conce
jal Ubidia modificaciones sobre la demora en la ~ntrega de la constancia al 
Tesoreroy la adjudicacióndel terreno a las señorasPáezy Ceva11os. 

Se considera en segunda discusión pasando a tercera el proyecto de 
sueldo que deben gozar los agentes municipales por su trabajoen beneficio 
de la obra del camino a Esmeraldas. 

Se resuelve entregarel estado de multas del mes pasado ya arreglado 
por el Comisario. 

Por moción del concejal Ubidia se resuelve elevaruna nota de consulta 
al señor Gobernador de la provinciaparaque el Supremo Gobierno resuelva 
si los remates de los ramos eran legales al haber tomado parte en ellos ern
pleados públicos y se encarga la redacción de la nota al concejal Veintimilla. 

Jaramillo, Guzmán. Albuja, 

Trece de márza ,-: 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Auz, Veintimi11a, Ubidia, Burba
no de Lara y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de aclarar que la 
consulta que se hacía al señor Gobernador también debía tratar sobre sí el 
señor Guzmán podía o no continuar como concejaly si el remate con él he
cho erao no válido. 

Luego de discutir sobre la demora en entregar los datos que el Tesore
ro pidió para poder cobrarlos rezagosdel trabajosubsidiario del año pasado 

74 



Agentes 
Municipales 

Estado de 
multas 

Oficio 

Remate de 
ramo 

Libertad de pago 

Páramos de 
Muenala 

Ingresos y 
egresos 

se resuelve que consignando los concejales sus datos en la Secretaría Munici
pal, se forme el certificado solicitado y se le pase al Tesorero. 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto de ordenanza sobre la fi
jación de sueldos a los Agentes Municipales y se dispone se siga el procedi
miento legal respectivo. 

A instancias del Tesorero se ordena devolver al Comisario el estado de 
multas que anteriormente ya se le había devuelto para que esclarezca el error 
que arroja en las cuentas del Tesorero el perjuicio de un peso. 

Se ordena que el oficio elaborado por el Concejal VeintimiUa sobre la 
consulta al señor Gobernador se 10envíe a esa autoridad. 

Se comisiona al mismo concejal JaramiUo para que redacte otra con
sulta al señor Gobernador sobre que también el señor Gabino Paz, Concejero 
Suplente es también supuesta persona del señor Felipe Torres en el remate 
del ramo del Trabajo Subsidiario. 

Jaramillo R, Cruz, Albuja, 

Catorce de abril. 

Se reunen: Jarar¡¡illo R. Presidente, Guzmán, Veintimilla, N. Jarami
Uo, Paez, Burbano de Lara, Miranda, Procurador Síndico y Albuja, Secreta
rio. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena pasar a la comisión de Peticiones el pedido del ex Tesorero 
Municipal, señor Román Chávez Garcés, de que se le declare libre del pago 
que ha resultado alcanzado por los años sesenta y ocho y sesenta y nueve y 
que el Tribunal de Cuentas así 10ha sentenciado por cuanto ha perdido per
sonalmente y se han perdido los comprobantes que legalizan las partidas de 
ingresos y egresos en el terremoto del sesenta y ocho. 

Se aprueba por mayoria exonerar al señor Pérez Pareja del pago de 
trece pesos del último mes de arriendo de los páramos de Muenala, por cuan
to oficialmente habia expresado sus deseos de rescindir' el contrato de 
arrendamiento desde los primeros días del mes sin haber hecho uso de ellos, 
exonerando por tanto al Tesorero que pedía dicha acción. 

Se pasa a la Comisión de Hacienda para su revisión e informe el estado 
de ingresos y egresos de las rentas por marzo. 

75 



Compra de 
madera 

Nombramiento 
de Sindico 
Suplente 

Nuevo Alguacil 
Mayor 

Copias de 
Documentos 

Ley de 
elecciones 

Hipoteca 

de fundo 

Administrador 

de Correos 

Luego de larga discusi6n se aprueba ordenar al Tesorero que se excuse 
de seguir actuando como Juez en el cobro de una cantidad consignada al se
ñor Emílío Jaramíllo Varea, para compra de madera cuando en el año de 
sesenta y nueve actuaba como Jefe Político, por cuanto no le corresponde 
negando sus votos los concejales VeintimilIa y Burbano que estuvieron por 
la consulta al Supremo Gobierno y habiendo abandonado su asiento el Pre
sidente por ser pariente inmediato del ex Jefe Político. 

Se nombra al Síndico Suplente para que actúe como personero para 
el caso mencioriado anteriormente, por cuanto el señor Sindico es paríen
te, y se aclara al Tesorero a quien presente que podrá cobrar el dinero que 
ha puesto de su propio peculio por una suma que ahora exoneraba el muo 
nicipio, cuando se firme la recaudación y como se termina la discusión el se
ñor Presidente vuelve a ocupar su asiento. 

El señor Síndico mociona que se nombre un nuevo Alguacil Mayor 
por enfermedad grave del titular y se procede a nombrar la vacante ya una 
nueva elección actuando como escrutadores los concejales Guzmán y Vein· 
timilla, resultando electo por mayoría de votos el señor Ricardo Torres. 

Se resuelve conferir al señor Francisco Abelardo Chávez, ex Tesorero 
en mil ochocientos setenta, copias de algunos documentos que necesita para 
legalizar algunas partidas observadas en el Tribunal de Cuentas y apenas ele· 
ve esta solicitud en el papel reglamentario. 

Por la Presidencia se informa haber escrito en el Registro cortespon
diente los nombres, de las listas pasadas por los Tenientes Parroquiales de 
acuerdo con el artículo diez y nueve de la Ley de Elecciones. 

Jaramillo, Guzmán, Albuja , 

Veinte y uno de abril.

Se reunen: Veintimilla, Presidente Accidental, Almeida, N. Jaramillo, 
Paz, Miranda, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena, por mayoría, remitir a la Comisi6n de Peticiones la solici
tud del señor Emilio Jarami1lo Varea, quien representa a su tía y suegra se
ñora Francisca Jaramillo que fuera en 1868 fiadora del señor Octavio Mena 
rematador del Ramo Subsidiario de ese año y que falleciera en el terremoto 
de 1868, y que pide que se quite la hipoteca de su fundo por cuanto es el 
único sostén en su vuidéz y pobreza. 

Se acepta por mayoría la dímisi6n del medio sueldo que goza como 
adminisuadOl' de correos el señor JaramiUo Varea en pago de los cuarenta 

76 



Puente del
 
Macbángara
 

Remate de 
bienes 

Camino de
 
San Sebastián.
 

Juego de pelota 

Indulto 

Tesorero 
MunicipaJ 

y un pesos cuatro reales que adeudaba a la Municipalidad por el dinero que 
tomó para madera en calidad de comisionado y se oficia al Tesorero para 
que efective la retención y al Sindico para que suspenda toda ejecución con
tra el deudor. 

Se da lectura a una nota dirigida por el empresario del puente del Ma
chángara en la que solicita que se le reciba la obra y se acuerda nombrar al 
señor José Antonio Auz para que actue como perito municipal de recepción 
y se notifica al empresario para que nombre el perito de su parte. 

Se pasa a la Comisión de Peticiones una solicitud firmada por los here
deros del señor Rafael Chávez Garcés y hermanos del ex Tesorero Ramón 
Chávez sobre la rebaja de la cantidad alcanzada en las cuentas por el 67 Y 68 
y se ordena al Tesorero suspender el remate de los bienes del señor Chávez 
hasta que la comisión dé un resultado. 

Por mayoria se acuerda ordenar al Comisario para que se encargue de 
hacer reparar el camino de San Sebastián en el punto de nueva alcantarilla 
y un extremo del puente nuevo del Machángara. 

Se aprueba la moción presentada por el concejal Almeida que se per
mita el juego de pelota en la plaza pública los dias jueves, sábados y domin
gos previniendo al Comisario para, que vigilen y multe a los que no observen 
buena conducta. 

( no constan los firmas ) 

Veinte y cinco de abrü,> 

Se reunen: Guzmán, Presidente Accidental, Veintimilla, Almeida, N. 
Jaramillo, Paz, Miranda Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de leer el informe de la comisión se somete a votación y por u
nanimidad se resuelve indultar a la señora Francisca JaramiUo, fiadora del 
extinto Octavio Mena, rematador del Trabajo Subsidiario en el año 68 y 
muerto en el terremoto, del pago correspondiente al segundo semestre de 
ese año y se ordena cancelar la fianza o hipoteca que pesa sobre su fundo. 

Igualmente se aprueba por unanimidad conceder al ex Tesorero Muni
cipal, Frsncisco Abelardo Chávez un certificado por lo no recaudado el año 
68 a causa del Teniente de ese año en casi no quedaron establecimiento ni 
personas que contribuyen eran al igual que extenderle las copias que le eran 
necesarias para la legalidad con que debia presentar sus cuentas. 
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Precio de la carne Se recibe UJ1a petición de Nicanor Vergara, Rafael G6mez Bravo, José 
M. Cimeros y otros ciudadanos, pesadores de carne, en la que solicitan liber
tad para imponer el precio de la carne por cuanto ahora la adquieren más ca
ra y luego de larga discusión se acuerda por unanimidad concederles tal li
bertad y se oficia al Comisario y especuladores sobre tal decisión. 

GuzTTUÍn,	 Albuja , 

Primero de 1TUlYO.

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, U
bidia, Paz, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Propiedades Se reSuelve suspender hasta la sesión siguiente la resolución a darse so
hipotecarias	 bre la peúCión del ex Tesorero Ramón Chávez Garcés y la de sus hennanos, 

rélativas a pedir el primero que, se le rebaje o perdone de la cantidad que en 
las cuentas presentadas al Tribunal ha sido alcanzado y los segundos que pi· 
den que no se les expropie sus propiedades hipotecarias al Concejo por per
tenecer a la herencia de su padre y no sólo a su hermano Ramón. 

Renuncia Se resuelve por unanimidad enviar un oficio suplicatorio al señor Mi
randa, Procurador Sindico para que retire la renuncia que ha puesto a su 
cargo por ser persona necesaria al Concejo. 

JaramilloR,	 Albuja . 

Dos de mayo.

Se reunen: Jaramillo R., Guzmán, Veintimilla, Almeida, Ubidia, y Al. 
buja. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Terreno Se da lectura a una petición de los hermanos del ex Tesorero Ramón 
heredado Chávez Garcés en la que solicitan que el Concejo remate tan sólo la propie

dad y casa del ex Tesorero para aclararse el alcance sin que toque el terreno 
heredado de su padre e hipotecado al Concejo y luego de larga discusión se 
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resuelve enviar todo el expediente y las solicitudes al Tesoreropara que di· 
rija en consulta a un buen asesor para saber si es legalproceder contra 10& 
bienes de Chávezy si es que faltan proceder en el saldo contra la hipoteca. 

Se recibe una nota del empresariodel puente del Machángara solicitan· 
do se le reciba la obra y se resuelvenotificar nuevamente al comisionado Jo· 
sé Antonio Auz para que efectúe la recepción y se ordena se pagueal empre
sario el déficit a que era acreedor. 

Se da aviso al Tesoreroque comunique al Procurador Sindico sobre la 
notificación del decreto del asesoren la cuestion seguida contra la testamen· 
taría de Manuel Reinoso por el alcance de cuentas cuando había sido Teso
rero. 

Jaramillo, Guzmán, Albuja. 

Tres de mayo .»: 

Se reunen: Jaramillo R., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, 
Ubidia, y Albuja. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se apr~eban los nombramientos hechos por el Alguacil Mayor de los 
cargos de Alguaciles Menoresy Alcalde de San Pablo. 

Jaramillo Guzmán, Albuja . 

Cuatro de mayo.-

Se reunen: Jaramillo R., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, U
bidis, y Albuja. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de oir a la comisión encargada de recibir el puente del Machán
gara, se acuerda, que el Concejo marche en corporaciónel día lunes para di
cha recepción y para las reparaciones a efectuarse se asocie la comisión de 
Obras Públicasal Comisario paraque inspeccionen,y resuelvan el arreglo. 

Se pasa a la Comisión de Hacienda el estado del mes pasado enviado 
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por el Tesorero para que 10 examinen pues hay un déficit de treinta y dos 
pesos catorce centavos entre los ingresos y egresos. 

De acuerdo al artículo trece de la ley de Elecciones se elíge a los 
miembros de las Juntas Eleccionarias y son designados los señores Rafael 
Bosmediano, Abel Troya y Eusebio Sánchez para San Luis, El Jordán y San 
Pablo respectivamente. 

Jaramiüo, Guzmán, ( no consta la firma del Secretario) . 

Cinco de mayo.

Se reunen: Veíntimilla, Presidente, Ocasional, Ubidia, N. Jsrsmillo, 
Paz, Burbano de Lara. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve dirigir un oficio al señor Comisario para que cumpla con 
las refacciones en los puentes de Machángara, el Tejar y el Batán según al
cancen las rentas y que cuide que, el agua de la pila vaya limpia y repare es
ta si es necesario. 

( No constan las firmas) . 

Seis de mayo ,-: 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Veintimilla, N. Jaramill0, Burbano 
de Lara y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, y como no hubiera nada 
en despacho ni moción alguna se da por terminada la sesión. 

Jaramitto, Albuja , 

Siete de mayo :« 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Veintimilla, N. Jaramill0, Burbano 
de Lara, Paz y Albuja, Secretario. 
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Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Luego de consultar con el Procurador Sindico se resuelveque la Junta 
Electoral de la parroquia del Jordán tenga en custodia las urnasde las cota
ciones para Diputados y Senadores hasta que las demás Juntas entreguen 
lassuyas y parael traslado de las urnas a la Capital de la Provincia se nombra 
los señoresJosé Cisneros y Manuel Vallejo quienes viajarán, acompañadosde 
la escolta militar del lugar. 

Jaramillo, Albuja. 

Ocho de mayo.

Se reunen: JaramiUo R. Presidente, Veintimilla, Ubidia, N. Jaramillo, 
Pazy Albuja, Secretario. 

Se lee y apruebael acta de la sesión anterioc. 

Se aprueba la moción del concejal Ubidia de que se le pida al señor 
Comisario buscar un despacho o tienda en arriendo para la Comisaría en el 
centro de la población por cuanto el despacho actual está muy distante del 
centro y de la Jefatura. 

Se acuerda oficiar al señoc Comisario para que imparta sus disposicio
nes para arreglar una acequia que se ha formado posiblemente de las aguas 
de la pila y está dañandola calle,y los edificios por la humedad. 

Luego de larga discusión sobre el pesajede la carneen la carnicería se 
resuelve que la Municipalidad forme un acuerdo por medio de la Comisión 
de Legislación para gravar con el impuesto de medio real a cada uno de los 
pesadores de ganado para poder mantener un Juez de Balanzas, que dispon
ga la adquisición de la balanza y pesas para la venta al por mayor y se obli
gue a los pesadores que manden hacer las suyas paralas ventas al menoreo y 
que el señor Comisario se encargue de co¡;¡seguir la balanza más exacta y la 
selle para que sirvade baseparaarreglar las demás. 

Jaramillo, Albujo . 

Nueve de mayo.
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Se reunen: Veintimilla, Presidente Aclhoc, Almeida, Ubidia, N. Jarami· 
llo y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por moción del concejal Ubidia se resuelve que la Comisión de Leaisls» 
ción se encargue, de formular el acuerdo de gravarcon un impuesto a los pe. 
sadores de carne para asi legalizar el proyecto para las tres discusiones de 
ley. 

Luego de larga discusión sobre la adquisición de una balanza y el pago 
de jornales vencidos y atrasados se resuelve autorizar al Tesorero para que 
forme un presupuesto de estas dos negociaciones, que según el Comisario, 
pasan de doscientos pesos y pida en adelanto al rematador del Trabajo Sub
sidiario. 

Se dispone por falta de quorum reservar para la sesión siguiente la te
solución sobre un descargo de sus cuentas que pedia el Tesorero. 

Se resuelve que el día de mañana a las nueve se traslade el cuerpo coleo 
giado a inspeccionar la composición de la calle de Machángara por cuanto 
parte de ella tocaba por la propiedad del concejal Ubidia quien deseaba equí
dad en el arreglo. 

Se resuelve que el Concejo en Comisión mande al puente que el em
presario Garzón ha terminado para luego resolver sobre el pago del saldo de 
cincuenta pesos que solicita. 

( No constan las firmas J . 

Diez de mayo.

Se reunen: JaramiIlo R. Presidente, Veintimilla, Ubidia, N. Jaramillo, 
Burbano de Lara y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve que para la próxima sesión se tenga lista la contrata hecha 
con el empresario del puente del Machángara, señor Garzón, para asi resol
ver sobre el pago del saldo ya que el señor Presidente ha observado que no 
hay seguridades en las bases del puente y puede, destruirse pronto, y la co
misiÓII Calificadora infocmaque está construido según el contrato. 
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Se ordena a Tesoretie abonar al Comisario el presupuesto que ha pre
sentado de la composición del puente de San Sebastian por el valor de diez 
y nueve pesos un real. 

Se da lectura a otro oficio del Comisario y se resuelve ordenar al Te
sorero abone quince pesos por el arrendamiento del nuevo despacho de la 
Comisaria al propietario municipal no se le puede proveer de muebles sino 
sólo los estrictamente necesarios luego de averiguar si en realidad los necesi
tao 

Se resuelve esperar al dia de mañana para la devolución de cuatro bao 
rras nuevas que reclama el Comisario y que las ha pedido el señor Presidente. 

El señor Comisario informa que pronto dará comienzo a la reparación 
de los puentes del Batán y el Tejar y se le agradece por su puntualidad. 

Se declara vacante el cargo de Procurador Sindico por cuanto el señor 
Doctor Miranda no ha querido reconsiderar su renuncia y luego de un pe. 
queño receso se procede a una nueva elección, actuando como escrutadores 
los Concejales VeintimiJJa y Ubidia resultando electo el señor José Maria 
Ruales. 

Jaramillo R, Albuja . 

Once de mayo .-: 

Se reunen: Veintimilla, Presidente Adhoc, Almeida, Ubidia, N. Jarami· 
110. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se acepta la renuncia del señor Miguel Burbano Rivadeneira del cargo 
de Procurador Síndico Suplente por escusa legal, y luego de declarar la va
cante se procede a una nueva elección, actuando como escrutadores los con
cejales Almeida y Ubidia, resultando electo con la totalidad de votos el ciu
dadano Manuel Sánchez. 

Se resuelve reservar el nombramiento de Defensor de Menores hasta 
saber si su titular, el señor José María RuaJes ha aceptado el cargo de Procu
rador Síndico. 

Sobre la petición de silletas y mesas que hacía el señor Comisario el 
concejal JaramilJo informa haberle entregado ya seis sillas y que las otras 
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seis que eran para la municipalidad estarán terminadas en breve y se deja 
para más adelante la resolución sobre las mesas. 

Se resuelve pedir a la comisión encargada para la recepción del puen
te del Machángara haga un nuevo informe por cuanto el entregado no está 
claro en cuanto a las refacciones. 

( No constan lasfirmas) . 

LJoce de mayo.

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Almeida, N. Jaramillo, Paz, Burba
no de Lara, Ruales Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se declara vacante el cargo de defensor de menores por aceptación del 
títular del de Procurador Síndico y se procede a llenar la vacante, actuando 
como escrutadores los concejales Almeida y Jaramillo, resultando electo el 
señor Plácido Gstcés. 

Se presenta el señor Emilio Jersmiüo Varea y hace la exposición de 
tres puntos a los que el Concejo resuelve asi: 1.- Dirigir a la Presidencia de 
la Suprema Corte Superior pidiendo que informe sobre el estado de la causa 
seguida contra el actual Tesorero Municipal, para asi saber si puede seguir 
ejerciendo sus funciones; 2.-· que cuando venga un facultativo, se le encaro 
gue el análisis de las drogas que tiene en existencia el mismo funcionario en 
su botica y se presente el titulo, el derecho de botica y; 3. - buscar por Se· 
cretaría las últimas órdenes que se habían dado relativas a la deuda que tie
ne por años el señor José Velasco por un dinero que se le comisionó para la 
impresión del Reglamento de Policía. 

Jaramillo R, Albuia . 

Trece de mayo.

Se reunen: Jaramillo Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. Ja· 
ramillo, Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueblel aetade la sesiónanterior. 
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Se acuerda comisionar a los señores Procurador Sindico y Comisario 
de Policia para que inspeccionen los cimientos de la antigua pared que divi· 
de la Iglesia del Jordán y el local de Copacabana para así disponer el abono 
de la mediania al Síndico de dicha iglesia. 

Se resuelve que en el caso del dinero que adeuda a la Municipalidad el 
señor E. Jaramillo Varea se procede de acuerdo a 10resuelto con anterioridad 
es decir que se le cobre con la mitad de su sueldo hasta que devenga la can
tidad que adeuda. 

Jaramillo, Albuja . 

Catorce de mayo ,-: 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. 
Jaramillo, Paz, Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

• Luego del informe de la comisión se ordena al Tesorero la orden del 
abono de 10 que importe la medianía en los terrenos de la iglesia del Jordán 
y el local de Copacabana. 

Se recibe informe hecho por la comisión formada por los concejales 
Veintimilla y Ubidia sobre el pedido del Gobierno de enumerar los estable· 
cimientos educacionales útiles y presupuestos que hacen falta en las parro
quias del cantón y antes de dar con resultado final se resuelve que se consí
deren el resto de artículos a las diez del día de mañana. 

Se resuelve transcribir al Alguacil Mayor el pedido del Tesorero que 
exige se le informe sobre la ex-carcelación del preso Manuel Proaño y la res
ponsabilidad del cobro de la multa de dos pesos. 

Se vuelve a indicar al señor Dario Miño que cuando venga el nuevo ie
cultativo se procederá a examinar las drogas de la botica y se ordena buscar 
en los archivos municipales los títulos del boticario pero hasta tanto puede 
seguir vendiendo. 

Jaramillo, Albuja . 

Quillce de mayo :« 
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Se reunen: ¡millo R., Presidente, Veintimilla, N. Jaramillo, Paz. 
Burbano de Lara, Síndico Procurador y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Después de terminar la lectura del informe de la comisión de Instruc
Pública	 ción Pública sobre los locales de enseñanza que se necesitan en la provincia 

se resuelve aprobarlo con la añadidura referente a que en la ciudad sihay dos 
escuelas pero sin terminar. 

Institución 

Jaramillo	 Albuja . 

Diez y-seis de mayo .-: 

Se reunen: Veintimilla, Presidente Ad-hoc, Almeida, N. Jaramillo, Paz, 
Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por unanimidad se resuelve dirigir una nota al señor Gobernador indio Escuela 
de niñas cándole que la escuela de niñas no tiene local por estar el mismo ocupado 

por el cuartel y que debería terminarse el de Copacabana para que de mo
mento ocupen las niñas. 

Uliles para Se aprueba comisionar al señor Sindico Municipal para que verifique 
las escuelas	 y ponga en conocimiento del Concejo, las cuentas que debia haber rendido 

el anterior Procurador Sindico sobre fondos que se le entregó para proveer 
de útiles a las escuelas de la provincia y por los cuales no ha rendido sus 
cuentas y el institutor de niños reclama muchos útiles que le hacen falta. 

( No constan las firmas) . 

Diez y siete de mayo .-

Se reunen: Jaramillo R., Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. 
Jaramill0, Ruales Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Remate de Luego de una discusión se resuelve que el señor Tesorero continúe con 
fundo las diligencias, relativas al remate del fundo hipotecado al ex Tesorero Ra

món Chávez Garcés para que con ello responda al déficit de sus cuentas. 

Multa Se resuelve oficiar al Comisario para que aclare sobre la razón que hu
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biese tenido para no aplicar la multa a los padres del menor Proaño según el 
articulo 163 que fué ex-carcelado hace poco sin el pago de la multa. 

Se procede a nombrar Juez Primero Civil Suplente de San Pablo ac
tuando como escrutadores los concejales Veintimilla y Ubidia, resultando 
electo el ciudadano Eusebio Sánchez. 

Se ordena al señor Procurador Sindico que verifique para el dia si

guiente una razón de las cantidades que debian recaudarse para que de 
acuerdo a ellas saber cuando se puede pagar, a un abogado defensor que ayu
de a la recaudación de esas sumas por cuanto el abogado que, le propusieron 
se negó a aceptar el cargo por considerar el sueldo ofrecido muy bajo. 

Jaramillo, Albuja , 

Diez y ocho de mayo·.

Se reunen: Jaramíllo R., Presidente, Miño, Veintimilla, Almeida, Ubi
dia, N. Jaramillo, Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve comisionar a los señores Procurador Sindico, Comisario de 
Policia y Gobernador de indigenas para que averiguen e informen sobre 
unos terrenos municipales en Asama que actualmente estan en posesión de 
varios indigenas. 

Luego de larga discusión se ordena al señor Comisario suspender la 
obra del puente del Machángara por las lluvias fuertes de la estación, que 
destruyen el mismo hasta que se resuelva sobre la clase de materiales a usar
se en la reparación. 

Se pasa a la comisión formada por el Procurador Sindico y el Comisa
rio la solicitud del Indigena Gregario Anrrango de arrendar un pedazo de 
terreno municipal en Jatunyacu por dos reales anuales. 

Luego de discutir todos los articulas del Proyecto de Ordenanza, que 
impone a los pesadores de ganado un real más a su contribución para pagar 
a un Juez de Balanza, se aprueba en primera discusión pasando a segunda. 

Se resuelve esperar dos dias al señor Juan N. Guzmán, para que pre
sente las cuentas que reiteradamente se le ha pedido del dinero que se le dió 
en comisión para útiles de enseñanza caso contrario se facultará al Tesorero 
para que aplique la coactiva. 

87 



lnspeccion 
Gl: terreno 

Juez de 
Balanza 

Pesadores 
de carne 

Terrenos 
en Asama 

Aplanamjento 
de calle 

Pesadores 
de carne 

Jaramillo, Albuja . 

Diez y nueve de mayo .« 

Se reunen: Jaramillo R., Presidente, VeintimiUa, Almeida, Ubidia, N.
 
Jaramillo, Ruales Procurador Sindico y Albuja Secretario.
 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se comisiona al señor Procurador Síndico para que inspeccione el re
rreno que ocupa el indigena Antonio Anrrango de San Miguel y que pide su 
legalización. 

Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto de or
denanza que grava con un real mas sobre el impuesto a los pesadores de car
ne para pagar un Juez de Balanza. 

Se resuelve oficiar al Comisario para que vigile y prohiba que los pesa
dores de carne desposten fuera del matadero destinado para el efecto. 

Por informe del Procurador Sindico se resuelve que el terreno que 
quiere arrendar el indigena Gregorio Anrrango y otros que se averiguan en 
Asama sean subastados publicamente en arrendamiento para que se aumen
ten asi las rentas. 

Se acuerda oficiar ademas al Comisario para que use de sus atribucio
nes y obligue a los propietarios que aplanen la calle delante de sus tapiales 
que actualmente obstaculizan el transito. 

Jaramillo, Albuia, Secretario _ 

Veinte ele mayo.

Se reunen: Guzman, Preso Ad-hoc, Veintimilla, Ubidia, Almeida, Paz 
Ruales, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto que grava un real a los pe
sadores de carne para un Juez de balanza sobre los impuestos que pagan y 
se ordena que se siga el procedimiento legal. 
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El señor Procurador informa que todavia no tiene lista una razón de 
las causas pendientes para iniciar los trámites legales de recaudación, infor
ma y pide que se le conceda la inscripción al solicitante Antonio Anrango de 
un terreno que posee en San Miguel; y se resuelve que se le conceda. Igual· 
mente se resuelve que al señor Guzmán sólo se le prorrogue hasta el dia 
siguiente para que definitivamente presente las cuentas del dinero que se le 
dio, como comisión para la compra de útiles para las escuelas de la Provin
cia. 

Por moción del señor Ubidia se ordena al señor Comisario continúe 
con la reparación del puente del Machángara y que use cal y piedra para 
mayor solidez. 

Se dispone que se dé exacto cumplimiento a todas las disposiciones 
impartidas durante las sesiones ordinarias. 

( No constan Jas firmas) . 

Ocho de junio.

• Se reunen: Jaramíllo R. Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, N. 
Jaramíllo, Burbano de Lara, Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secreta
rio. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se procede a elegir un Juez de Balanza recayendo la elección en el se
ñor Tomás Burbano, y se ordena que su nombramiento siga su curso. 

Se ordena al señor Procurador Sindico que inspeccione los terrenos 
de Asama en asocio del señor José Espinosa Teniente Parroquial por cuanto 
el señor Comisarío, por sus ocupaciones está imposibilitado de hacerlo y se 
ordena que se le pague al Procurador por los gastos de caballería por el via
je. 

Se resuelve comunicar al Comisario de Policía que se ha elegido un 
Juez de Balanza para que se encargue del contraste y aperación de las pesas 
y medidas. 

Se comisiona al Dr. Guzmán para que se encargue de averiguar sobre 
los pagos por el arriendo del local de niñas de San Pablo ya que el señor Pá· 
rroco solicitiaba el pago que no se ha efectuado en dos años y medio, y que 
también se encargue de la averiguación de donde están las bancas y útiles del 
local de niñas que no se les encuentra después del terremoto y de proveer de 
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útiles y un local para esa escuela. 

Conclusión del libro de actas de las sesiones del Concejo en el año de 
1872. 

Se resuelve declarar al Tesorero exento de responsabilidad por el co
bro de la multa de seis pesos al indígena José Manuel Perugachi que se ha es· 
capado de la cárcel pero con el deber de indagar sobre su paradero y tratar 
de cobrar la multa y que se sujete al articulo 163 del Reglamento de Policía 
sobre la multa al menor Manuel Proaño. 

El señor Presidente abandona la salahasta que se trate del cobro de la 
deuda que el señor Emilio Jaramillo Varea su pariente, tiene con la Munici
palidad y se acuerda ordenar al Tesorero que en este cobro se ajuste a lo que 
ya se le ha ordenado el año pasado. Llega el concejal Ubidia y se queja que 
no ha sido convocado para esta sesión acusandose el Secretario que no ha si
do posible por lo inesperado de la misma. Vuelve a ocupar su asiento el se
ñor Presidente y sobre el pedido de aumento de sueldo del institutor de ni
ños de esta ciudad, se resuelve por unanimidad que se le tomará en cuenta 
cuando se forme el presupuesto de gastos. 

Se recibe el estado de mayo presentado por el Tesorero con un supe

ravit a favor de las rentas de quinientos sesenta y siete pesos seis centavos. 

Se recibe el informe de la Comisión encargada de recibir la obra del 
puente del Machángara que se conforma con los términos del contrato y se 
ordena pagar al contratista el saldo de cincuenta pesos. 

Jaramillo R, A/buja. 

Veinte y cuatro de junio.

Se reunen: Guzmán, Presidente Ad·hoc, Veintimilla, Almeida, Ubidia, 
N. Jaramillo, Rua1es,Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de aclarar,a pedido 
del señor Ubidia que no había sido convocado porque se le creia ausente ha. 
biendo convocado al suplente. 

Se aprueba salvando su voto el señor Ubidia obligar al Tesorero tomar 
los diez pesos y otros dividendos que el señor Emilio Jaramillo Varea ha 
querido entregar de su deuda por cuanto así se había resuelto anteriormen
te. 
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Se resuelve nombrar en comisión a los concejales Ubidia y Almeida pa
ra que busquen un Abogado que se encargue de las causas civiles ejecutivas 
que tenia la Municipalidad por varias sumas a recaudarse. 

Por informe del comisionado Procurador Sindico se resuelve que se 
encargue de pedir y, verificar los títulos de propiedad que dos indígenas 
alegan poseer en dos terrenos de Asama, y se encargue de poner al remate 
otro terreno en el mismo lugar, de diez cuadras y que actualmente sirve de 
pasto. 

Se aprueba comisionar al señor Procurador Síndico para que convoque 
a empresarios por carteles públicos para la construcción de las columnas en 
la casa Municipal para colocar un reloj que ha ofrecido el señor Presidente 
de la República al igual que una carretera a Quito y que el Municipio está en 
obligación de ofrecer la mano de obra necesario manteniendo cien peones 
que no salgan de la obra del camino a Esmeraldas. 

Se ordena por unanimidad llamar al Concejo al Comisario de Policía 
para que informe sobre varias obras no ejecutadas como la del punto del 
puente al machángara el cuarto para el institutor de niños y la cubierta de 
carniceria. 

Se ordena por Tesorería que se abone al señor Miguel Remigio de Cór
dova la cantidad designada para ayudar en la celebración de las fiestas de la 
Virg&n de Monserrate patrona del lugar. 

Se aprueba el informe del comisionado Guzmán y se ordena que se ex
pida el título de propiedad de un terreno donado a las señoritas Ramona 
Páez y Matilde Cevallos, pobres de solemnidad, para su vivienda en San Pa
blo, de área de sesenta y nueve metros y se inscriban, veinte metros aleda· 
ños para que se construya un local de escuela. 

Se aprueba por unanimidad declarar los domingos de cada quince días 
sin necesidad de convocatoria, para las sesionesdel Concejo. 

El Secretario pide a los concejeros se dignen observar cualquier omi· 
sión involuntaria que notasen en las actas por cuenta es muy fácil omitir al· 
guna disposición por la abundancia de las mismas. 

( No constan las firmas) . 

Siete de julio.

Se reunen: Jaramil10 R. Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. 
Jaramil1o, Paz, Ruales, Procurador Sindico. 
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Se elige Secretario Ad·hoc por licencia del titular, al señor Miguel 
Burbano de Lara. 

Se ordena la rectificación de las actas que han tenido defectos en su 
redacción o mala compensión. 

La comisión encargada de buscar un abogado para que se encargue 
de las causas civiles ejecutivas informa que no 10ha hecho por cuanto el es· 
cogido Dr. Badillo se halla ausente de la ciudad. Se resuelve contestar al 
Secretario para que dé prioridad a las obras de los Puentes de Machángara y 
el Tejar. 

El señor Presidente, informa a pedido del señor Ubidie, que el Conce
jal Guzmán habia presentado la cuenta del dinero y el saldo que en el año 
pasado se le habia dado en comisión para la compra de útiles escolares pero 
se ordena que el rindente entregue la cuenta que la ha vuelto a recoger para 
la formación de las partidas. 

Se aprueba dar cinco pesos a la escuela de niños para que hagan el tea
tro para el acto dramático que presentarán mañana los niños y veinte pesos 
para premios de todas las escuelas comisionando para el efecto al concejal 
Jaramillo. 

A instancias del señor Presidente se resuelve entregar por Tesoreria la 
suma de cincuenta pesos al institutor de niños como aumento de sueldo, por 
haberlo ordenado el señor Presidente del Estado. 

Se pasa a la comisión de Hacienda el estado de Ingresos y Egresos de 
junio dirigido por el Tesorero. 

JaramilloR . , Paz, Albuia . 

Veinte y uno de julio.

Se reunen: Guzmán, Presidente, Ad·hoc, Veintimilla, Almeida, Ubidia, 
N. Jaramillo y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba unánimemente que para aprobar las actas se las presente ya 
corregidas y pasadas a limpio para asi evitar errores y cambios. 

Se aprueba oficiar al Tesorero indicándole que los valores que vaya re. 
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cibiendo el señor Emilio Jaramill0 Varea de la deuda que tiene con el 
Municipio no forme partidas por cuanto ya había puesto de su peculio el di
nero íntegro de la deuda. 

Se resuelve comisionar al Procurador Sindico para que prontamente 
exija del señor Emilio Jaramillo Varea el pago integro de su deuda, aun usan
do, si necesario, los recursos legales, pues se sabe con certeza que traslada su 
residencia a Quito, y no se le podrá cobrar el medio sueldo por su deuda por 
obvias razones. 

Se resuelve pagar veinte reales que pide el institutor de niñas por gas
tos en papel y músicos para el examen final que presentaron las niñas y se 
niega dar a este institutor diez pesos de gratificación por sus esfuerzos que 
mencionaron varios concejales, por la escasez de fondos. 

Se resuelve ordenar el pago de diez pesos como premio al institutor de 
la escuela rural de Calpaqui como estímulo por su actuación y dedicación. 

Se ordena que se eleve al señor Inspector de escuelas la solicitud del 
señor Belisario Egas, de Jicenica de apertura de una escuela privada de niñas 
por cuanto no es atribución del Concejo. 

Se resuelve que el señor Antonio Erezo compruebe la legitimidad de 
ser acreedor del pago por parte de la Municipalidad, de más de ochocientas 
tejas que ha prestado años atrás, para el horno del Municipio a pedido del 
ex Jefe PoUtico, señor José Ve1asco. 

Se resuelve dirigir, por última vez, un oficio al señor Gobernador indi
cándole que e110cal donde se asienta el cuartel debe ser entregado por ser el 
local de la escuela de niñas por cuanto el señor Inspector de Escuelas había 
aconsejado que el Concejo tome posesión de110cal y expulse el piquete de 
soldados. 

Se resuelve oficiar al Comisario para que en asocio del señor José 
Guzmán examinen y arreglen las averías en las cañerías de la pila para que 
esta funcione y haya agua para el consumo. 

Se aprueba dirigir un oficio al Jefe de la Nación recordándole el ofre
cimiento que hizo de proveer los diseños para la CasaMunicipal. 

A pedido del concejal Ubidia se declara que debe dejar el asiento de la 
Presidencia el señor Guzmán sustituyéndole el Concejal Veintimilla, para 
que de cuenta de las cuentas de los útiles que decía haber entregado a los 
institutores de escuelas, quienes se quejan de no haberlas recibido y se te

sue1ve pedir a los institutores un inventario de los útiles que les sobra y fe
chas y cantidades de los que han recibido del señor Guzmán en materiales o 
dinero. 

Vuelve a ocupar su asiento el presidente ad-hoc y se resuelve devolver 
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al institutor de la escuela de Quichinche la renuncia que hace de su cargo 
por no estar elevada en papel competente Y porque no es atribución del 

Concejo. 

Guzmán, Almeida, N. Jaramillo, Albul«, 

Cuatro de agosto.

Se reunen: Guzmán, Presidente Ad·hoc, Almeida, N. Jaramillo, Paz, 
Ruales, Procurador Sindico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior con exclusión del voto 
del Procurador. 

Se resuelve ordenar al Procurador Síndico que cumpla con la preven
ción de recaudar del señor Emilio JaramiJJo Varea el saldo que todavia adeu
da la que se niega a hacerlo alegando que sus atribuciones al respecto eran Ji. 
limitadas. 

Pasa a la Comisión de Hacienda el estado de ingresos y egresos por ju
Jio, enviado por el Tesorero y a este funcionario se le ordena que inmediata
mente proceda a cobrar la multa impuesta por un Teniente Parroquial de 
San Pablo por cuanto no se puede suspender su cobro, como 10ha pedido el 
Gobernador porque ya se ha hecho el ingreso en caja y el multado tiene 
veinte y cinco años y es mayor de edad. 

Se ordena expedir la orden de pago por doce pesos, de las rentes extra
ordinarias para, la erección de una tumba en memoria de los que perecieron 
en el terremoto del 16 de agosto de 1868. 

Se aprueba adjudicar el producto de multas impuestas en San Pablo 
desde la fecha hasta diciembre a la composición de las calles de esa localidad 
que actualmente, por la falta de acequias se encuentran en estado deplora· 
ble; debiendo el Teniente de esa parroquia rendir sus cuentas de las canrída
des invertidas y el trabajo ejecutado para el 30 de noviembre próximo, po
niendo al Tesorero al corriente de esta decisión para que entregue.dichas 
cantidades. 

El señor Antonio Egas presen ta las pruebas del préstamo de ochocien
tas tejas que había hecho para el horno municipal, y se resuelve que debe 
comprobar con la declaración del ex Jefe Político señor José Velasco. 

Se dispone que se remiende al señor Inspector de Escuelas al señor Da
río Barrera para el cargo de Institutor de la escuela rural de Quisinsig en Iu
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gardel que renuncia. 

Se dejan otros asuntos relacionados con el señor Presidente para laPróxima
 
reunión. próxima reunión.
 

Guzmán	 Atmetda, N. Jaramillo, Paz, Ruales, Albuja. 

Diez y ocho de agosto.

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. 
Jaramillo, Ruales Procurador Sindico, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se comisiona a los señores Comisario, Procurador Sindico y ciudadanoBaños de
 
Yanayacu Mariano Chávez para que investiguen e informen sobre si el camino que co


munica con esta ciudad es público o privado, ya que el señor Juan N. Guz

mán, arrendatario de esos terrenos ha levantado una portada y ha corrido
 
una zanja en el mismo, obstaculizando el tráfico y el tránsito a los baños de
 
Yanayacu.
 

Tejas para la Se resuelve pagar por Tesoreria la suma de nueve pesos al señor Anto
Municipalidad. nio Erazo por cuanto ha presentado todas las pruebas que le hacen acree

dor a esa cantidad por las ochocientas tejas que había prestado a la 
Municipalidad. 

Inventario Se dispone que se pasen a la Comisión de Hacienda para su glosación 
de útiles los inventarios que han enviado los institutores de los útiles entregados por 

el señor Juan Guzmán. 

Se resuelve oficiar al señor Comisario recordándole que la custodia y 
Municipal	 mantenimiento del Galpón Municipal está a su cargo puesto que se han pre

sentado quejas de desaparición de la madera y desaparición de la madera y 
destrucción del Galpón. 

Galpón 

Fijación de Se ordena entregar por Secretaría al concejal Ubidia uua copia del nú
honorarios mero de causas que habia que defender para que pueda fijar los honorarios 

del Doctor Badillo como Abogado de la Municipalidad. 

Camino y puente Se resuelve por unanimidad designar al señor José Maria Ruales so
a Mojanda.	 brestante de la reparación del camino y puentes a Mojanda con la remunera

ción de ocho reales diarios y que el comisario ponga desde la próxima serna
na a disposición del referido sobrestante diez y seis, peones para que en seis 
días de trabajo arreglen esos puntos. 
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A instancias del Concejal Ubidia se resuelve oficiar nuevamente al 
Comisario para que dé inicio a la reparación de los puentes y cañería de la 

pila,. . 

Se resuelve que los señoresProcurador Síndico y Comisario de Policiía 
exíjan al señor Juan José Recalde los títulos de propiedad de los terrenos o
cupados por los edificios que se encontraban a la caída del río del Tejar para 
verificar si eran de su propiedad o del dominio público. 

Se encarga al Secretario hacer la medición del terreno de la casa Muni
cipal para que acompañe a la petición hecha al Supremo Gobierno hacer el 

plano de dicha casa. 

Se pone en conocimiento del Concejo la solicitud de inscripción de 
dos pedazos de terreno que los indígenas Manuel de la Cruz y Lorenzo Ta
bango poseen en San Pablo. 

JaramilloR. , Albuia , 

Veinte y dos de septiembre .-

Se reunen: JaramilIo R. Presidente, Guzmán, VeintimiUa, Almeida, 
Ubidía, N. Jaramillo, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se envía a la comisión formada por los señores Comisario y Procura
dor el expediente seguido por el señor Juan José Recalde en el que prueba, 
con informaciones de testigos que el, terreno que ocupan los edificios por 
él construidos son de su propiedad para que dicha comisión emita su infor
me completo. 

El señor Comisarío envia un informe de las obras a él encomendadas 
de la manera siguiente: l. - que no se ha terminado la repación de la cañería 
de la pila por tener otras obras simultaneamen te y por carecer de un sobres
tante y por falta de albañiles; 2.- que la reparación del puente del Batán se 
hallaba terminada desdehace ocho días; 4.- que proporcionará al sobrestan
te Ruales los diez y seispeones cuando los requiera y 3 Y 5.- que desempe· 
ñará las comisiones conferidas en asocio del Procurador y señor Mariano 
Chávez y se resuelve luego de larga discusión oficiar al Comisario para que se 
encargue de empezar la construcción de la cárcel Municipal provisional y de 
la reparación de la cañería de la pila con el peonaje que le suministre el se
ñor Jefe Político ocupando la nueva cárcel el lugar de la antigua en las cei
das del río el Tejar, sobre las tapías de la antigua, y que para el acopio de los 
peones se tomará los que ya han servido en el camino a Esmeraldasy presen
ten la boleta expedida por el Colector Nacional. 
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Delineación Se aprueba unanimemente ordenar al Comisario que notifique a los 
de calles. propietarios de inmuebles que se interponen sobre la delineación de las calles 

para que dentro del término de un mes hagan demoler esos edificios, caso 
contrario lo hará la policia a costa de los desobedientes. 

Jaramillo, Ubidia, Guzmán, Almeida.. Albuja . 

Veinte y nueve de septiembre ,« 

Se reunen: Jarami110 R. Presidente, Guzmán, Veintimilla, N. Jarami
110, Paz, Burbano de Lara. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Votación Se declara votación abierta para elegir segundo y quinto concejales su
abierta	 plentes por cuanto los titulares tienen. cargos incompatibles con la conee

jalia, de escrutadores actuan .Guzmán y Jaramillo y resultaron electos los 
señores Miguel Rodriguez para Segundo y José Manuel Troya para quinto, 
y se toma el juramento al señor Rodríguez por estar presente. 

Levantamiento Luego de larga discusión debido a que los fiadores del señor Dario Mi-
de fianza	 ño, Juan Guzmán y, Miguel Rodriguez levantaban la fianza con esta fecha 

se acuerda por mayoria r con excepción del voto de Burbano de Lara, remo
ver de su cargo al Tesorero y para que se pueda tener un nuevo nombramien
to se concede un momento de receso. 

Nueva elección Se restablece la sesión y para la nueva elección actuan de escrutadores 
los señores Veintimílla y Guzmán y luego de votación secreta resulta electo 
por mayoria el señor Fidel Acosta Pinto y se pide a la Presidencia la legal 
aprobación, repentinamente entra el concejal Ubidia quien ocupa sin permi
so el puesto y se dirige en forma descomedida al Secretario a lo que el Con
cejal Guzmán pide que se termine la sesión a 10 que la presidencia aprueba. 

Jaramillo Vetntimilla, N. Jaramillo, Burbano de Lara, F. Jaramillo, 
Paz, Juan Guzmán, - Secretario Ad .. hoc . 

Cinco de octubre ,-: 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Guzmán, Vein timilla, Ubidia, 
Jarami110, Burbano de Laca, Ruales, Procurador Sindico. 
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Tesorero 

Certificado 
de corte y 
tanteo. 

Auto cabeza. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de aclarary aiiadir 
ciertos razonamientos que habían sido omitidos, relacionados con el ingreso 
y razones del concejal Ubidia, salvándose el voto del concejal Ubidia en to
das sus partes y de los concejales Veintimilla y Burbano de Lara en lo rela
cionado a la remoción y nombramiento del Tesorero. 

Se resuelve nombrar Secretario Ad-hoc al señor Guzmán, por cuanto 
ha sido muy discutida la actuación del titular. 

Se resuelve aceptar la renuncia del Alcalde Segundo Municipal del 
Cantón y declarándose la vacante se procede a elegir el substituto, siendo es
crutadores Guzmán y Veintimilla resultando electo por mayoría el señor Fis
vio Jaramillo a quién se le llama a prestar el juramento legal. 

Por considerarse completo y legal seresuelve inscribir por Secretaría la 
adjudicación, de un pedazo de terreno a las señoras Ramona Péezy Matilde 
CevaUosen el punto Cajasen la parroquia de San Pablo dejando catorce me
tros para el local de niños de ese lugar. 

Por mayoría se aprueba la aceptación de los fiadores del nuevo Teso
rero pese a' que el, fiador Rodríguez ya es fiador del ex Tesorero Miño, sal
vando su voto Ubídia, Veintimilla y Burbano de Lara. 

Se aprueba por unanimidad conceder por Secretaría al ex Tesorero Mi· 
ño un certificado exacto del corte y tanteo del día primero de los corrientes 
sus comprobántes y la existencia en caja, copia legalizada del oficio que se 
ha dado lectura y de la resolución que se acaba de dar. 

Se informa, al solicitante señor Ubidia que el Concejal Auz no ha con
currido a la sesión anterior por enfermedad y que la consulta dirigida al Go
bierno sobre la actuación del concejal Guzmán no ha merecido respuesta y 
se ha levantado el auto cabeza. 

Jaramillo R. , Veintimilla, N. Jaramillo, B. de Lara , Ubidia, Guzmán. 

Cuatro de noviembre ,-: 

Se reunen: Jaramillo R. Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, N. 
JaramiUoy Albuja, Secretario. 

Supremo 
Gobierno 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de modificar a pedi
do del señor Ubidia, que de las consultas al Supremo Gobierno sobre Guz
mán, Gavino Paz, Secretario Adolfo Ubidia, no existian copias en la Gober
nación. 
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Código civil Se resuelve solicitar por nota oficial a la Gobernación Tres ejemplares 
Jde1 Código Civil y tres del de Enjuiciamientos en materia criminal para así 
facilitar al comisario la administración de justicia y aplicación de las multas. 

Copias de 
sesiones 

Se resuelve dejar para la próxima sesión el entregar al señor Ubidia co
pias de partes de varias sesiones por tener varios concejales intereses persona
les y no resulta el quorum. 

Fianza Se resuelve por mayoría aceptar la fianza que presenta el nuevo 
Tesorero Acosta y se ordena oficiar a los señores Miño y Acosta para que el 
primero entregue al segundo el despacho y éste 10reciba salvando sus votos 

los señores Veintimilla y Ubidia. 

Jaramillo, Ubidia, Guzmán, Albuja, 

Diez y siete de noviembre ,« 

Se reunen: 
ramillo. 

Guzmán, Presidente Ad-hoc, Veintimilla, Almeida, N. Ja

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Elección 
de Juez. 

Se procede a elegir Juez Primero Civil de San Luis, cuyo titular resultó 
electo Tesorero Municipal y actuando como escrutadores Veintimilla, y Al
meida, se elige por totalidad de votos al señor Rafael Bosmediano, igualmen
te y con los mismos escrutadores se elige al señor José Sabedra Juez Civil 
de San Pablo. 

Ley de 
elecciones 

Por disposición del articulo treinta y tres de la Ley de Elecciones se 
elige a los comisionados de las Juntas Electorales a los señores Felipe Torres 
por San Luis, Plácido Garcés para la del Jordán y a Manuel Pareja para San 
Pablo los que deberan presentarse el día veinte. 

Copias de 
sesiones.)' 

Se resuelve postergar nuevamente para la próxima sesión la resolución 
sobre el pedido, del concejal Ubidia de que se le confiera copias de partes de 
varias sesiones anteriores por tener la misma situación anterior. 

CoJector 
Nacional 

Se resuelve ordenar por Tesorería el envio de noventa pesos cincuenta 
y siete centavos al señor Colector Nacional de rentas como cuota anual que 
se contribuye para el sostenimiento del Tribunal de Cuentas, debiéndose exi
gir un recibo para el descargo correspondiente. 

Por un oficio enviado por el señor Comisario se resuelve enviar otro al 
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Administración 
de justicia. 

Reuniones 
ordinarias 

Renuncia 
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colectividad 

Sesiones 
ordinarias 

Estados 

Cuentas 

señor Gobernador de la provincia para que envie o encargue a quien sea me
nester los códigos o dicte las providencias para la administración de justicia. 

Se resuelve prevenir al Concejal José Antonio Auz para que se presen
te a las reuniones, ordinarias y que advierta si tiene algún impedimento para 
poder preveer ordinarias. 

( No constan losfirmas) . 

Primero de diciembre.

Se reunen para dar inicio a las sesiones ordinarias: Carlos Estevez Mo
ra, Jefe Politico, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, N. JaramilIo, Burbano de 
Lara. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve devolver al señor José Antonio Auz su renuncia de la Con
cejalía por no haber elevado en el papel oficial. 

Se agradece al Secretario por las indicaciones que debían tratarse en 
las presentes sesiones y el señor PreSldente pide que se trabaje mirando el 
bien de la colectividad sin hacer distinción de partidos politicos ni resemi
mientos entre sus miembros. 

Este"esM.• Albujo. 

iJos de diciembre .-

Se reunen: Esteves Mora, Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, N. 
Jaramillo, Burbano de Lara y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se designa la una de la tarde para que tenga lugar las presentes sesiones 
ordinarias. 

Se reciben y archivan los estados de agosto, septiembre y octubre del 
presente año presentados por el ex Tesorero Municipal. 

Se resuelve que el Secretario informe del número de cuentas existentes 
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Compra de 

libros 

Renuncia 

y sentenciadas en el respectivo tribunal para su glosación. 

Se resuelve exonerar de los cargos de variasmultas al ex Tesorero Mu· 
nicipal por cuanto son incobrables y se pide al Comisario que para devengar 
estas multas obligue a los deudores a trabajar en los trabajos públicos. 

Se resuelve a pedido del ex Tesorero, que el señor Procurador Síndico 
exija al señor Emilio Jsremillo Varea el pago de once pesos cuatro reales que 

adeuda a la Municipalidad y que han sido abonados por el ex Tesorero, aun
que tenga que proceder a un embargo. 

Se aprueba dirigir al señor Inspector de Educación para que visite las 
escuelas del Cantón para que juzgue y remedie las necesidades de las mismas. 

Se comisiona a los señores VeintimiUa, N. Jaramillo y Comisario de 
Policía para que procedan a la mensura y tasación del callejón que conduce 
a los baños de Yanayacu que es de propiedad particular para proveer a los u
suarios de los baños de un camino público. 

Se resuelve se confiera al señor Darío Miño algunas copias de actas que 
solicita. 

Se resuelve deferir para la sesión del día siguiente la resolución sobre 
el pedido perpetrado del Concejal Ubidia por cuanto el nuevo Presidente no 
está empapado en la materia. 

Esteves M., Albuja . 

Tres de diciembre ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, N. Ja· 
ramillo, Burbano de Lara y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena archivar una comunicación del señor Gobernador que infor
ma el nombramiento del señor Emilio Jaramillo Varea como Comisario de 
Policía. 

Se pide al señor Comisario efectuar la compra de dos libros que necesi· 
ta para el despacho diario y pase su valor para su abono por Tesorería. 

Luego de larga discusión se resuelve negar la renuncia de primer Con
cejero al señor José Antonio Auz por cuanto no está presentada en papel ss
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llado y porque los causales no son suficientes y se le comunica que debe pre
sentarse a las sesiones desde el día de mañana. 

Se acuerda ordenar se formen comisiones de dos en dos para que se 
Reglamento 

encarguen de elaborar el nuevo Reglamento de Policía Local tomando como de Polici« 
base el manuscrito del antiguo debiendo repartirse el trabajo proporcional 

por Secretaría. 

EstevesM. ,	 A/buja. 

Cuatro de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. 
Jaramillo, J. María Rua1esy Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior, luego de aclarar a pedidoRenuncia 
del señor Ubidia que cuando se consíderaba la renuncia del Concejal Primero 
también se consideraba la del Alcalde Segundo. 

Se resuelve que la Presidencia conceda licencia al Concejal Primero por 
unos días, ya que no se había admitido su renuncia. 

Licencia 

Luego de larga discusión se aprueba la formación de comisiones para 
de PoUcia.	 la recaudación del Proyecto del Reglamento de Policía local de es'ta forma: 

El Doctor A1meida con el Procurador Síndico, el señor Guzmán con el se· 
ñor Auz o su suplente el señor N. Jaramillo y se ordena se les entregue copia 
del Reglamento para su referencia. 

Reglamento 

Se resuelve reiterar las consultas dirigidas al seña Gobernador sobre 
Muenala la validez de los remates de los páramos de Muena1ay la legalidad del desem

peño de Concejero señor Guzmán. 

Páramos de 

Como el Procurador Síndico solicita se le exima de cobrar al señor E· 
madera	 milio Jaramillo Varea el saldo que adeudaba como comisionado para la como 

pra de madera por cuanto es ya deuda particular por haber pagado esa canti
dad el señor Darío Miño, ex Tesorero. Se resuelve que si se está en la obli
gación y debe cobrar é11a deuda al que ofrece pagar la deuda de sus peeu
lios si no lo logra. 

Compra de 

Registros Seresuelve recibir las notas y los registros electorales de las tres parro
electorales quias el día señalado por la ley dejándolas debidamente selladas y custodia

das. 

Esteves M. ,	 A/bujo . 
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anco de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, U. 
biclia, N. Jaramillo,Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve poner en conocimiento del actual Tesorero para que haga 
figurar en sus libros las sumas satisfechas por varías personas que han deven
gado de una u otra forma sus multas y ya no sehaIlan en la cárcel y por un 
menor que no puede pagar la multa de dos pesos los concejales ponen la 
cantidad de su peculio proporcionalmente y se ordena que se expida el recibo 
correspondiente a esasmultas, para que sirva de descargo en las cuentas del 
ex Tesorero. 

Se resuelve que todos los miembros marchen en comisión general a 
inspeccionar el terreno adjudicado para la nueva cárcel para asi ordenar los 
planos y posterior edificación esi, como la Casa Municipal, que son obras 
que por muchas razones no han sido iniciadas. 

EsteJlesM.. Albuja . 

Seis de dictembre,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Burbano de 
Lara, Ubidia, N. Jaramillo, Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta <te la sesión anterior. 

Luego que la corporación había verificado la inspección del terreno del 
finado Baltazar Rodriguez reservado para cárcel se acuerda comisionar al se
ñor Procurador para que levante el plano correspondiente. 

. Luego de larga discusión se aprueba unánimemente conceder amplias 
facultades al señor Presidente para que en vista de los presupuestos arregla
dos, expida órdenes de pago por las cantidades que demanden los gastos de 
construcción de la cárcel, que contrate al agrimensor para la medida y rasa
ción del terreno, que ordene la construcción de una tapíalera de aguja y se 
encargue a los señores Comisario y Procurador la compra de útiles y materia· 
les de construcción. 

Se comisiona a los señores Guzmán y Ubiclia para que presenten en la 
próxima sesión un proyecto sobre el arreglo de las calles de la ciudad que se 
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Venta de madera 

Juez de Balanza 

Cerramientos 

Ley de 
elecciones 

ajuste la ley respectiva para iniciar las discusiones de ley ya Que los propiets» 
rios de edificios habían dañado las calles, y algunos no habían respetado la 
delineación. 

Se resuelve ordenar al señor Comisario para que vigile en los caminos 
la venta de madera y materiales de construcción y alímentos que son mono
polízados por los revendedores para que obligue que la venta se efectúe en 
un lugar determinado y castigue con multas a los contraventores. 

Esteves M, , Albuja . 

Siete de diciembre ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, U· 
bidia, N. Jaramillo, Ruales, Procurador Síndico y Albuja, Secretarío. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba dirigir un oficio al señor Comisario para que entregue las 
pesas y balanza que están en su poder al Juez de Balanza para que contrate 
el peso del expendio de la carne pesada en las balanzas que los expendedores 
deben tener también. 

Se aprueba en prímera discusión, pasando a segunda, el proyecto pre
sentado por la Comisión especial formada por Guzmán, y Ubidia de dar un 
plazo de cuatro meses a los dueños de propiedades urbanas para que edifi· 
quen sus cerramientos. 

Se resuelve elevar al Concejo Cantonal de la Provincia para los fínes le
gales una compulsa de un sumario seguido contra los infractores de la Ley 
de Elecciones en las últimas eleccíones y enviado por el Juzgado Segundo 
del Cantón. 

Esteves M, , Albuja , 

Ocho de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Almeida, U· 

bidia, N. Jaramillo, Ruales, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 
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Se resuelve no tomar en cuenta la entrega de laspesas que ha hecho el 
ex Comisario mientras no se obtenga su contestación al oficio que se le en
vió. 

Se aprueba sin modificación alguna, en segunda discusiónel proyecto 
presentado por la oomision encargada relativa a obligar a los dueños de pro
piedadesa edificar sus tapialesen el término de cuatro meses, bajo laspenas 
que contiene el mismo para los transgresores y pasa a tercera. 

Se nombra a los señores Veintímilla y Guzmán, en comisiónpara que 
formen el proyecto de ordenanzarelativo a fijar el únpuesto a los diversos 
artículos que forman lasrentasy a designar los ingresos y egresos de lasmis
mas. 

Se encarga a la Comisión de Obras Públicas la inspección del local de 
expendio de carne para con su informe dar providencias relativasa su mejo
ramiento. 

Se resuelve que se expida por la Presidencia una orden a Tesorería 
para que proporcione la suma de ocho pesos para la adquisición de cuatro 
ejemplares de los códigosPenaly de EnjuiciamientosCrúnínales para uso de 
la Municipalidad y JuzgadosParroquiales. 

EstevesM..• Albuja . 

Nueve de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintúnílla, Burbano de 
Lara, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesiónanterior. 

Se recibe y lee un oficio del ex Comisario de Policía en el que especi
fica las pesas trabajadas que envió y aclara que no ha vendido la balanza por 
no estar de acuerdo con el precio de la balanza puesta por el Tesorero y se 
resuelve comisionar al actual Comisario para que mande a hacer o compre 
la balanza que ofrece en venta el señor J. Maria Ruales según, convenga el 
precio. 

Se resuelvepasar a la Comisiónde Hacienda para su examen e informe 
la cuenta enviada por el Comisario de la pieza del Institutor de niños y el co
rredor de la Carniceria. 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto de ordenanzaque ordena 
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la creación de tapiales en los terrenos descubiertos Y se ordena se sigael pro

cedimiento de ley al respecto. 

EstevesM.• Albuja. 

Diez de dtctembre > 

se reunen: Esteres M., Presidente, Guzmán, Almeida, Ubidia, N. Jara
millo, Ruales Procurador Sindico y Albuja, secretario. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Se reciben dos comunicaciones del señor Comisario la una informado 
sobre las disposiciones que ha dado para precaver el monopolio de madera, 
materiales de construcción y alimentos en los caminos, y la otra pidiendo los 
libros en blanco para el despacho de las aetas y otros asuntos y se resuelve 
que por Tesorería se le entregue la suma a razón de ocho reales por libro. 

El señor Presidente informa que se ha paralizado la composición de la 
cañería de la pila por falta de cal y que se reanudará su arreglo cuando el ca
lero provea ese material. 

El señor Presidente excita a los miembros a tomar medidas sobre la tes
tamentaria de la señora Teresa Jácome que dejó dos cantidades por mil y 
quinientos pesos para la escuela de niñas de la ciudad, y se resuelve que el se
ñor Síndico Suplente presente un informe relativo, sobre el estado de la cau
sa para así actuar acordemente y que el Procurador Principal se escusa de ha
cerlo por haber sido el legatario de dicha mortuoria. 

Con respecto a la cantidad legada a la Municipalidad por el finado se
ñor Antonio Esteves Mora, el Presidente ofrece presentar el acta de remate 
de los bienes para que se dicten las providencias que correspondan. 

Se ordena entregar al Procurador una copia de la lista de todos los a
suntos legales que tiene la Municipalidad para que asociado del Concejal Dr. 

Almeida procedan a contratar, un abogado defensor. 

Se ordena pasar a la Comisión de Hacienda el estado de Ingresos y E. 
gresos por noviembre enviado por el Tesorero y se dispone se le envíe una 
copia del catastro de contribuyentes del medio por mil que solicita. 

EstevesM. , Albuja . 

106 



Comisión de 
Hacienda 

Ma¡eriales de 
construcción. 

Mensura y 
tasación de 
rreno. 

Corral para la 
carniceria. 

Remate 

Once de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ubidia, N. Ja
ramillo, Ruales Procurador Sindico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se da lectura al informe presentado por la comisión de Hacienda for
mada por los señores Veintimilla y Guzmán y como estuvieron comprobadas 
las cuentas y no hubiera observación ninguna. 

Se aprueba dicho informe y se ordena su archivo y que se confiera el 
respectivo finiquito al rindente y se libre de responsabilidad al señor J. An
tonio Auz de la suma de ciento cincuenta pesos para materiales de construc
ción. 

Se recibe el plano con la mensura y tasación del terreno del finado se-
te- ñor Baltazar Rodriguez hecho por el Agrimensor señor José Mena y se le ar

chiva hasta que se de principio a la obra luego de las diligencias de expropia
ción y se ordena se pague por Tesoreria tres pesos sesenta centavos por el 
trabajo del agrimensor. 

La comisión encargada informa que es de absoluta necesidad la forma
ción de un corral en la casa de carniceria para el depósito de ganado y para 
mantener la limpieza en el local, y se resuelve encargar la obra al señor Co
misario al igual que la formación del presupuesto, en asocio con el señor 
Guzmán. 

El señor Presidente informa sobre el remate de las fundas "La Bareda" 
y "Santa Rosa" de Tumbabiro y el testamento del señor Antonio Esteves 
Mora y como resuelva que la Municipalidad sólo recibirá al rededor de un 
mil setecientos pesos se resuelve, luego de encargar la Presidencia al señor 
Guzmán, que se suplique al señor Doctor Alejandro Gómez encargarse· de 
defender los derechos municipales en este asunto quíen antes se habia ofre· 
cido para el caso. 

EstellesM. , Albuja. 

Doce de diciembre :« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Veintimilla, Ahneida, U
bidia, Ruales Procurador Sindico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la seSión anterior. 
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Mulla Luego de larga discusión se resuelve multar con un peso al concejal 
Veintimilla por haber faltado a la sesión anterior sin excusarse debidamente, 
y se expide la boleta al Tesorero. 

Escrulinos Luego de una prolongada discusión sobre si deben o no realizarse los 
escrutinios de las votaciones para concejeros por haber hallado anormalida· 
des en las votaciones de San Pablo, se resuelve por votación mayoritaria rea
lizarlos, se nombran escrutadores a los señores, Guzmán y VeintimiUa y se 
procede a abrir los paquetes, escrutar,y resultan elegidos: Doctor Victor Al· 
meida para Primer Concejero Principal, Doctor José Ibarra para Segundo; 
Carlos Ubidia para Tercero; Mariano Veintimilla para Cuarto; y Severo Egas 
para Quinto; Juan Guzmán para Primer Suplente; José Manuel Barahona para 
Segundo; Nicanor Jaramillo para Terceco; José Miguel Pinto para Cuarto y 
Antonio JaramiUo Fuentes para Quinto; aprobándose dicha elección por ma
yoria relativa pese a que se opusieron Ubidiay Procurador y se ordena expe
dir los nombramientos respectivos para que se presenten para el Juramento 
Constitucional el Primero de enero próximo. 

Opiniones La parte correspondiente a las opiniones de Ubidia, Veintimilla, y 
Guzmán ha sido redactada según borradores de los mismos. 

Estel'esM.. Albuja . 

Trece de diciembre .« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, VeintimiUa, Almeida, U· 
bidia, Ruales Procurador Sindico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Elección de A instancias del Concejal Ubidia y luego de discutirlo se procede a la 
funcionarios elección de los funcionarios que desempeñarán el próximo período los des. 

tinos públicos, sirviendo de escrutadores los señores Almeida y Guzmán re. 
sultando electos los siguientes: José Manuel Barahona como Juez Primero 
Municipal; Darío Miño como Alcalde Segundo Municipal; Ramón Burbano 
como Juez Primero Civil de San Luis; Miguel Paz como Juez Segundo; Ra
fael Barahona Suplente Primero; Miguel Burbano Suplente Segundo, Abel 
Troya Primero Principal del Jordán; Manuel Garcés Segundo Principal; José 
Manuel Troya Primer Suplente; Miguel Gómez Segundo Suplente; Adolfo 
Hinojosa Primero Principal de San Pablo; Nicolás Mencía Segundo, Antonio 
Bedoya Primer Suplente; Daniel Troya Segundo; Darío Rodríguez Defensor 
de Menores; Francisco Javier Dávila; Defensor de ausentes; Manuel Vallejo, 
Defensor de Obras Pies y Mariano Sandoval, Defensor de Herencias Yacen. 
tes y se expiden las notas correspondientes el primero de enero a prestar el 
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juramento constitucional. 

La comisión Especial compuesta por los señores Guzmán y VeÚltimi
na presenta el proyecto de ordenanza que fija el impuesto a las rentas muni
cipales y se aprueban en primera discusión los seis primeros puntos discu
tiendo por aumentar el impuesto a los billares y por cinco pesos mensuales 
a Iás chicherias, el resto de artículos fueron aprobados sin modificación al
guna y pasa el proyecto a segunda discusión. 

Estel'esM.• Albuja. 

Catorce de diciembre :« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Veintimilla, Almeida, Ubidia, N. 
Jaramillo, Ruales Procurador Síndico y Albuja Secretarío. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve suspender la formación de los Reglamentos de Policía Lo
cales por cuanto se ha informado que el Gobierno es el encargado de la foro 
mación y se resuelve repetir los códigos Penal y de Enjuiciamientos Crimina· 
les a los Juzgados hasta que se les pueda proveer con ejemplares reimpresos 

del Reglamento General. 

Se aprueba en segunda discusión, pasando a tercera el Proyecto de Oro 
denanza que fija los impuestos a los ramos municipales con la modificación 
en el artículo Sexto hecha en la discusión anterior. 

Se niega la aprobación al presupuesto hecho por el maestro Mayor de 
CarpÚlteros sobre, la tapialera de agujaspara los edificios públicos por consi
derarlo excesivo y se comunica al concejal Ubidia para que contrate otro por 
un precio menor. 

Se resuelve archivar, para salvarla responsabilidad del Concejo, un ofi
cio dirigido por el señor Gobernador relativo a la consulta dirigida al Gobier
no sobre la legalidad de la concejalia del señor Guzmán, y que el Gobierno 
no ha resuelto todavía. 

Se reserva el presupuesto de gastos de eleccionés enviado por la Junta 
Parroquial del Jordán hasta que se reciban las de las otras parroquias. 

Esteres M. , Albuja. 

Quince de diciembre.
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Se reunen: Esteves M., Presidente, VeintimiUa, Almeida, Ubidia, N. 
JaramiUo, Ruales,Procurador Sindico y Albuja Secretario. 

Selee y aprueba el actade la sesión anterior. 

Se resuelve pedir al señor Tesorero que informe desde cuando no sePago de
 
arriendos paga los arriendos, de los despachos Municipal y Comisaría para poder orde


nar su abono. 

Seaprueba en tercera discusión el proyecto que fija los impuestos a lasImpuesto a
 
las rentas Rentas y se ordena se proceda por el camino legal correspondiente.
 

Se resuelve comisionar a los señores Veintimilla y Secretario para queRemate 
de ramos presupuesten los valores que servirán de base para los remates de los ramos 

antes de formar los Ingresos y Egresos de lasRentas. 

EstevesM. , Albuja. 

Diez y seis de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Presidente, VeintimiUa, Almeida, Ubidia, Rua
les Procurador Síndico y Albuja Secretario. 

Selee y aprueba el actade la sesiónanterior. 

Remates La comisión encargada de formal' el presupuesto de valores que servi
rán de basepara los rematespresentandicho presupuesto el que fué aproba
do en todas sus partesdejandopara cuando se hagan las posturassobre el re
mate Subsidiario para decir si se recauda directamente o por meclio del re
matador. 

Títulos de Se resuelve comisionar a los Tenientes Parroquiales para que en asocio 
terrenos de los agentesMunicipales recorran sus parroquias y pidan los títulos de pro

piedad a los ocupantesde terrenosy apunten prolijamentesu extensión para 
asíllegar a sabercuales son municipales. 

Renuncia Se acepta la renuncia que presenta el señor Guzmán de su cargo de 
Concejero por estar interesado en los rematesde los ramos y luego de un re
ceso se procedea llenarla vacanteactuando de escrutadores los señoresRua
lesy VeintímiUa, resultando electo el señor Miguel Burbanode Lara. 

EsteJlesM.• Albuja . 

Diez y siete de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Veintimilla, Burbanode Laca, Ubio 
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dia, Y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se recibe del Procurador Síndico Suplente un oficio informando el es
tado de la causa, de la mortuoria de Teresa Jácome, y que mil quinientos pe
sos pertenecen a la Municipalidad en poder del albacea y que más adelante 
proporcionará la suma de los intereses vencidos a lo que se resuelve se exija 
al Escribano Miguel Remigio de Córdova copia del testamento para poder 
dar las disposiciones pertinentes. 

Se resuelve conferir al Tesorero una nota por el valor de diez reales, 
para que le sirva de descargo puesto que ese valor había enviado en abril pa
ra gastos de escritorio en las elecciones de Senadores y Diputados del Prime
ro de Mayo. 

El mismo Tesorero pide se le exonere del cobro de once pesos cuatro 
reales que adeudaba el señor Emilio Jaramillo Varea y se le informa que el 
señor Síndico debía haber cobrado esa suma y restituído al ex Tesorero Mi
ño y que caso de no cobrar había ofrecido pagar él mismo de su propio pe
culio y se deja para la próxima sesión la resolución de otro pedido del Teso
rero de que se le restituya la suma de veinte y dos pesos que había dado al 
ex Comisario para el pago de peones en la obra del comedor de la carnice
ría. 

Se devuelve al señor José Manuel &rabona ex-Comisario un vale por 
siete reales por tarea de tapia en el sitio de la antigua cárcel para que especi
fique los distintos valores. 

Esteve« M., Albuja. 

Diez y ocho de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Burbano de Lara, Veintimilla, Al
meida, Ruales, Procurador Síndico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de larga discusión se resuelve dar la orden al actual Tesorero pa
ra que pague al ex Tesorero Miño los veinte y dos pesos, dejando este la or
den anterior y el recibo del señor Barabonapara canjear estos descargos al Te
sorero. 

Se resuelve abonar a tres cuartos por jornal diario a los peones que tra
bajan en la apertura de la calle que conducirá de la plaza a la carnicería por 

111 



ser ancianos ya que los jóvenes estánsirviendo en el camino a Esmeraldas, y 
se autoriza al Presidente para que expida lasórdenes de pagoque resultenen 
esta obra. 

Se aprueba los procedúnientos del señor Comisario sobre los trabajosCorral de la
 
carnicería de los tapiales para el corral de la carnicería y laspuertasque lasconfeccio


na el carpintero Miguel Baldospinos por seispesos cada una. 

Presupuesto Se ordena por Tesorería pagar al señor ex Comisario siete reales por 
cuanto ya ha presentadoel presupuesto con las modificacionesque se le so
licitó en la sesión anterior. 

EstevesM. , Albuja. 

Diez y nueve de diciembre.-

Se reunen: Esteves M., Presidente, Burbanode Lara, Veintimi11a, Al
meida, N. Jaramillo, Ruales, Procurador Síndico y Albuja,Secretario. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Pagoal Se resuelve pagar dos pesos más al carpintero que está haciendo las 
carpintero puertas para la carnicería por considerar que todavía el precio es módico y 

porque él no ha queridohacerlas sin ese aumento. 

Remate de El señor Comisario informa que ha tenido lugarel remate de los ramos 
ramos municipalespor ciento cincuentay cinco pesos cuatroreales mensuales, que 

el remate del Trabajo Subsidiario se ha pregonadopor dos mil pesos pagade
ros mil de contado y mil al fin del eño; a lo que se acuerda recomendarque 
la segunda cantidad se pague en mensualidades desde junio para así atender 
continuamente a las diferentes obras. 

Terrenos Se comisiona al Concejal Veintimi11a para que se encargue de enume
particulares rar los terrenos particulares aptos para la edificación de escuelas y que po

dían comprarse ya que los terrenosmunicipales no ofrecen las comodidades 
y pueden verderse éstasparala compra de aquéllas. 

EstevesM..• Albuja . 

Veinte de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Burbano de Lara, Veintimi11a, Al
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meida, Ubidia, N. Jaramillo, Ruales, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se admite la excusa para la admisión del destino de Quinto Concejero 

Municipal Suplente que presenta el señor Antonio Jaramillo Fuentes y de
clarada la vacante, se procede al nuevo nombramiento resultando electo Mi
guel Aparicio Reyes, actuando los señores Veintimilla y Almeida como es
crutadores. 

Por ser el día señalado por la Ley se procede a nombrar al Sindico Mu
nicipal, actuando los mismos escrutadores y resulta electo por mayoría el se
ñor Plácido Garcés y el señor Modesto Sandoval para Sindico Suplente. 

También se admite la excusa para la admisión de cuarto Concejero 
Principal presentada por el señor Veintimilla considerando que ya ha desem
peñado ese cargo por algunas ocasiones, y se procede a elegir el reemplazo 
resultando electo el señor Rafael Andrade. 

Se elige al señor Miguel Burbano de Lara para que reemplace al señor 
Guzmán que renunció el diez y seis de los corrientes. 

Se ordena abonar por Tesorería el Comisario la suma de cuatro pesos 
para que abone al herrero por la confección de la balanza para el contraste 
de la de los pesadores de ganado y se encarga al Comisario para que mande 
poner unas argollas en las pesas para igualar el peso. 

EstevesM. , A/bujo. 

Veinte y tres de diciembre. - Sesión Extraordtnana ,-; 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Burbano de Lara, Veintimi1la, Al
meida, N. Jaramillo, Ruales Procurador Síndico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de larga discusión sobre los terrenos que servían de locales de 
educación se resuelve de la manera siguiente: que se proceda a la mensura 
del terreno que se trata de comprar y el correspondiente a la Casa Municipal 
para solicitar los planos del Supremo Gobierno para construir los edificos y 
al mismo tiempo para pedir autorización para vender los terrenos dedicados 
a la instrucción pública para con su producto adquirir los primeros; que el 
legado de quinientos pesos dejados por la señora Teresa Jácome se invíertan 
en la construcción delloca1 de niñas y se comisiona al Secretario para que 
emita y tace esos terrenos. 
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Arrendamiento 
de Ramos. 

Saldo de deuda 

El seiioc Presidente informa que el precio de arrendamiento de los ra
mos ha sido mayor, que el del año pasado 10 cual agrada sobremanera al 
Conceio y se resuelve esperar para tomar las medidas para la construcción de 
la Casa Municipal hasta tener a la vista el plano respectivo. 

Se da cuenta de un recibo conferido el diez y nueve del presente por 
el ex Tesocero Dario Miño por once pesos cuatro reales, saldo último de la 
deuda del seiior Emilio Jaramillo Varea de la que estaba encargado el señor 
Procurador Sindico a nombre del Concejo. 

( No constan las firmas j. 

(PágúuJs 121 a 124 en blanco j. 
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Diez y ocho de enero. - Sesión Extraordtnaria ,« 

Se reunen: Carlos Esteves Mora, Pres., Concejales:, Víctor Almeida, 
Carlos Ubidia, Severo Egas y José Miguel Pinto. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Para autorizar al Presidente se ocupe de las obras públicas mas impor
tantes deberá presentar en la próxima reunión un presupuesto de las obras 
más urgentes y se aprueba'que el Seflor Presidente, presente el infonne de la 
marcha de estas obras en los primeros días de cada mes debiendo todos los 
miembros estar presentes, sin necesidad de convocatoria. 

Se resuelve, a pedido del Señor Comisario, dar las providencias eonve
nientes sobre la pila su caflería una vez que se consulte sobre el particular. 

Se resuelve por unanimidad conceder al seño: Rafael Sandoval, rema
tador del ramo del tra bajo subsidiario, la jurisdicción coactiva legal para la 
recaudación. 

Se dispone tener presente para cuando se haga el presupuesto de las 
rentas el pedido del Síndico de la parroquia del Jordán de que si era que 
doscientos pesos anuales para la construcción de la iglesia a su cargo. 

Por infonne del Comisario se acuerda obligar al propietario de la ace
quia del molino del Batán que la limpie y componga y se le niega la solici
tud que él ha elevado al respecto. 

Se resuelve encargar al señor Síndico Municipal la verificación de títu
los de propiedad de los tenedores de terrenos en las alturas del Imbabura y 
en el partidero del camino a Peguchi donde han alzado chozas para estancos 
y se encarga al Comisario las vigile. 

EstevesM. •Pres.• Almeida, Egas Ubidia, Pinto y Albuja, Secc . 
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Veinte y tres de enero .-- Sesión Extraordinaria :« 

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, !barra, Ubidia, Andrade, E
gasy Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesiónanterior. 

Se da lectura al proyecto del presupuesto de gastos fonnado por la 
presidencia y se aprueba sin observación alguna, los artículos 1-,2-, 3-, 4-,. 

Se acuerda infonnar el Art. 5- fijando el ingresode sólo sesentapesos 
por el únpuesto al juego de billarpor no ser una entrada fija. Se acuerda re
fonnar el Art. 6, reduciendo el ramo de multas de 360 pesos a 300 anuales. 
Sobre el Art.7 relacionado con 120 pesos que deben ingresar por el interés 
del legado de mil pesos de la señora Teresa Jácome para la escuelade niñas 
se autoriza al concejal Ubidia para que se encarguede exigir la cantidady el 
interés del albacea de la testamentaría. 

Se resuelve conceder un recesopara compararlos ingresos con los e
grasos fonnados. 

En vistade quelos egresos exceden a los ingresosen la suma de 836 pe
sos se resuelvepor mayoría suspenderla discusióndel proyecto hasta que se 
sepa la opinión del Jefe de Estado sobre la solicitud que se le enviará de cu
brircon las rentasde la nación este déficit municipal. 

Después de larga discusión se faculta al señor Presidente para que 
proceda relativamente, en la apertura de la calle de la plaza a la carnicería 
expida ordenes de pago para descargo de la Tesorería y solicite al Supremo 
Gobiernola aprobación respectiva. 

Se acuerda comisionar a los señores Darío Miño y Rubén Morales, en
tendidos en medicina para que hagan un infonne sobre la epidemia de sa
rampión desatada en la nación desde dos mesespara luego proceder a librar 
de los derechos de entierro a los fallecidos con la epidemia según solicitud 
del señor Obispode estadiócesis. 

Se ordena a Tesorería conferir al señor Dario Miño copiasde algunos 
documentos que requiere y que ha solicitado varias veces. 

Se autoriza dar por la Presidencia la orden de abono de cuatro peos al 
señor Comisario de Policía para hechura de las pesaspara el ganado y para la 
construcción de la acequia que llevará las aguas para la lúnpieza de la carni· 
cería. 

EstevesMora. Almeida Egas. Ubidia, Andrade y Albuia, Sec .. 
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Primero de febrero.- Sesión Extraordinaria.

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, Ibarra, Ubidia, Egas, Plácido 
Garcés, Procurador Sindico y Albuja, Seco 

Se niega por mayoria de moción del concejal Ibarra de aumentar el in
greso por multas de 300 a 400 pesos contenido en el articulo sexto, ya a
probado. 

Se aprueba aclarar que se faculta al Presidente para que solicite a los 
párrocos no cobrar los derechos de entierro si se llega a declarar la epidemia 
de sarampión como nacional. 

Habiéndose recibido el infonne de la comisión sobre el número de ca
sos de sarampión, se ordena a los párrocos no cobrar los derechos de entie
rro con excepción de la parroquia de SanPablo que ha mostrado un número 
exiguo de victúnas. 

Se procede a elegir concejero municipal suplente resultando electo 
Presbitero Alesio Baez. 

Se aprueba unanimente el proyecto de construcción de la casa lI1J ni
cipal hecho por el señor, Juan H. Davispor un monto de dos mil pesos a cos
truirse por empresa. 

El señor Presidente infonna que el albacea de la testamentaria Teresa 
Jácome ha ofrecido abonar los mil pesos legados por la difunta más los inte
reses hasta la fecha en unos pocos dias, y se resuelve que por intennedio del 
Procurador Sindico se consulte si se debe o no exigir el remate de los bienes 
de la difunta para recibir para la escuela de niñas el sobrante de dicha heren
cia ofrecido en la misma. 

Se resuelve continuar con la discusión del proyecto de ordenanza de 
gastos dándose lectura y se aprueban en segunda discusión pasando a tercera 
los articulos de los ingresos. 

Para discutirse el primer artículo de los egresos relacionado con el 
sueldo del Jefe Politico, el Señor Presidente abandona su asiento dejando al 
subrogante y luego de discutirse se resuelve rebajar dicho sueldo de seiscien
tos a cuatrocientos pesos anuales por la escasés de las rentas municipales, i
guabnente si se rebaja en el segundo artículo al sueldo del Comisario de Poli
cía y Secretario Municipal a doscientospesosaniialescadauno,aloqueelse
ñor Presidente ya presente en la sala, está en contra y cede su sueldo para 
que se compense con él a estos dos funcionarios, 10cual no es aceptado, mo
tivando el abandono de la sala y de la sesión del señor Presidente, en acto de 
rechazo, a 10 cual los concejales eligen un presidente ad-oc para poder contí
nuar con la sesión aprobándose luego la discusión de los dos articulos. 
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Esteves Mora, Egas, Almeida, Ubidia, Garcés, A/buja, See.. 
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Siete de febrero.

Se reunen: Estevez Mora, Ptes., Ubidia, Burbano de Lara, Andrade, E
gas, Plácido Garcés, Proc. Síndico y Albuía, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve negar las renuncias del Segundo Concejero municipal y 
Procurador Síndico por no estar las razones comprendidas en el Art. 74 de 
la Ley de Elecciones y se devuelve por estar mal dirigida la renuncia del se
gundo concejero suplente para que la vuelva a elevar. 

Tomandose en consideración el presupuesto de gastos a regir en el pre
sente año y luego de un receso y larga discusión, se aprueba en tercera discu
sión todos los artículos de los ingresos luego de tomar en cuente las cantida
des verdaderas. Considerando los artículos de los egresosy tratando el articu
lo primero se resuelve aprobar el sueldo del señor Jefe Politico por seiscien
tos pesos anuales, sin aceptar sus ofrecimientos de entregar este sueldo al 
concejo para evitar que se disminuya los sueldos del Comisario y Secreta
rio, debiendo hacer los gastos, de escritorio de esa suma. 

Luego de larga discusión se comisiona al concejal Egaspara que redac
te una nota dirigida al señor Jefe Político Presidente del Concejo exigiéndole 
una aplicación y satisfacción por su comportamiento nada digno en la sala y 
por sus muestras de desprecio a la corporación durante la sesión anterior. 

Poniendo en discusión el segundo articulo se designa para sueldos las 
sumas de trescientos pesos para el Secretario, setenta y dos para el amanuen
ce de la Jefatura y Municipalidad y doce para el portero. Se aprueba el ar
ticulo tercero. 

Se aprueba el cuarto refonnando el sueldo del señor Comisario de Po
licia de trescientos a doscientos setenta y seis pesos, se aprueban sin cardJiar 
los articulos: quinto, sexto, séptimo, octavo, noveno y un décimo, pasando 
a segunda discusión. 

Se comisiona a los concejales Ubidia, Andrade, Egasy Procurador Sín
dico la detenninación de las cantidades a ocuparse en las obras locales ya a
signadas. 

Se añade la orden omitida en esta acta de averiguación la proveniencia 
de la suma que va a ingresar del Ex Tesorero, Darlo Miño. 
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EsteresMora, Burbano de Lora, Egas, Careés, Ubidia, Andradey 
Albuja, Sec.. 

Cuatro de febrero.

Se reunen: Esteves Mora, Ptes., Almeida, Ubidia, Andrade, Miguel A
paricio Reyes, suplente y Albuja Seco 

Pesos cobrables Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior, luego de solicitar al ex 
Tesorero sobre si los cincuenta pesos a ingresar eran o no cobrables para ha
cerlos o no figurar en el presupuesto, y se aclara que por las tres cantidades 
ingresadas se apruebe el acuerdo en solo segunda discusión. 

Resolución de Con relación a tres peticiones enviadas por el R.P.J. Mateo Alvares, se 
peticiones	 resuelve con relación a la primera, comisionar a los señores Presidente, Co

misario y Procurador Sindicó para que investigue sobre si la casa de rastro 
aledaña al conventillo de San Francisco esta construida en terreno pertene
ciente a ese conventillo, y se resuelve se busquen las actas de las sesiones del 

71 donde contengan la desviación de las aguas de los terrenos de San Fran
cisco, para la apertura de una caHey que el padre reclama en su segunda pe
tición, al igual que la tercera sobre el préstamo de mi/ladrillos dados por el 
padre para la construcción del puente de Jatunyacu. 

Templo de Se resuelve contestar al mismo peticionario que el Concejo ha designa
San Francisco do ochenta pesos de sus fondos de obras públicas para ayudar en la construc

ción del templo de San Francisco. 

Cuadro de Se pasa a la Presidencia un escrito del señor Rafael Sandoval para 
comisiones que infonne y se ordena que se fonne un cuadro de las comisiones que de

sempeñan diversos municipales. 

Estevez Mora, Pres. , Almeida, Ubidia, Andrade y Albuja, Sec.. 

Veinte y ocho de febrero.

Se reunen: Estévez Mora, Ptes. Almeida, Ibarra, Ubidia, Egas, José 
Miguel Pinto y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el aeta de la seisón anterior. 

Luego el infonne del Presidente sobre su comisión, se resue/ve 1.- So

121 



Resolución al 
informe del 
Presidente 

Deudas 
incobrables. 

Egresos. 

OBras Públicas 

licitar al Padre Provincial que infonne si hubo algun contrato de compra del 
terreno donde está la casa de rastro ya que en los archivos sólo consta la 
propuesta municipal de compra, 2.- Pagar al dicho padre por los mil 1adri· 
llos prestados por él para el puente de Jatunyacu, 3.- reiterar al Comisario de 
Policía la orden de inspección del terreno del conventillo para devolverle las 
aguas desviadas anteriormente a causa de la apertura de una calle en ese te
rreno, 4.-; enviar la solicitud del señor Rafael Sandoval y el infonne del Pre
sidente al Supremo Gobierno pidiendo que 10 resuelva. 

Luego de recibir la explicación del ex Tesorero, señor Darío MIDoso
bre los cincuenta pesos en su contra por deudas incobrables se resuelve ex
tenderle el certificado de exhoneración de esta suma y la de diez pesos no 
cobrados al señor Parreño fallecido y quien no ha tenido bienes de ninguna 
clase. 

Se aprueban en segunda discusión pasando a tercera los artículos de 

los egresos, luego, de una discusión entre el Presidente y el concejal Ubidia. 

Se aprueba la detenninación de las obras públicas, luego de suprimir la 
quinta y séptima partida y refonnar las demás por falta de fondos una vez 
que la comisión expide su infonne. 

Estevez Mora, Almeida, Egas Ubtdia, Pintoy Albuia, Sec .. 

Aprobación de 
articulos 

Juntas 
Parroquiales 

Obras pú blicas 

Listas de 
elecciones 

Primero de marzo.

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Ubiclia, Egas, Mario Baez,Pinto, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de modificar en la 
parte que discuten el Presidente y el concejal Ubiclia sobre la aprobación de 
los artículos revisados para que quede dicho concejal en buen lugar. 

Se procede a nombrar comisiones para que concurran a las Juntas Pa
rroquiales para dar cumplimiento al artículo doce de la Ley de Elecciones y 
por votación resultan nombrados los señores Ciro Dávila, para San Luis, 
Fernando Reyes, para el Jordán y Antonio Hinojosa para San Pablo. 

Se aprueba en segunda discusión el proyecto que detennina las obras 
públicas a construirse con el producto de la contribución Subsidiaria. 

Se ordena trasladar al libro respectivo las listas hechas por las juntas 
de las tres parroquias para las próximas elecciones. 

EsteJJez Mora, Baez, Egas. Ubidia, Pinto,y Albuia, Sec.• 
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Diez y siete de marzo .« 

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, Andrade, Egas, Baez y Albu
ja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Presupuesto Se aprueba en tercera discusión el presupuesto de gastos de los egresos 
de gastos modificado tan sólo el punto cuarto del articulo cuarto, rebajando el sueldo 

del carcelero de esta ciudad a las dos terceras partes del asignado al carcelero 
de San Pablo, por cuanto éste tiene que vigilar más. 

Amanuence de Se aprueba por mayoria dotar con cincuenta y cinco pesos para el car
la Comisan'a, go de amanuence de la comisaria de la diferencia que resulta entre los ingre

sos y egresos y se ordena incluir este sueldo dentro del sueldo del Comisario 
y que totalizaria 355. Se aprueban los demás articulos en tercera discusión y 
se da el aviso respectivo para su sanción y promulgación. 

Obras públicas Se aprueba en tercera discusión el proyecto de distribución del pro
ducto del trabajo subsidiario proporcionalmente en todas las obras públicas 
aunque luego queden inconclusas. 

Padrones de Se ordena al Tesorero formar a la mayor brevedad los padrones para 
recaudación.	 las recaudaciones de los diversos ramos para entregarlos al rematador y asi 

evitar elevar en consulta al Supremo Gobierno el reclamo del rematador. Se 
ordena a instancias del concejal Egas que se limpie de escombros el patio 
de la escuela de niños, se ponga una puerta en la mísma, y se haga más pro
funda la acequia que pasa frente a dicha escuela. 

Estevez Mora. Baez, Egas, Andrade y Albuia, Sec .• 

Diez y nueve de marzo> 

Se reunen: Estéves Mora, Pres., UbícUa, Andrade, Egas, Baez, Plácido 
Garcés, Proc. Sindico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Rebaja de Luego de larga discusión se resuelve rebajar el sueldo del señor Jefe 
sueldo PoUtico a pedido suyo, cincuenta y nueve pesos quedando en quinientos 

cuarenta y un pesos y el del Comisario de Polícia a dos cientos setenta y seis 
pesos debido a que no ha habido sobrante entre los ingresos y egresos, y más 
bien hay un faltante y hay que cumplir con ciento cincuenta pesos, para, el 
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articulo de gastosextraordinarios. 

Contribución Se considera en ten::era discusión las obras en las que se invertirá la 
Subsidiaria. contribución subsidiaria y se pasaa la autoridadsuperiorparasu sanción. 

Estevez Mora, Baez Andrade, Egas, Ubidia,y Albuja, Sec .. 

Compra de 
terreno 

Informe de 
inversiones 

Manejo de 
rentas 

Renuncia 

Templo del 

Jordán 

Tres de Abril.

Se reunen:: Esteves Mora, Almeida, Andrade, Baez, Nicanor Jaramillo 
y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesiónanterior. 

Se resuelve por mayoria conferir la autorización suficiente al señor 
Presidente para que efectúe la compra del terreno de propiedad de los se
ñores Agustin Bustamante y José Antonio Auz para alli edificar la escuela 
de niñas con los fondos dejadospor la testamentaria Teresa Jácome,consi
derando que los actuales terrenos designados para escuelasno son aptas y 
que el Supremo Gobiernoha ofrecido ayudaren la construcción. 

Se resuelve comisionar a los señores Almeida y Baez, que fonnan la 
comisión ocasional para que investiguene infonnen sobre varias inversiones 
hechas con el sobrante del año anteriory sueldos que todavia cobraronhas
ta marzo variosempleadoscesantes en enero, según infonna el Tesorero pa
ra que se le declare libre de responsabilidad. 

Por solicitud del Tesorero se resuelve conferir por Secretaria la com
pulsa de algunas piezasque necesitaparacontestar al tribunalsobre las cuen
tas del manejo de lasrentas del año anterior. 

Se admite la renuncia del señor Plácido Garcés, Procurador Sindico y 
se procede a lelegírsu reemplazoresultando electo por votación, con la tota
lidad de sufragioel señor David Orbe Coba pasándole el nombramiento de 
estilo. 

El Doctor Almeida da un voto expresivo de gracias al Presidente por 
haber ordenado por Tesoreria dar cien pesos para ayudar con la construc
ción del templo del Jordán. 

Estevez Mora, Almeida, /JIÍez, Andrade y Albuja, Sec .. 
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Presupuesto 
de gastos 

Composición 
de puente 

Presupuesto 
de velas. 

Aprobación 
de gastos 

Suspensión de 
Escribano. 

Presupuesto 
de gastos 

Diez y siete de abril.

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, Egas, José Miguel Pinto, Ni. 
canor JaramiUo, David Orbe Coba, Procurador Síndico y Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Se dispone que el señor Comisario de Policía haga un presupuesto de 
gastos para varias obras urgentes como el empedrado junto a SanSebastián 
y el puente del Chicharo, para poder conocer la cantidad a invertirse. 

Se concede al Doctor Almeida autorización para que haga componer 
un puente en el camino a Peguchi con el concurso de los indígenas doctrine
ros y los hacendados vecinos. 

Con respecto al presupuesto de velas para el alumbrado público que 
pide al señor Comisario se aumente, se resuelve no aumentarlo y se le pide 
que obligue a los dueños de casa acomodados poner su propio alumbrado de 
siete a nueve de todas las noches obscuras y que únponga la multa que fija 
la ley de Policía a los contraventoresy que los notifique de esta nueva dispo
sición. 

Luego de larga discusión se aprueba los gastos hechos por el Tesorero 
pero confonne a la ordenanza del año anterior y no como él ha prestado con 
la ordenanza actual que sólo empesó a regir en el mes de abril. 

Se resuelve enviar al señor Gobernador la nota del señor Alcalde Pri
mero Municipal relativa a la suspensión del Escribano y sobre el pago del a
rrendamiento de la pieza y muebles, de ese despacho por no ser atribución 
del Concejo. 

Se resuelve suspender el abono del presupuesto de gastos invertidos en 
el censo de la parroquia de San Luis hasta que la Municipalidad tenga las 
disponsiciones facultativas pertinentes. 

Estevez Mora, Almeida Egas, Pinto, y Albuja, Sec .. 

Primero de mayo.- Sesión ordinaria .'

Se reunen: Estevez Mora, Pres., Almeida, Baez, Pinto, Nicanor Jarami
no, Miguel Aparicio Reyes, Suplente y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Agradecúniento El señor Presidente hace leer su infonne señalado por la ley y se le a· 

al Presidente - gradece por su marcado interés. Al empezar a considerar los puntos en él 
contenidos se levanta la sesión por tener el Presidente que reW1Írse con el se
ñor Gobernador. 

Estevez Mora Báez, Pinto, Y Albuja, Sec . , Almeida. 

Dos de mayo ,-: Sesión ordinario.

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Baez, Pinto, Reyes, David Orbe Coba, 
Procurador Sindico y Albuja, Seco 

Horno de tejas Se comisiona a los señores Concejal Pinto y Procurador Sindico para 
y ladrillos	 que inspeccionen e informen sobre el sitio en el camino que afirma por San

tiaguillo puesto que el señor Antonio Garcés, solicita se le arriende para ex
traer el barro para su horno de tejas y ladrillos por doscientos pesos anuales. 

Licencia Se ratifica la licencia concedida anteriormente al señor José Benito Ca
sanoba para que tennine sus presentaciones de maromas que habia sido sus
pendida verbabnente por el señor Gobernador. 

Censos de Luego de examinar los presupuestos de censos de población presenta
población	 dos por cada parroquia se resuelve abonarlos por Tesoreria como sigue: nue

ve pesos un real a la de San Luis, cuatro y tres cuartos reales por papel a la 
del Jordán, yal Teniente Parroquial de San Pablo cinco pesos seis reales. 

Estevez Mora, Bdez, Pinto y Albuja, Sec .. 

Tres de mayo ,-: 

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, Baez, Pinto, Reyes y Albuja 
Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Obras públicas Se discute en primera discusión pasando a segunda el proyecto presen
tado por el señor Presidente de dedicar todas las asignaciones para obras pú
blicas de menos importancia a las obras de primera necesidad como son la 
casa municipal, cárcel y la carniceria y el puente que lleva al panteón de San 
Luis. 
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Reparación de Se resuelve con respecto a la reparación del puente el charco se resuel
puente ve que el Comisario informe directamente a los propietarios que deben arre

glarlo ellos mismos ya que son los únicos usuarios, y se le ordena a esta au
toridad hacer arreglar la quebrada aledaña con el presupuesto de cuatro pe
sos tres reales. 

Multas Se recibe y archiva el estado de multas de abril impuestas por el Comi
sario de Policia. 

Estevez Mora, Almeida Báez Pinto, y Albuia, Sec .. 

Cuatro de mayo ,-: Sesión ordinaria ,»: 

Se reunen: Esteves Mora, Ptes., Almeida, JaramiUo, .Pinto, Reyes, Or
be, Coba, Procurador Sindico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Trabajo Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto refor-
Subsidiario	 matorio a la ordenanza del diez y siete de marzo, que detennina las obras en 

las que se debe emplear el trabajo subsidiario eliminándose los incisos 1-, 7-, 
y B· del arto2· aplicando sus respectivas cantidades al puente del Panteón de 
San Luis. 

Censo de Se aprueba por mayoria y por solicitud del Teniente Parroquial de San 
población	 Luis pagar a los escribanos del censo de población de su parroquia a razón 

de un real por hoja y no por medio real que habia ordenado la Municipali
dad. 

Obras públicas Se acuerda facultar al señor Presidente para que elija un sobrestante 
que atienda las obras públicas en construcción puesto que el Comisario y 
agentes no se alcanzaban para esta tarea. 

Estevez Mora Almeida, Pinto,y Albuja, Sec .. 

Cinco de mayo .-- Sesión ordtnaria ,« 

Se reunen: Esteves Mora, Ptes., Almeida, Egas, Pinto, Orbe, Coba, Pro. 
curador Sindico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Contribución Se aprueba en tercera discusión por mayoría absoluta el proyecto re
Subsidiaria. fonnatorio a la ordenanza del diez y siete de marzo que tennina las obras a 

inveI:tirsecon la contribución subsidiaria del Cantón. 

Clasificación Se acuerda por mayoría absoluta ordenar al señor Comisario haga una 
de pulperas. clasificación de las pulperas y dueños de casasque estén en posibilidades de 

pagar medio real a un real por el alumbrado público en las noches obscuras. 

ElCuela de niños Se resuelve con aprobación de todos los miembros ordenar nuevamen
te el arreglo de limpieza y colocación de una puerta en la escuela de niños 
tomando los fondos necesarios de los gastos extraordinarios. 

Este"ez Mora, Almeida, Egas Ptntoy Albuia, Sec .. 

Seis de mayo.- Sesión ordinaria :« 

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, Egas, Pinto, Jaramillo, Orbe 
Coba, Procurador Síndico y Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Camino a Se resuelve ordenar al señor José Velasco, ex Jefe Político justifique 
Esmeralda.	 con una infonnación de testigos escrita el préstamo de veinte y cuatro barras, 

doce palas y cinco zapapicos y la orden del señor Gobernador para uso en la 
construcci6n del camino a Esmeraldas para asi poder elevar por medio de la 
Jefatura Politica al Supremo Gobierno para que se haga la devolución. 

Puente de Se ordena pedir al señor Comisario que levante un presupuesto para la 
San Seba.tián reparación del puente de San Sebastían para así ver si se puede disponer de 

los fondos destinados a la composici6n de caminos. 

Estevez Mora, Almelda Egas Jaramillo, Pintoy Albuja, Sec .. 

Siete de mayo.- Sesión ordinario .-

Se reunen: Esteves Mora, Ptes., Almeida, Egas, Baez, Jaramillo, Pinto 

Orbe, Coba, Procurador Síndico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Composición Se resuelve por mayoría y luego de larga discusión que se efectúe la 
de calle composición de la calle principal con los fondos destinada; para el efecto 

y que no se los grave a los propietarios de las casas ninguna constribución 
y luego de que se concluya la calle transversal ya empezada. 

Se resuelve ordenar al señor Procurador la práctica de las diligencias yBaños de 
Yanayaco el abono de los gastos que resulten en la expropiación de los terrenos que se 

requieran para abrir un camino que lleve a los baños tennales de yanayacu 
puesto que el gasto será ínfimo ya que el señor Presidente ofrece su apoyo 
pecuniario para la expropiación y la mano de obra de su hacienda y de los 
vecinos. 

Lista de Se ordena que por la Presidencia se tomen las medidas necesarias para 
contribuciones. que los hacendados cumplan con la presentación de un libro de las listas de 

individuos que deben contribuir con el trabajo subsidiario que según el Te
sorero se han negado ha hacerlo. 

Ingresos y Se ordena archivar el estado de ingresos y egresos de abril presentado 
egresos por el Tesorero. 

Reparación Se resuelve ordenar al señor Comisario inspeccione y haga reparar 
de puente con los fondos destinados a caminos y calles los puentes de la parte llamada 

Tuccuchona. 

Estevez Mora Almeida	 Jaramillo, Pinto, y Albuja St¡c.. 

Ocho de mayo. - Sesión oniinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Pres., Almeida, Egas, Baez, Jaramillo, José Mi· 
guel Pinto, Orbe Coba, Procurador Síndico y Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Transportadores Se aprueba la moción de volver a cobrar medio real a los transportado· 
de madera.	 res de madera que la traen de los bosques a la ciudad y cuarto de real por 

multa a los que transportan a las otras poblaciones por el uso de los caminos 
y se resuelve por unanimidad que para evitar el monopolio de la venta de 
madera se oficie al Comisario para que obligue su venta tan sólo en el lugar 
público que él lo designe. 

Estevez M. . Almeida Báez, Egas Jaramülo, Pinto y Albuja, Sec .. 
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Nueve de mayo.- Sesión ordinaria ,« 

Se reuenen: Esteves Mora, Pres., Egas, Baez, Pinto, Orbe Coba, Procu
rador Síndico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Lista de Se aprueba, luego de larga discusión la lista de pulperias y familias 
pulperías	 que deben pagar, medio y un real para el alumbrado público y se nombran 

las comisiones respectivas con inclusión del Síndico Municipal para que for
men los proyectos relativos al alumbrado y al tiro de madera, resultando ele
gida la Comisión de Redacción. 

Alumbrado Se dispone ordenar al Comisario que los faroles de alumbrado público 
público municipales seanquitados de susactuales lugaresy puestos en lugares de ma

yor necesidad de alumbrado. 

Comportamiento Se aprueba por mayoria que el señor Presidente infonne oficialmente 
del InstilU toro al señor Inspector General de escuelas de la provincia el comportamien to 

inadecuado del institutor de niñas de San Pablo para que investigue. 

Baños de Se ordena que por la Presidencia se pague por Tesoterie la suma de 
Yanayacu cuatro pesos como honorarios del abogado por la expropiación del terreno 

para la apertura del camino a los baños de Yanayacu. 

Se ordena se confiera por Secretaria al señor Dario Miño el nominal 
Nómina de 
Consejeros	 de los Concejeros de los años 1871 y 1872. 

Albuia, Sec ..Estevez Mora, Báez Egas Pintoy 

Diez de mayo. - Sesión ordinarta ,-: 

Se reunen: Esteves Mora, Pres., Almeida, Egas, Pinto, Orbe C., Procu-

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Peaje de madera, En I vista de que la comisión Redactora ha comunicado por escrito el 
pulperías, no haber hecho los proyectos para recaudar una contribución por el peaje de 
alumbrado. madera y a las pulperias para el aumento del alumbrado público por cuanto 

aducen que el artículo 81 de la Ley de Régimen Administrativo Interior pro
hibe a la Municipalidad hacer recaudaciones que no estuvieren autorizadas 
por la ley se somete a discusión y luego se resuelve por la mayoria que dicha 
comisión cumpla con lo ordenado y que se verá luego cuando el Supremo 
Gobierno sancione o rechase el proyecto mencionado. 
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Pesadores Se aprueba dirigir al señor Comisario un oficio comisionándo1e para 
de carne que investigue el por qué los pesadores de carne han subido a doce reales la 

arroba. 

Institutor Se ordena a Secretaría proporcionar al señor Juan Egas, Institutor de 
de niños niños de San Pablo copia del acta del día de ayer, salvándose el voto del 

Concejal Almeida. 

Estevez M., Almeida Egas Pinto y Albuja, Sec .. 

Once de mayo. - Sesión ordmaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Pres., Egas, Baez, y se declara abierta pese a 
no tener el quorum suficiente. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Impuestos Se aprueba en primera discusión el proyecto del cobro de impuestos 
a las pulperías para el alumbrado público y peaje de madera de medio un 
real y un cuarto de real respectivamente. 

Estevez M. , Egas, Albuia, Sec .. 

Doce de mayo. - Sesión ordinaria :» 

Se reunen: Esteves M., Ptes., Almeida, Egas, Baez, Orbe Coba, Sindi· 
co y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se considera y aprueba en segunda discusión el proyecto de estab1eci· 
miento del impuesto de medio, un real y un cuarto de real a las pulperías pa
ra el alumbrado público y al peaje de madera respectivamente. 

Impuestos. 

Se resuelve girar la orden correspondiente de pago al ex ProcuradorInstrucción 
primaria	 Síndico por seis pesos por las diligencias de enagenación de las propiedades 

pertenencientes a las intrucción primaria. 

Egas, Albuja, Sec ..Este"ezM. Almeida, 
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Impuestos 

Inspector de 
escuelas 

Iglesia de San 
Francisco. 

Precio de carne 

Municipio de 

Alama 

Trece de mayo. - Sesión ordinaria ..., 

Se reunen: Esteves M., Pres., Almeida, Egas, Báez, y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto de gravar un imp,uesto a 
las pulperías para el alumbrado público y al peaje de madera, y se ordena 
la confección de tres ejemplares para ser elevados para su respectiva sanción. 

Debido a una comunicación enviada por el señor Inspector de Escuelas 
de la Provincia en la que pide se encargue la municipalidad de proveer el 10
cal y residencia para la institutora Josefa Calero quién en breve será nombra
da para la escuela de niñas de esta ciudad y como las rentas municipales son 
exiguas, dicho funcionario presente en la sala,acuerda poner en concimiento 
de este particular al supremo Gobierno y con su consejo se acuerda pedir a 
los padres de familia, por medio de decreto público, que ayuden a la escuela 
proveyéndola con útiles que necesitan sus hijas en forma voluntaria. 

Se ordena que el señor Tesorero expida la orden de pago de veinte y 
cinco pesos para ayudar con la construcción de la iglesia de San Francisco 
de esta ciudad, pago que consta en la respectiva ordenanza, ordenándose a· 
demás se pague el Sindico de esa iglesia de los gastos extraordinarios, la su
ma de catorce pesos, por haber prestado setecientos ladrillos mambrones 
para la construcción del puente de ,Jatunyacu y no cuarenta pesos como pi
do el mencionado párroco por ser un precio excesivo. 

Estevez M, , Almeida Egasy Albuja, Sec .. 

Catorce de mayo .-: Sesión ordinaria.-

Se reunen: Esteves M., Ptes., Almeida, Egas, Báez, Sandoval Procura
dor Sindico Suplente y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se acuerda comisionar al señor Procurador Sindico para que averiguen 
la razón por la que los pesadores de ganado han subido el precio de la carne 
para que el Municipio pueda también subir el impuesto al ramo de rastro. 

Se comisiona al Procurador Sindico para que en asocio del señor Teso
rero averiguen las propiedades que pertenecen al municipio en Asama y o
tros sitios y hagan la hijuela correspondiente para poder arrendar y subastar 
dichos terr8110S y elevar las rentas con ayuda del Gobernador de indigenas. 

Estevez M. . Pres. Almeida Egasy Albuja, Sec .. 
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Quince' de moyo. - Sesión ordinoriJJ.

Se declara abierta la sesión pese a la falta de quorum con Esteves M., 
Pres., Almeida Reyes y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Cierre de Sin haber asuntos de importancia que resolver y por haber minoría 
sesión. se cierra la sesión. 

Estevez M:', Almeida ( No consta la firma del Secretario) . 

Diez y seis de moyo.- Sesión ordlnaria ,« 

Se reunen; Esteves M., Abneida, Egas, Pinto, Orbe Coba Procurador 
Sindico Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Sombreros Se acuerda oficiar al señor Comisario de Policía para que haga una lis
de paja 

ta de los jóvenes que andan sin nínguna ocupación para ver si se les puede 
emplear en algún oficio o en la confección de sombreros de paja para así e
vitar la ociosidad dañina a los mismos. 

Se deja para discutir más adelante las obligaciones de la Municipalidad Médicos 
de proveer médicos para los pobres de la ciudad, por no tener níngun médi
co a disposición en la actualidad. 

EstevezM, , Almeida Egas, Pinto, y Albuja , Sec .. 

Diez y siete de mayo .-- ,Sesión ordinaria .-

Se reunen;; Esteves M., Pres., Abneida, Pinto, Reyes, Orbe Coba, Pro
curador Síndico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta.'de la sesión anterior. 

Función de Se aprueba pennitir que el señor Honorato Chávez, Director de la 
Voleline.	 compañía de Volatines, presente una última función en beneficio de la cons

trucción de la iglesia de San Francisco y a pedido del señor Síndico Persone
ro de dicha iglesia. 
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Pinto,y Albuja, Sec ..EstevezM. , Almeido 

Lista de 
jóvenes vagos 

Institutor 
de niños 

Diez y ocho de mayo ,-" Sesión ordinaria.

Se reunen: Esteves M" Pres., Almeida, Egas, Báez, N. Jaramillo, Pinto 
Orbe Coba,Proc. Síndico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el aeta de la sesiónanterior. 

Se informa que no se ha podido cumplir con la comisión de hacer una 
lista de los jóvenes vagos y sin ocupación por haber estado la mayor parte 
de los funcionarios enfermos y se dá un pequeño receso parpoder elegira la 
persona que debía reemplazar al Comisario que renunció y luego de una dis
cusión se candidatiza con aprobación de todos los miembros al señor Juan 
N. Guzmán. 

Estevez M. Almeida Egas, Pinto y Albuja, Sec .. 

Diez y nueve de mayo > Sesión ordinaria.

Se reunen: Egas, Pres., Ocasional, Báez, Burbanode Lara,Pinto y Al
buja, Sec. 

Se lee y apreba el acta de la sesión anterior. 

Se manda archivar hasta que se completen con lasotras las listashecha 
por el institutor de niños de los esco/ares que terminarono están fuera de la 
escuela y se pide al señor Burbano de Lara Institutor de niñas que presente 
al día siguiente una listade padres de familia acomodadospara poder cargar
les con la contribución destinada parala venida de la nueva institución. 

Albuja, Sec ..Pinto, 

Veinte de mayo ,-: Sesión ordinaria :« 

Se reunen: Esteves M., Almeida, Egas, Pinto, Báez, Orbe Coba, Procu
rador Síndico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el aeta de la sesiónanterior. 
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lnstitutora 

Venta de 
terrenos 

Sociedad de 
conocimientos. 

Multa 

Lista de padres 

de familia. 

Institutor de 

niilos 

Elección de 

sobrestante. 

Se manda a archivar la lista de padres de familia que podrán contribuir 
para la venida, de la institutora hasta que se reciba el informe prometido por 
el señor Inspector de Escuelas de la Provincia. 

Se resuelve solicitar nuevamente al Supremo Gobierno el permiso para 
vender unos terrenos pertenencientes a la instrucción por estar actualmente 
no aptos para srrendsr o cultivar para así alzar fondos para comprar las casas 
de los señores Auz y Bustamante a quienes también se les solicita una pró
rroga hasta el fin de año para abonarles por sus casas. 

Por moción del concejal Egas y luego de larga discusión se acuerda co
locar carteles a nombre de la Corporación, formando una sociedad para que 
se inscriban los jóvenes interesados en adquirir conocimientos en Historia, 
Geografia, Castellano y Geometría, a reunirse pocas noches o días por sema
na. 

Estevez M... Almeida Egas Pinto, y Albuja, Sec .. 

Siete de julio.- Sesión Extraordinaria.'" 

Se reunen: Esteves M., Pres., Almeida, Egas, Báez, Orbe Coba, Procu
rador Síndico y Albuja, Sec. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se arpueba por unanimidad multar a los padres de familia que no en
vian a sus hijos a la escuela con los siguientes términos: 

Considerando al Comisario para que forme la lista de los padres men
cionados, pues se comience a exigir el impuesto tan pronto se sepa la dispo
sición del Supremo Gobierno, que el producto de las multas se invierta en 
lo ya designado, que los institutores informen al Comisario sobre los padres 
que no cwnplen con lo dispuesto por la ley, para que pueda el Comisario 
hacer su lista. 

A una nota de dos puntos enviada por el señor Institutor de niños de 
esta ciudad se le niega dar los premios a los mejores estudiantes a causa de 
las exiguas rentas y porque esta premiación le corresponde ahora al Supremo 
Gobierno y se le ofrece que hasta los días de exámenes se dejará el patío de 
la escuela limpio y puesto una puerta provisional. 

Luego de un receso se procede a elegir al sobrestante de obras públi
ces municipales resultando elegido por votación el señor Emilio Jaramillo 
Varea con el sueldo de cuatro reales diarios en días laborables, debiéndose1e 
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Instilulora 
de niñas 

Locales de 
enseñanza 

Construcción 
de locales 

Precio de 
la carne 

eastigo a los 
indlgenas. 

Renuncia 

comunicar de lo acordado al interesado y al Tesorero. 

Se resuelve comunicar a la Señora Josefa Calero nueva institutora 
nombrada de niñas de esta ciudad que no se le puede adelantar dinero de su 
sueldo para su trabajo por no pennitírlo la ley de Contabilidad. 

Se aprueba la medida de comprar un nuevo terreno para la construc
ción de los locales de enseñanza primaria por cuanto el terreno que se le iba 
a comprar al señor Bustamante tiene cinco metros menas que el expresado 
en los planos que ha hecho el empresario Abelino Dávila quién fue contrata
do por la Gobernación directamente, usando los mismos fondos destinados 
para el telTllnoya mencionado. 

Este"ezM .• Almeida Egas Albuja • Sec .. 

Veinte y tres de agosto.« 

Se reunen: Esteves M. , Pres. , Almeida, Rafael Andrade, Egas, Báez, 
Jaramillo, Orbe Coba, Procurador Slndico y Albuja, Sec.. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba comprar al señor Abelino Dávila, empresario para la cons
trucción de locales para la instrucción primaria, un terreno de su propiedad 
en lugar de los trozos de terreno de los señores Auz, y Bustamante y se pide 
al señor Procurador Sindico encargarse de expedir las libranzas a favor del 
empresario y contra los dueños Auz y Bustamante quienes recibieron, cua
trocientos cincuenta pesos por el valor de sus telTllnas. 

Se resuelve encargar al señor Comisario, presente en la sala que averi
qUe directamente, a los pesadores la causa para haber subido el precio de la 
carne. 

Se acuerda ordenar por la Presidencia al señor Comisario de Policía la 
vigilanciay castigo de los indígenas beodos. 

Se admíte la renuncia del Juez Primero Civil Suplente del Jordán y se 
resuelve nombrar, un nuevo Juez Segundo de San Pablo, puesto que el ac
tual tiene una causa penal en su contra y luego de un receso se procede a 
nombrar dichos funcionarios, resultando electos por votación los señores, 
José María Ruales como Juez Primero Civil Suplente del Jordán, y a Apari
cio Romero como Juez Segundo Suplente de San Pablo. 

Se ordena por Tesorería pagar los arriendas de cinco meses a los seño
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Pago de 
arriendos 

Alumbrado 
público 

Contestación 
al Alguacil 
Ma·yory 
Comisarío 
de Policía. 

Buena 
conduela 

Camino a 
Esmeraldas 

res Miguel Burbano de Lara y Rafael Bosmediano de las piezas para escuela 
de niñas y Comisaría respectivamente. 

Se dispone que el señor Comisario de Policía reitere la orden a los due
ños de casa de su obligación de cuidar el alumbrado público en las noches 

obscuras de 7 a 9 p.m. , y de la distribución de faroles en los lugares de ma
yor necesidad. 

Estevez M. , Almeida, Andrade, Albuja, Sec.. 

Diez de octubre.- Sesión Bxtraordtnaria ,« 

Se reunen: Estevez M. , Pres. , Almeida, Egu, Báez, Jaramillo, Pinto, 
y Orbe C. Sindico, Procurador. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve contestar a los señores Alguacil Mayor y Comisario de Po
licía y sus comunicaciones de la manera siguiente, 1.- al señor Alguacil se le 
advierte que es su obligación y la de sus subalternoo de la custodia de los en
carcelados y de las medidas de seguridad necesarias ya que este funcionario 
se excusa de este deber, por razón de que se usa la cárcel también para acuar· 
telar a los peones para el camino a Esmeraldas, 2.- al señor Co~sario se 
le pide que procure recobrar de los propietarioo de las piezas que se arrien
dan para despachos de la Jefatura Política y Comisaría la rebaja de doce pe. 
sos anuales por cada una por considerar que los arriendos de quince y diez y 
ocho pesoo son excesivos, 3.-- al mismo funcionario se le reitera que no por
que ha puesto su renuncia deje sin efecto las resoluciones del Concejo y se le 
reitera con una nueva incitativa oficial para que se encargue del alumbrado 
público y lo ya resuelto anteriormente al respecto, 4.- se ordena archivar el 
estado de multas impuestas en septiembre por este mismo funcionario y 5.
Se encarga al Tesorero pagar al señor Miguel Burbano de Lara por los arríen
dos vencidos de enero a marzo por la pieza de escuela de niñas. 

Se aprueba enviar un informe de buena conducta del señor José Ma· 
nuel Barahona, Alcalde Primero Municipal, como empleado público para su 
vindicación en la causa criminal que se le sigue por el delito de concusión. 

Se resuelve dirigir un oficio al señor Gobernador de la provincia indio 
cándole que como el Gobernador de indígenas reclamaba un sueldo por re
coger peones para el camino a Esmeraldas y como las rentas municipales son 
exiguas se le pide que el abono de esa suma se haga por la Colecturia Nacio· 
nal. 
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Renuncia 

Pago a los 
músicos 

Nombramiento 
de Vicario 

Renuncia 

Contestación 
al Comisario 
de Policia. 

Alumbrado 
público 

Renuncia 

Estado 

Se resuelve pedir al señor Teniente Parroquial de San Luis que su re
nuncia la eleve a la Gobernación de la Provincia y se admite la renuncia del 
Defensor de Ausentes y se procede, a elegir al sucesor resultando electo por 
totalidad de votos al señor Francisco Unda. 

/ Se resuelve decretar la exhoneración del pago de la contribución subsi
diaria para los músicos Antonio y Nicolás Chávez, Joaquín Sánchez, Rafael 
y Carlos Buitrón, por los servicios que prestan en la milicia y más funciones 
de plaza. 

Se resuelve dirigir al concejal José Ibarra un oficio solicitándole que 
infonne oficialmente sobre su nuevo nombramiento de Vicario Foráneo ps
ra asl proceder o no a un nuevo nombramiento. 

Egas Almeida Pinto y '! Albuia, Sec ..Este"ezM. 

Ocho de no"iembre.- Sesión Extraordinaria :

Se reunen: Esteves M, .Pres. ,Almeida, Egas, Báez, Jaramillo, Pinto y 
Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión an terior. 

Se resuelve por mayorla pedir al Concejal !barra que envie su renuncia 
en papel de sello competente, que hoy no lo ha hecho para proceder a la 
elección del nuevo concejal en la próxima sesión. 

Se resuelve contestar a una comunicación del Comisario de Polict« de 
la manera siguiente: que mande arreglar los faroles destruídos para el alum
brado público y se le pide, por intennedio del Presidente que rebaje ambos 
locales que sirven de despachos municipales, a quince pesos puesto que se 
le ha pedido la rebaja anterior sólo con miras a añorrarfas exiguas rentas y 
porque otros propietarios cobran esos arrendamientos y que caso que el se
ñor Comisario no acepte se buscará otros locales. 

Se pone en conocimiento del Concejal Egas que el Comisario no ha 
cumplido con las órdenes referentes al alumbrado público posiblemente por
que los faroles tienen que ser arreglados. 

Se acepta la renuncia del señor Miguel Burbano de Lara, como primer 
Concejal Suplente y se procede a votar por el susesor resultando electo por 
mayoría el señor Rafael Bosmediano, expidíéndose su nombramiento. 

Se ordena archivar el estado de octubre enviado por la Comisará 
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Inspector de Se resuelve dirigir al señor Inspector de Escuelas para que resuelva 
escuelas prontamente la falta de Institutores de niños y niñas en San Pablo. 

Estevez M. Almeida Egos, Pinto, A/bujo. 

Primero de diciembre :- Sesión ordinaria .-

Se reunen para iniciar las sesiones ordinarias: Esteves M. , Pres. , Al
meida, Egas, Jeremillo, Pinto, y Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por votación se declara la vacante de Concejero Segundo Municipal Vacante de 
Consejero por renuncia del principal Concejal Ibarra quién el mes pasado no la presen

tó en el papel correspondiente y se procede a elegir al sustituto, resultando 
electo el señor Rafael Fernández Córdova. 

Se ordena enviar un oficio al Procurador Síndico Suplente para que 
Procurador concurra a las sesiones posteriores por ausencia del principal, del cual se des

conoce el paradero. 

Oficio de 

Destitución Se aprueba la destitución de un gendanne, hecha por el señor COl1Úsa
de gendarme	 rio y se resuelve abonar el sueldo del sustituto, se le pide a este funcionario 

indicar la cantidad exacta para, hacer arreglarla balanza para la carnicería, y 
con respecto a su pedido de mesas y carpetas para la comisaría se le pide que 
espere hasta conocer el estado de las rentas. 

Delineación Se resuelve elevar a la Gobernación la solicítud de Josefa Acosta, A· 
de calles	 sunción Orbe, Amadeo Santacruz, en la que piden la revocatoria de una or

den de la Comisaría de delinear las calles por sus respectivos terrenos por 
cuanto el Gobierno había pagado por las porciones de terrenos que se usa
ron en el ensanche de calles. 

Seconcede licencia al concejal Egas para la sesión del día siguiente por 
tener que practicar un juicio en el Juzgado Municipal. 

EstevezM. , Almeida, Egos Pinto, A/bujo, Sec .. 

Dos de átciembre :

Se reunen: Esteves M. , Preso , Abneida, Jaramillo, Pinto, y Albuja, 
Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Estado de 
multas 

Se ordena archivar el estado de multas por noviembre enviado por la 
Comisaría, igualmente se resuelve que se envien a los Tenientes Parroquia
les copia de la lista enviada par el Comisario de niños y niñas que estando en 
edad escolar no son enviados a la escuela por sus padres para que los obli
guen a enviarlos, debiendo estas autoridades reprimir legalmente a los pa
dres que continúen contraviniendo, debiendo los Tenientes e Institutores 
enviar mensualmente estos datos. 

Inscripción Se resuelve ordenar la inscripción en los libros del anotador de un pe
de temmo dazo de terreno que el indígena Isidro Matango ha ocupado ininterrumpi

damente por cuarenta años, pues está conforme a la ley dada en 1867. 

EstelJt!zM. Pinto Almeida, Albuja, Sec .. 

Tres de diciembre .-' 

Se reunen: Esteves M. , Preso r Almeida, Egas, Jaramillo, Pinto y Al
buja, Sec .. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Renuncia jornal Por ausencia repentina del Procurador Síndico y excusa por enfel71le¡ 
dad del Procurador Suplente y luego de un receso se procede a votar por el 
reemplazo resultando electo con la totalidad el señor Jose Manuel Cabas
cango, debiendo, el Procurador Suplente renunciar fOl71lalmente. 

EstevezM. Almeid« Egas, Pinto y Albuja , Sec .. 

Cuatro de dtciembre ,« 

Se reunen: Esteves M. r Pres. , Almeida, Jaramillo, Pinto, Procurador 
Síndico José Manuel Cabascango. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Informe Sin tener de que preocuparse y como el iniotme de fin de año esta lis
to, se levanta la sesión. 

Estevez M , , AlmeUla. Albujoy Caboscongo. 
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Cinco de diciembre.

Se reunen: Esteves M. , Pres. , Egas, Rafael Bosmediano, Báez, Cabas· 
. cango, ProcuradorSíndico y Albuja, Seco . 

Se lee y apruebael aeta de la sesión anterior. 

Impuesto a Se resuelve eliminar el cuadro de comisiones y se nombra una comi· 
los ramos sión competente, compuesta por el concejal Béiez y Procurador Síndico para 

que formen el proyecto de ordenanza que fija los impuestas a las diversos 
ramos que forman las rentas municipales. 

Inspector de Se resuelve pedir al seilor Inspector de Educación Públicala refrenda
EducacíÓII	 ción de los títulas que tengan los maestras y la asignación de sus sueldas, 

por cuanto que sin este requisito la Tesorería Nacional de la Provincia no 
podrá abonar los sueldos a los institutores. 

Estado Se ordena archivar el estado de ingresosy egresas de las rentaspor no
viembre. 

Prempuesto Se recibe el presupuesto de gastos del presente mes formado por el Te
de gastos sorero al igual que el residuo del presupuesto anual por los mil trescientos 

treinta y cuatro pesas diez y seis, centavas, y se le pide al Tesoreroque de
signe a qué ramos pertenece dicha cantidad para saber si se asignaal ailo si
guiente y porque ayuda para el remate de los ramas que tendrá lugarel diez 
de los corrientes. 

EsteIJezM. , Egas Bosmediano, Cobascango . 

Seis de diciembre ,

Se reunen: Esteves M. , Pres. , Almeida, JaramiUo. Béiez, Pinto, y Al
buja, Sec.. 

Se lee y apruebael acta de la sesión anterior. 

Casa MUlÚCíp;a1 Por votación unánime y luego de larga discusión se resuelve dirigirse al 
Supremo Gobierno solicitándole la erogación de una suma para la conclu
sión de la casa Municipal, por cuanto los recursos municipales son escasos 
desde cuatro a cinco años atrás a causadel terremoto. 

ConslrUccíones Se resuelve no apoyar la moción del Concejal Egasrelativaa que en la 
escolares construcción escolar se aumente unas piezas para vivienda de los maestras 

por cuanto es una obra exclusiva de la Gobernación dejando pendiente el 
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particular para cuando los edificios sean tenninados. 

EstevezM. , Egos, Almetda, Pinto,y Albuja, Sec .. 

Siete de diciembre :« 

Se reunen: Esteves M. , Abneida, Egas, JaramiHo, Pinto, Báez, Cabas
cango, Procurador Sindico y AIbuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Sobrante d6 Se resuelve no dar lugar a la insistencia del Concejal Abneida de que 
rentas no se haga constar en la solicitud de ayuda al Gobierno el sobrante de las 

rentas de este año. 

Impuestos a Se da lectura al proyecto que fija los impuestos a los diversos ramos 
los ramos	 fonnado por la Comisión asignada y luego de larga discusión se aprueban los 

articulos 1.-, 2.-, y 3.- gravando con cuatro reales el artículo 20. que im
pone sobre bebidas alcohólicas y dejando sin alteración el impuesto del ter
cero. 

EstevezM. , Almeida Egos Pinto, Cabaseango, y Albujo, Sec .. 

Ocho de dtciembre ,-: 

Se reunen: Esteves M. , hes. , Abneida, Andrade, Egas, Jaramillo, Ca
bascango, Procurador Sindico y AIbuja, Seco . 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Espectáculos. Se aprueba el articulo qUID to del proyecto en estudio con la fijación 
de doce pesos a los espectáculos. 

Billares Se aprueba el articulo sexto con la fijación de cinco pesos de impues
tos a las casas de billares. 

Carne Se aprueba el artículo séptimo que grava a la carne con la circunstan
cia de que se recaude por Tesoreria para evitar asi el lucro del rematador. 

Aprobación Se aprueban sin modificación alguna los artículos 80., 90. , 100. , 
de articulos 110.• 
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Sustitución Se ordena llamar a los concejales suplentes para que sustituyan a los 
de COllSejales principales, cuando éstos no puedan concurrir. 

EstevezM. Almeida Egas Andrade, Cabascango y Albuja. 

Proyecto de 
impuestos. 

Impuesto a 
los Ramos. 

Renuncia 

Nueve de diciembre ,-: 

Se reunen: Esteves M. , Pres. , JaramiUo, Báez, Procurador Síndico, 
Cabascango y Albuja Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por falta de concurrencia de los demás miembros no se da lugar al se
gundo debate del proyecto del impuesto y se levanta la sesión. 

Estevez M. Cabascango, y Albuja, Sec.. 

Diez de diciembre :« 

Se reunen: Esteves M. , Abneida, Egas, Báez, JaramiUo, Cabascango, 
Procurador Síndico y Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se acuerda aprobar en segunda discusión todos los artículos del pro
yecto de ordenanza que fija los impuestos a los ramos municipales cambían
do solamente el artículo sexto que gravael juego de billar de cinco a seis pe
sos. 

Se niega la renuncia del Concejal Nicanor Jaramillo y se resuelve con
cederle licencia por el tiempo que marca la ley por cuanto tiene que ausen
tarse del país. 

EstevezM. , Almeida, Egas Cabascango y Albuja, Sec .. 

Once de dtciembre ,« 
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Se reunen: Esteves M., Pres., Almeida, Egas, Báez, Cabascango, Procu
rador Síndico y Albuja, Seco . 

Selee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Impuestos 
a la renta 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto de ordenanzaque fija los 
únpuestos a las rentas municipales y se ordena la formación de los ejempla
res que fija la ley para su sanción y posterior aprobación. 

Fonnación Se ordena exigir al señor Tesorerola deslindación del sobrante del año 
de presupuesto anterior de los diversos ramos para poder proceder a la formación del presu

puesto respectivo. 

Egas, Cobascango, Albuja, Sec ..Este"ezM. , Almeida. 

Doce de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Almeida, Egas, Báez, Cabascango, Procurador 
Síndico y Albuja, Seco . 

Selee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de larga discusión sobre las posturas hechas para el remate deRemate de 
ramos. los ramos municipales sobre si se remataban todos los ramos o por partes se 

acuerda nombrar una comisión compuesta por los señoresSíndico y Tercer 
Concejeropara que comparen los dos padrones, el actual y el hecho con la 
inclusión de los nuevos contribuyentes y se ordenapor unanimidad de votos 
que se continúe con la base actualpara los remates y el ramo de rastro. 

Renuncia Luego de larga discusión se acepta la renuncia del señor Alcalde Se
gundo Municipal por cuanto no se puede ejercer esa función siendo estan
qunIero y planea rematar los ramos municipales. Se declara la vacante y se 
se procede a una nueva eleccióny resultando electo por totalidad de votos el 
señor Emilio Jaramillo Varea. 

Renuncia· A pedido del Secretario se resuelve eximirle de responsabilidad en la 
admisión de la renuncia del señor Alcalde Municipal. 

Estevez M., Almeida, Egas, Cobascango, y Albuja, Sec .. 

Trece de diciembre > 
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Se reunen: Esteves M., Ptes., Abneida, Egu, Báez, Cabascango, Procu
rador Síndico y Albuja, Seco . 

Renuncia Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior, luego de aclarary modi
ficar sobre la responsabilidad que tiene el Secretario sobre las decisiones del 
Concejo que no están fuera de ley como era el caso de la renuncia del Al
calde. 

Ingresos y 
Egresos 

En base al informe de los ingresos y egresos presentado por el Tesore
ro se nombra una comisión compuesta por los seiiores Almeida y Egas para 
fonnar el acuerdo que fija los ingresos y egresos de las demás rentas hasta 
que se sepa del Supremo Gobierno sobre la petición de la casa municipal. 

Renuncia Se adnúte la renuncia del seiior Rafael Andrade por estar comprendi
da dentro de la ley y se procede a llenar la vacante por elección resultando 
electo el Doctor Federico Jaramillo quien deberá presentarse para la siguien
te sesión. 

Estevez M. , Almeida, Egas Cobascango, y Albuja, Sec .. 

Catorce de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Ptes., Almeida, Egas, Federico Jaramillo, Ca
bascango, Procurador Síndico y Albuja, Sec.. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Agradecimiento Se agradece al nuevo Concejal y se pide a los demás presentar sus mo

ciones. 

Estado de rentas Se acuerda esperar hasta tener hecho el estado de las rentas para tratar 
de conservar un médico en la ciudad con fondos municipales. 

Se ordena comisionar al seiior Comisario para que forme un presuPresupuesto 
puesto que deberá invertirse en reparar la escuela que el concejal Egas tie
ne a su cargo. 

EstevezM. , Almeida, Egas. Cobascango y Albuja. Sec .. 

Quince de diciembre ,« 

145 



Se reunen:_Esteves M., Pres., Abneida, Egas, Jaramillo, Cabascango, 
Procurador Síndico, y Albuja, Sec.. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Ingresos y 
egresos 

Se aprueba en primera discusión los artículos 10 al 60, del proyecto 
de ordenanza del Presupuesto de los ingresos y egresos de las rentas. 

Discusión Se suspende la discusión de los siguientes artículos hasta que estén 
presentes todos los miembros. 

EstevezM.. Egas, Cabascango y Almeida y A/buja, Sec .. 

Diez y seis de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Pres., Abneida, Jaramillo, Egas, Cabascango, 
Procurador Síndico, y Albuja, Seco. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Rentas Se aprueban en segunda discusión pasando a tercera el proyecto que 
Municipales fija los ingresos de las rentas municipales. 

Egresos Se aprueban en primera discusión pasando a segunda el proyecto que 
Municipales	 fija los egresos mucúcipales, quedando sin modificación alguna los artículos; 

10,30, So, 60, 80, 90, 100, 110, 120, y 130, modificándose los artículos si
guientes: arto 20, inciso 10 fijando el sueldo del Secretario de trescientos a 
trescientos treinta anuales, inciso 20 se añade que el Secretario debe nom
brar dicho funcionario con la aprobación del Concejo, inciso 30, se suprime 
el cargo de Colector de peones para el camino a Esmeraldas por innecesario; 
artículo 40 inciso primero donde se asigna trescientos pesos en lugar de la 
pequeña suma asignada; artículo séptimo; se asignala suma de tres mil cien
to veinte y un pesos diez y ocho centavos tecúendo el señor Jefe Político 
que asignar las obras públicas para el próximo año. 

EstevezM. , Almeida Egas Cabascango, Albuia, Sec .. 

Diez y siete de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Ptes., Abneida, Jaramillo, Egas, Cabascango, 
Procurador Síndico, y Albuja, Sec.. 
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Se lee yaprueba el acta de la sesión anterior. 

Fijación de Se aprueba en tercera discusión el proyecto que fija los ingresos y se 
Ingre.o.y aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto que fija los eqre
egresos sos modificando los siguientes: artículo Primero separando los gastos de es

critorio del sueldo del Jefe Político y Secretario con cincuenta pesos de cada 
uno; Artículo cuarto incisos 10, 20, y 30, aprobados como estaban pese a 
larga discusión sobre ellos. 

Casa de Se aprueba entregar por Tesorería al señor Comisario la suma de siete 
educación pesos cuatro reales para la reparación de la casa de educación y se comisio

na al señor Jefe Político para que inspeccione el puente del Machángara que 
según el señor Comisario necesita reparación y se le licencia para que haga 
un préstamo para este objeto para pagarse con los fondos del año próximo. 

Estevez M, , Almeida Egas Cabascango y Albuja • Sec .. 

Diez y ocho de diciembre > 

Se reunen: Esteves M., Pres., Almeida, Jaramillo, Egas, Cabascango, 
Procurador Síndico, y Albuja, Seco . 

Sueldo del Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de hacer constar 
Jefe Politico que en el artículo 10 el sueldo del Jefe Político es de seis cientos pesos. 

Informe Se acuerda aclarar que el señor Jefe Político debe rendir un informe 
de las labores hechas en esa jefatura del cuerpo municipal. 

Puente de Se resuelve hacer reparar el puente sobre el río Machángara y se dele· 
Machángara ga al señor Jefe Político para que se encargue de presupuestar y hacer cum

plÍ!'esta orden. 

Se aprueba en tercera discusión todos los artículos de los egresos en el egresos. 
proyecto de la ordenanza de gastos y se ordena seguir el curso indicado para 
su sanción. 

Se resuelve conferir al Tesorero una certificación para salvarlo de res
ponsabilidad sobre el cobro imposible de las multas por la insolvencia decla
rada de Ilario Otavalo y José Martínez por defunción del primero y pobreza 
del segundo. 

Multa. 

ELección de Se acuerda conferir al ex Tesorero Municipal las compulsas necesarias 
médico y ama- para que conteste al Tribunal de Cuentas sobre las suyas del año 72, y se re
nuence. suelve dejar para la próxima sesión la elección del médico titular y el de a· 

manuense. 
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Almeida,	 Egas. Cobascango, Albuja, Secretario. EstevezM.• 

Diez y nueve de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M.• Presidente, Jaramillo, Egas,Bosmediano, Báez, 
Cabascangoy Albuja, Sec.. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Elección de Se pone en receso la sesión previa la elección de Médico para pobres 
médico del Cantón y luego se procede a la elección resultando electo por mayoría el 

Doctor Federico Jaramillo, quien deberá tomar posesión de su cargo el pri
mero de enero. 

Elección de Se elige, a instancias del Procurador Síndico un sobrestante en reem· 
sobrestante	 plazo del señor Emilio JaramiUo Varea, resultando electo el señor Flavío Ja

ramillo, con el jornal de cuatro reales por día laborable reservándose el Con
cejo el derecho a removerlo si no cumple con sus deberes. 

Terrenos Luego de larga discusión se faculta al Procurador Síndico para que 

Municipales	 nombre las personas que compondrán la comisión que se encargará de estu
diar la situación de los terrenos municipales de Pusaco e Itambí para ver si 
mejoran las rentas que producen estos terrenos. 

Estevez M, , Egas. Bosmediano, Cobascango y Albuia, Secretorio. 

Veinte de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Egas, Báez, Cabascango, 
Procurador Sindico, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por informe del señor Procurador Síndico se resuelve que no haya lu
Municipales	 gar a la venta de unos terrenos municipales en Pusaco e ltambí y se comisio

na al Procurador y Concejal Báez para que procedan a medir y tasar los te
rrenos arrendados por Adolfo Endara y los otros aledaños que parece son 
municipales. 

Terrenos 

Se resuelve negar la solicitud de Jo. María Ayala para que • regís
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Registro de tre un terreno ocupado por él hasta que presente el titulo de propiedad. 
telTeno 

Arriendo Se ordena por Tesoreria pagar al señor Felipe Torres, el saldo de diez 
pesos, tres reales que se le adeuda del arriendo del despacho de la Jefatura. 

Elección de Por ser el dia asignado por la Ley se procede a elegir Procurador Sin-
Procurador	 dico Principal y suplente, resultando electos los señoresJosé Manuel Cabas

cango y David Orbe Coba Principal y Suplente, respectivamente, quienes de
berán prestar juramento el primero de enero. 

ELección de Se procede a elegir Defensores Públicos, según el articulo 105 del Có-
Defensores.	 digo de Enjuiciamientos civiles, resultando electos los señores: Aparicio En· 

dara como Defensor de Menores, Francisco Unda como Defensor de Ausen
tes, Miguel Burbano de Lara, Defensor de Obras Pias, y Miguel Rodriguez 
Defensor de herencias yacentes. 

Elección de Se aprueba la elección hecha por Secretaria del señor Rafael Helio
amanuence doro Barahona para amanuense de la Jefatura y Municipalidad. 

Estel1ezM. Almeida, Egas, Cobascango, Albuja. 
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Veinte y siete de marzo .-: Sesión Extraordinaria,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Federico Jaramillo, Severo Egas, 
Nicanor Jaramillo, Jos/1 Manuel Cabascango y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

VIrgen de 
MonselTate 

Se comisiona al señor Procurador Sindico para que conjuntamente 
con las personas encargadasproporcionen lo necesario para la celebración de 
la fiesta de la Virgen de Monserrate ya que el concejo aporta para dicha fies
ta con ochenta pesos. 

Inspecci6n 
de acequia 

Se nombra a los concejales Jaramillo y N. Jaramillo para que inspec
cionen el sitio donde pasa una acequia y que según los moradores la nueva 
composición de la calle la va a destruir privándoles de su uso. 

Subasta de 
telTenos 

Se recibe el informe hecho por el Procurador Sindico sobre la conve
niencia de subastar unos terrenos municipales en Asama e ltambi y se resuel
ve no hacerlo y se comisiona a este mismo funcionario para que informe 
completamente sobre los terrenos que actualmente se hallan abandonados 
por cuanto hay indígenas que deseanarrendarlos por quince pesos anuales. 

Este"ezM. , Almeida Egas, Olbascango, Albuja. 

Veinte y ocho de marzo.- Sesión Extraordinaria :« 

Se reunerr=-Esteves M., Presidente, Almeida, Jaramillo, Egas, N. Jara
millo, Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Luego de larga discusión se comisiona a los señoresJefe Político, CoInspección de 
de caUe misario de Policía y Concejal Egas, para que inspeccionen la composición de 

una calleque privadel uso de las aguas de una acequia a sus moradorespues
to que se alegan que podrían proveerse del agua en las acequias vecinas. 

Inspección de Se nombra a la misma comisión paraque inspeccionen en los terrenos 
terrenos que pertenecen a San Francisco, sobre la posibilidadde abrir nuevamente el 

caucede las aguas que quedaronsuprimidascon la apertura de la nueva calle. 

Se resuelveno tomar en cuenta la solicitud del señor Miguel Dávila paCañería de 
la pila	 ra tomar la empresa de la composición de la cañería de la pila porque el pre

cio que fijaba de quinientos pesos eramuy elevado. 

Estevez M., Egas, Almeida Cabascango, Albuja , 

,Jiez de abril.- Sesión Extraordinaria :« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Jaramillo, Egas, Cabascan
go, Procurador Sindico y Aimeida, Secretario. 

Se lee y aprueba el actade la sesiónanterior. 

Debido a que el señor Comisario está ausente se deja paramás adelan
acequia te para resolver sobre la formación de una acequia que proporcione agua a 

los vecinos de la callenueva. 

Formación 

Fiesta del Se resuelve negarayuda al señor Cura de la parroquia de San Luis para 
Corazón la celebración, de la fiesta del Santisimo Corazón de Jesús por cuanto la Mu
de Jesús. 

nicipalidad no tiene obligación de hacerlo y además carece de fondos y por 
cuanto no obliga a las municipalidades el Decreto Legislativo correspondien
te. 

Nueva acequia. Luego de larga discusión se resuelveque la comisión nombradaparael 
efecto verifique la prueba de la nueva acequia que llevael agua a los antiguos 
terrenos de San Francisco desde la cañeria de la pila y que si es conveniente 
se deje en uso esta acequia y que caso contrario se la suprima, todo a costa 
del interesado señor Dávila. 

Bandas de música Se acuerda que la Presidencia expida la órden de pago por cuarenta 
pesos para distribuirles equitativamente entre las dos bandasde música para 
la adquisición de notas, apenasel Presidente se ponga de acuerdo con los di
rectores de las bandasya instancias del concejalJaramillo, se acuerda comu
nicar al señor Comisario para que establezca los jueves y domingos retretas 
con las bandasy también en las visperas de fiestas cívicas y religiosas. 
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Virgen de
 
Monserrate
 

Renuncias 

Presentación 
de músicos. 

.Puentes del 
Tejar y Batán. 

Director de 
música 

Se acuerda que la presidencia expida la orden de pago de ochenta pe. 
sos para la novena y fiesta de la Virgen de Monserrate, cuya festividad ya se 
acerca. 

Se aceptan las renuncias de los señores Jueces Civiles principales y su
p1entes Segundos de la parroquia de San Pablo y se procede a una nueva e

lección, resultando electos los señores Antonio Hinojosa y Daniel Martinez 
A1bán, principal y suplente respectivamente. 

Estevez M., Almeida Egas Cabascango, Albuja . 

Veinte y ocho de abril." Sesión Extraordinaria :« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Carlos Ubidia, Jaramillo, Egas, Bos
mediano y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de modificar el 
punto que daba cuarenta pesos a los músicos por notas y para que se presen
ten a tocar retretas los jueves y domingos y como un director se ha negado 
a recibir los veinte pesos ya tocar en las retretas se designa los cuarenta pe. 
sos al director que ha aceptado pidiéndole que las retretas tengan lugar cada 
quince dias. 

Se resuelve aceptar la ayuda de los vecinos de los puentes del Tejar y 
el Batán para repararlos puesto que se han caido por las crecientes de los 
rios y se niega a invitar a los otros moradores para que ayuden en esta te
construcción con la vigilancia del señor Jefe Politico, encargado de las obras 
públicas. 

Estevez M. , Egas Bosmediano Ubidia, Albuja . 

Primero de mayo .-' Sesión ordinaria .-

Se reunen para dar inicio a las sesiones ordinarias Esteves M., Ubidia, 
Jaramillo, Egas, Bosmediano, Cabascango, Procurador Sindico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de modificar la ad
judicación de cuarenta pesos al Director de Música, aclarando que es el señor 
Ramón Chávez Gercés para que en adelante no se confunda con el otro di
rector que ha venido a reclamar su parte. 
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Trabajadores El seftor Presidente ofrece presentar en una las próximas sesiones un 
públicos 

informe verbal del curso de los trabajadores públicos del cantón, que no ha 

podido por las muchas ocupaciones que ha tenido ultimamente. 

Condena Se informa al concejal Egas que no se ha llamado a las sesiones al se· 
ñor Rafael Fernández de Córdova por cuanto no ha cumplido la condena 
impuesta por la Corte Superior. 

Presen Iación La Presidencia invita a los concejales a presentar sus mociones pero co
de mociones mo no se presenta ningún asunto se declara cerrada la sesión. 

EsteJlezM. , Egas, Bosmediano, Ubidia, Cobascango, Albuia . 

Dos de mayo.- Sesión ordinaria.

Se reunen: Ubidia, Presidente Accidental, Jaramillo, Egas, Bosmedia
no. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba por mayoría designar de cinco a seis de la tarde como hora 
exacta para las reuniones ordinarias. 

Remate de la Se acuerda nombrar a los señores Ubidia y Cabascango en comisión 
ltSCueJa	 para que inspeccionen, y juzguen sobre si se debe prolongar el remate de la 

escuela de niños para ver si es factible arrendarla por un lapso de tiempo 
conveniente. 

Ubidia Bosmediano, Egas, Albuja. 

Tres de mayo. - Sesión ordinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Pres., Jaramillo, Egas, Bosmediano y Albuja, 
secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Terreno de Se encarga al concejal Egas para que hable con el interesado en arren
la escuela dar el terreno de la escuela de niños, señor Fernando Reyes, para saber si le 

interesaría arrendar también el terreno contiguo donado por la señora Tere
sa Jácome con el objeto de hacer una escuela de niñas. 
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Estel'e% M. , BosmedltJno, Albuja. 

Cuatro de mayo > 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Egas, Bosmediano y AIbuja, Secre
tario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Arriendo de Se resuelve esperar hasta recibir el informe de la comisión nombrada 
terreno para ver si se arriendan los dos terrenos destinados a escuelas de niños y ni

ñas, ya que el señor Egas informa que el señor Reyes también esta interesa
do en arrendar el terreno donado por la señora Teresa Jácome para escuela 
de niñas. 

Cañería de riego Se resuelve dejar en despacho para resolverse en sesiones posteriores 
el informe presentado por la comisión formada por el Concejal Quinto y Co
misario de Policía sobre la formación de una cañería que provea de agua de 
riego a varias propiedades vecinas a la parroquia del Jordán. 

Techo de Se ordena al Tesorero enviar nueve pesos al Teniente Parroquial de 
la cárcel	 San Pablo quien solicita esta suma para la reparación del techo de la cárcel 

y para cambiar en la misma, chapas, cerrojos, armella y llaves para las puer
tas, y se le encarga la inspección de esos trabajos. 

EstevezM. , Bosmediano, Egas, Orbe, Coba, Albuja. 

Seis de mayo > Sesión ordinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Ubidia, Egas, Bosmediano y Albuja, 

Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se con ciente al concejal Egas a que presente en la sesión del viernes el
Informe 

informe de la comisión a él encomendada. 

Se resuelve por mayoría aplicar las multas detalladas en el artículo res
Multas 

pectivo a los concejales que faltan a las sesiones ordinarias sin una causa jus

ta. 

Estado de rentas Luego de larga discusión se resuelve nombrar una comisión compuesta 
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por los señores Egas y Bosmediano para que consulte el estado de las rentas 
e informes para que el Concejero resuelva qué cantidad puede disponer de 
los ramos naturales para poder devolver al ex Tesorero Municipal, señor Ra
món Chávez Gsrcés, la suma de cincuenta y siete pesos que resultaron demás 

en los balances de los años 66,67 y 68. 

Estevez M., Egas, Bosmediano, Ubidia, Albuja. 

Siete de Mayo.- Sesión ordinaria. mayo. 

Se reunen: a la hora señalada los señores Esteves M., Presidente, Bos
mediano y Albuja, Secretario, y pese a la falta de los demás miembros se de
clara abierta la sesión. 

Multa Se deja sin aprobación el acta de la sesión anterior por falta de quo
rum y el Presidente ordena al Tesorero que expida la orden correspondiente 
imponiendo la multa de dos pesos a los concejales ausentes. 

Estevez M., Bosmediano, Albuja .-

Ocho de mayo .-

Se reunen: Almeida, Presidente Ocasional, Ubidia, Jaramil1o, Orbe Co
ba, Sindico Municipal. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión del dia seis. 

Se aprueba el acta de la sesión anterior luego de modificarla supri·Multas 
miendo las multas a los señores Ubidia y Jaramillo porque han presentado 
las excusas con anterioridad. 

Con relación al pedido de arrendamiento de unos terrenos en Asama 
Asama por los indigenas vecinos se acuerna esperar hasta recibir el informe del Pro

curador Sindico quien fuera considerado para el caso. 

Terrenos en 

Se resuelve devolver a la señor Virginia Sánchez una solicitud en la que 
Obste !ricia pide el abono de sus viaticos en su trasladación a la escuela de obstetricia de 

Quito, por estar dirigida al Concejo de la Capital de la Provincia, y por cuan
to no ha presentado en el papel del sello correspondiente. 

Escuela de 
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Jaramillo, Orbe Coba. - . í No consta la firma del Secretario) . 

Nueve de mayo. - Sesión ordinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Ubidia, Egas, Miguel Pin
to, Orbe Coba, Procurador Sindico y Albuja, Seco . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Pago al Se aprueba por mayoría pagar al señor Chávez Garcés la suma de cin
Tesorero cuenta y siete pesos, de los gastos extraordinarios e impuestos por el sobran

te que ha tenido como Tesorero en los años 66, 67 y 68. 

Se resuelve poner en los gastos extraordinarios la cantidad de diecisie
extraordinarios	 te pesos diez y seis centavos consignados por el ex Tesorero Darío Miño por 

el alcance de su cuenta para que estos gastos no se queden desfinanciados 
después del abono de cincuenta y siete pesos al ex Tesorero. 

Gastos 

Estevez M., Almeida Egas Ubidia Pinto, Orbe Coba, Albuja .-

Diez de Mayo.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Ubidia, Orbe Coba, Pro
curador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Cambio de Debido a que los concejales llegan tarde o no llegan a las reuniones se 
horario acuerda por mayoría cambiar el horario de cinco a seis de la tarde por el de 

una a dos de la tarde. 

Estevez M., Almeida, Ubidia, Orbe Cobay Albuja. 

Once de mayo > 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Ubidia, Pinto, Orbe Coba, 
Procurador Síndico, Suplente y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Propietarios 
de terrenos 

Se acuerda dirigir un oficio al sedor Comisario de Policía pidiéndole 
un informe sobre las indemnizaciones que se han hecho a los propietarios de 
terrenos desapropiados para alargarla calle que baja de la iglesia del Jordán 
puesto que la señora Carmen Sandoval no hace la demolición de sus tapiales 
porque no se les ha indeminizado. 

Vacante de Se pone en receso la sesión para deliberar sobre quien debe llenar la 
Segundo 
Consejero 

vacante de Segundo Concejero Suplente por cuanto el titular se ha domici
liado en otra vecindad y reiterándose la sesión y nombrando como escruta
dores a los concejales Ahneida y Pinto se verificó la elección resultando e· 
lección resultando electo el señor Gabino Paz, por mayoría, a quién se le pe
sa el respectivo nombramiento. 

Terreno Se comisiona al Procurador Síndico para que haga un informe comple
Municipal to de un terreno municipal de media cuadra en el río Blanco que a conse

cuencia de una creciente se había descubierto y que el mismo Procurador in
forma que el señor Joaquín Barrera está interesado en arrendarlo. 

Estevez M. Almeida, Ubidia, Pinto, Orbe Coba y Albuja . 

Doce de mayo :

Se reunen: Ahneida, Presidente Ocasional, Ubidia, Jaramillo, Procura
dor Sindico y Albuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Terrenos de Se resuelve esperar la llegada del Procurador Síndico Titular, ausente 
Asama con permiso por ocho días para que informe sobre su comisión relacionada 

con el arrendamiento de los terrenos, de Asama. 

No se presentan nuevas mociones hasta que el día de mañana presenObras públicas 
te el Presidente su informe verbal del estado de las obras públicas. 

Estevez M. Almeida, Jaramillo, Ubidia, Orbe Coba, Albuja . 

Trece de mayo.-· 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Ubidia, Jaramillo, Egas, Gabino 
Paz, Bosmediano, Orbe Cóba, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 
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Renuncia Se acepta la renuncia del seilor Rafael Femández de C6rdova, Segun
do Concejero Cantonal, por cuanto las causas estaban conformes a los casos 
escusabies verificándose la nueva elecci6n con los seilores Jaramillo y paz co
mo escrutadores y resultando electo el seilor Juan N. Guzmán por seis votos 
contra el voto del concejal Ubidie, que alega que el señor Guzmán por ser es
tanquero y tenía prohibición legal de ejercer como segundo Concejero Can
tonal. 

Inspector de Se aprueba dirigir un oficio al seilor Inspector de escuelas para que in
escuelas	 forme sobre la supresión de la escuela rural de llumán que tenia un número 

considerable de nIDOS. Además el seilor Presidente presentará su informe ver. 
bal al día siguiente por tenerlo inconcluso. 

Estevez M. , Ubidia, Paz, Jaramillo Bosmediano, Orbe Coba, Albuja .-

Catorce de mayo ,> 

Se reunen: Esteves M., Juan N. Guzmán, Ubidia, Jaramillo, Egas, Bos
mediano, Orbe Coba, Procurador Sindico y Albuja, Seco 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Voto de Después de escuchado el informe del señor Presidente se le dio un vo
agradecimiento	 to de agradecimiento a este funcionario por su interés en el desarrollo de las 

obras públicas y por mayoría se ratifica el cargo al señor Ubidia, lo rechaza 
por ser estanquero y partidario en el remate de los ramos municipales. Y se 
aprueba por mayoría con exclusión del señor Ubidia, que se proceda a la re
paración de los puentes del cantón con la cantidad de quinientos pesos exis
tentes en la CajaMunicipal, reservándose el semestre del Trabajo Subsidiario 
para la conclusión de la casa consistorial. 

Estevez M. , Guzmán Jaramillo, Egas, Ubidia, Orbe Coba, Albuja . 

Quince de mayo. - Sesión ordinaria. ..

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, JaramilIo Egas, 
Orbe Coba Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anteríor. 

Se ordena por mayoría y luego de larga discusión suspender el envio 
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Levantamiento
de iglesias 

Estevez M. 

Delineación 
de calle 

de un oficio al Poder Ejecutivo relacionado con una cantidad legada por el 
señor Antonio Esteves Mora con el propósito de que levanten las iglesias 
cantidad que el Poder Ejecutivo dice que ha sido tomada por el señor Obis
po por constarse que el señor Obispo ha hecho depositorio de la cantidad 
de ochocientos pesos del legado al Concejal Ubidia para que los vaya distri
buyendo a los Párrocos según avancen los trabajos y que sólo el párroco del 
Jordán le ha pedido la cantidad que se le asignó. 

Almeida, Guzmán, Egas, Jaramillo, Orbe Cobay Albuia, Secretario. 

Diez y seis de mayo ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Ubidia, Guzmán, Jarami
110, Orbe Coba Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se recibe un informe del señor Comisario de Policia relacionado con la 
delineación de una calle del Jordán y la indemnización a los vecinos de la 
misma y se resuelve prorrogar hasta el mes de agosto para que los propieta
rios demuelan los tapiales, edificios y obstáculos que impedian la delinea
ción de la calle ya que varios vecinos no lo han hecho por cuanto perderían 
sus siembras en sus terrenos, y se le hace saber al señor Comisario de esta 
prórroga para que la cumpla a su tiempo. 

Estevez M., Almeida, Guzmán Jaramillo, Ubidia, Orbe Coba, Albuja . 

Diez y siete de mayo > Sesión ordinaria .'

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Ubidie. Jaramillo, Egas, 
Paz y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El señor Presidente invita a los concejales a que presenten sus mocio
nes. 

Elaboración El Concejal Egas informa al Concejal Almeida que por sus multiples 
de aguas 

ocupaciones de los últimos dias no ha podido hacer el informe a él comisio
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nado sobre la elaboración de aguas al barrio bajo, pero que lo hará en la si
guiente sesión. 

Reparación Los concejales Psez y Almeida piden la reparación del puente de la sa
de puente lida de esta ciudad hacia la Capital y del puente del Chasco y el paso de la 

quebrada junto a San Sebastian junto a San Sebastian respectivamente;por 
el primero se resuelve que debe sujetarse a la resolución anterior que dice 
que con los fondos del ramo subsidiario existentes se reparen todos los 
puentes y por el segundo el señor Presidente dará la orden oportuna para ese 
reparo. 

A pedido del concejal Ubidia al señor Presidente informa que la repaReparación 
de puentes	 ración de los puentes y Quichinche y San Juan no ha podido efectuarse a 

causa del mal tiempo y que los moradores ya lo harán cuando sea conve
niente y puso fin a este punto. 

Informe del El Concejal Ubidia insiste por dos oportunidades se le pusiera al co
Jefe Político	 rriente del informe del señor Jefe Politico del mes de diciembre pasado 

nombrando el inciso quinto del artículo 104 según él, que todo ciudadano 
puede pedir cuanto crea conveniente a lo cual repetidamente se niega el 
señor Presidente y por ultimo le toca tres voces la campanilla y obtiene el 
silencio del concejal. 

Estevez M. , Almeida, Ubidia, Paz, Jaramillo, Egas, Albuja. -

Diez y ocho de moyo. - Sesión ordinario. 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jarami
110, Egas, Orbe Coba Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Castiqo de Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de una larga discu
desorden en las sión en la que el concejal Ubidia pide tres ocasiones que se modifique 
sesiones. el párrafo final en que él interviene, aclarando que lo hizo de una manera 

educada y compuesta y que el señor Presidente lo hizo enfurecido a lo que, 
por mayoría se resolvió negativamente, aduciendo que la Municipalidad 
prescribe los medios suficientes para castigar todo desorden dentro de las 

sesiones. 

Leído el informe de la Comísión sobre la devolución de las aguas deAguas para 
regadío la calle real para el regadio de los predios de los vecinos en el Jordán, se-re

suelve que los reclamantes que tengan derechos a esas aguas tienen el per
miso de tomarlas de donde convenga sin ocasionar perjuicio alguno, sal

vando su voto el concejal Ubidia. 
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Estevez M., Almeida, Guzmán, Jaramillo, Orbe Coba, Egas, Ubidta, Albuja .« 

Diez y nueve de mayo .-- Sesión ordinaria .-

Se reunen: Esteves M. Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jarami
110, Egas, Orbe Coba Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Nombramiento Se resuelve negar por ser de incompetencia del cuerpo Municipal la so
de Secretario licitud del señor JosiJ Espinosa en la que pide se nombre un secretario Inte

rino Suplente para que verifique la inscripción de una escritura de compra
venta en el barrio del Jordán por cuanto el actual Secretario se ha negado a 
hacerlo por considerarlo ilegal y porque es cuñado del señor Aldofo Endara 
dueño actual del terreno. 

Se resuelve comisionar a los señores Sindico y Egas para que inspec
cárcel cionen e informen sobre el estado de la actual casa que sirve de cárcel. 
Estado de la 

Construcción de Se resuelve que el señor Procurador Sindico se dirija al albacea de la 
una escuela.	 mortuoria del señor Antonio Esteves Mora reclamando la consignación de 

quinientos que el desesado dejó a la Municipalidad para la construcción de 
una escuelaen esta ciudad. 

Copias de actas. Se resuelvepor mayoria que el señor Ubidia solicite por escrito y en el 
papel competente el que se le confiera copias legalizadas de las actas del pri
mero al siete de febrero del 73 y dell7 all8 del presente mes. 

Estevez M.. Almeida, Egas, Guzmán, Ubidia, Jaramillo, Orbe Coba, Albuia , 

Veinte de mayo .-- Sesión ordinaria.

Se reunen: EstevesM., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jarami
110, Egas, Orbe Coba Procurador Sindico Suplente y Albuja, Secretario. 

Sueldo a Se lee y aprueba el acta de la sesiónanterior, luego de modificarla aña
gendarme diendo la adjudicación al articulo de gastosextraordinarios de la ordenanza 

el sueldo del gendarme José Maria Ayala, destituido de su cargo. 

Estado de Se lee el informe de la comisión compuesta por el quinto concejal y 
la cárcel. Procurador Sindico sobre el estado de la actual cárcel y se ordena colocar los 
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puntales en las paredes que están por caerse hasta el verano cuando se conn
nuará construyendo la nueva cárcel. 

Inspección de Se lee también el informe de la comisión compuesta por el concejal 
terrenos tercero y Sindico MunicipilJ para inspeccionar los terrenos destinados el uno 

para escuela y el otro legado por la señora Teresa Jácome que están dividi
dos por una tapia y por mayoría se acuerda subastar en arrendamiento estos 
terrenos por un lapso de dos años y que la municipalidad indemnizará s610 
por las mejoras de tapia y se encarga al señor Procurador Sindico la fijación 
de carteles convocando licitadores y demás diligencias legales. 

Río Cotama Se lee otro informe del señor Procurador Sindico Suplente relaciona· 
do con la propiedad municipal de un terreno que se ha formado con el des
vio del cause del rio Cotama y de acuerdo, al mismo por mayoría se resuelve 
subastarlo en arrendamiento dejando que el señor Procurador, se encargue 
de las diligencias necesarias. 

Se resuelve conferir al concejal Ubidia las copias legalizadas que solici
ta por escrito. 

Estevez M.,	 Almeida, GU'ZT1IfÍn, Ubidia, Egas, Jaramlllo, Orbe Coba, Albuja.-

Veinte y isete de mayo > Sesión Extmordtnaria ,« 

Se reunen: por convocatoria del señor Gobernador de la Provincia, Al· 

meida, Presidente Ocasional, Guzmán, Ubidia, Egas, Cabascango, Procura
dor Sindico y Albuja, Secretario. 

Indenminización Se lee una comunicación del Poder Ejecutivo No. 56, de. fecha diez del 
a trabajadores.	 presente en la que pide se proceda a pagar a los trabajadores que reclaman 

sus salarios impagados se resuelva se les indemnice por el Tesorero Municipal 
expresando el nominal, días de trabajo, el valor y el total del salario de la 
manera siguiente: 

Nombres Días de Trabajo Valor de los jornales Totales 

José Joaquín Quilumbango 12 1 112 2,,2 

Rafael Campo 8 1 112 1, ,4 

Manuel Perugachi 
José Anrrango 
Francisco Pillajo 

4 
12 
12 

1112 
1 112 
1 112 

, ,6 
2, ,2 
2, ,2 

Calisto Saransig 12 1112 2,,2 
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Francisco Marquez 
Manuel Quilumbango l-
Andrés Quilumbango 
Manuel Quilumbango 
Mariano Quilunbango 
Fernando Revelo 
Antonio Saransig 
Julian Quilumbango 
Juan Muenala 
Felipe Saransig 
Rafael Saransig 
Isidro Saransig 
Francisco Lópes 
Rafael Pillajo 
Juan Campo 
Juan Almajas 
Joaquin AnITango 
Joaquin Quilumbango 
José Luis Quilumbango 
Valentin Titllaña 
José Manuel Simbaña 
Ambrocio Perugache 
Estevan Oyagata 
Juan de Dios Perugache 
Manuel Perugache 
Pedro Tituaña 

Pedro Andrade 
José Parreño 
Rafael Melo i Piedra 
Francisco León 
José Martinez 
Fidel Miño 
Santos Sánchez 
Sebastian Saránsig 
Manuel López 
Antonio Saransig 
Lorenzo Muenala 
Rafael Castameda 
Juan Salas 
Miguel Saransig 
José Joaquin Quilumbango 
José Maria Castañeda 

12 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 

13 
12 

6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 

Pasa 

Viene 

6 
6 
6 
3 
4 
3 
3 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
4 
6 
4 

1 1/2 2,,2 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 rs. 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 2,,31/2 
1 1/2 2, ,2 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 

44, ,1/2 

44,,1/2 

1 1/2 ts. 1, ,1 
1 1/2 1,,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 4,,1/2 
1 1/2 , ,6 
11/2 , ,41/2 
11/2 , ,41/2 
1 1/2 1, ,1 
1 112 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
11/2 , ,6 
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Nombres Dios de Trabajo Valor de los jornales Totales 

Juan Castro- López 
Pablo Saransig 
Cayetano Tabango 
Miguel Tabango 
Baltazar Mendoza 
PabIo Porate 
Santos Caluqui 
Andrés Muenala 
José Manuel Quilumbago 
Matias Tabango 
Calisto Simbaña 
José Manuel Tabango 
Camilo López 
Juan Saransig 
Luis Morán 
Miguel Muenala 

Francisco Revelo 
Julián Tabango 
l4gustin Tabango 
Rafael Caluqui 

Manuel López 
José Antonio Muenala 
José Joaquin Tabango 
Francisco Muenala 
Antonio Tabango 
Juan Muenala 
José Tabango 
Carlos Gómez 
Antonio Saránsig 
Jacinto Muenala 
Vicente Perugache 
Manuel Burga 
Pedro Muenala 
Manuel Perugachi 
Antonio Anrrango 
Marcelo Perugache 
Dario Pillajo 
José Otavalo 
Juan Quilumbango 

5 
4 
6 
4 
3 
3 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
4 

Pasa 

Vienen 

4 
4 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
4 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 

1 1/2 ,,71/2 
1 rs, , ,4 

1 1/2 1, ,1 

1 1/2 , ,6 
1 1/2 , ,41/2 
1 1/2 , ,41/2 

1 1/2 1, ,1 
1112 1, ,1 
i 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, 1, 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 ts. r ,6 
1 1/2 , ,6 

73, ,1 1/2 

73,,1 1/2 

1 1/2 , ,6 
1 1/2 , ,6 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 

1 1/2 1, ,1 
1 rs. , ,6 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
1 1/2 , ,6 
1 ts. , ,6 
1 rs. , ,6 
11/2 1, ,1 
1 1/2 l. ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1. ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 rs. , ,6 
1 1/2 1, ,1 
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Apolinario Tituaila 
Manuel Pillajo 
Ambrocio Quilumbago 
Antonio Muenala 
José María Quilumbago 
Felipe Saransig 
Francisco Anrrango 
BernalMuenala 

Matias Saransig 
José Quilumbago 
Isidro Muenala 
Rafael Quilumbago 
Manuel Tituaña 
Ventura Almayor 
Manuel Tituaña 2· 
Benito Muenala 
Jose Manuel Anrrango 
Idefonso Perugachi 
Marcelo Pinajo 
Manuel Tituaña Mayor 
Joaquin Simbaña 
Francisco Perugachí 
Anselmo Perugachí 
Marcelo Perugachi 
José Saabedra 
José Chalán 
José Manuel Oyagata 
Camílo Zambrano 
Mariano Oyagata 
Rafael Alta 
Santiago de la Cruz 
Domingo Quilumbango 
Rafael Abnayor 
Cannelo Tituaña 
Pedro Pillajo 
José Maria Perugachi 
Fidel Muenala 
Matias Tituaña 
Tomás Perugachi 
Cayetano Campos 

6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 
6 

Pasa 

Vienen 

6
 
6
 
6
 
6
 
6
 
6
 
6
 
6
 
6
 
6
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
6
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 
4
 

Pasan 

11/2 1,,1 
11/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
1 1/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
11/2 1, ,1 
11/2 1,,1 
11/2 1,,1 

106,,41/2 

106,,41/2 

11/2 1,,1
 
1 1/2 1,,1
 
11/2 1,,1
 
11/2 1, ,1
 
11/2 1, ,1
 
11/2 1,,1
 
1 , ,6
 
11/2 1, ,1
 
1 , ~6
 

1 , ,6
 
1 1/2 , ,6
 
1 , ,4
 
11/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
1 1/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
11/2 1,,1
 
11/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
11/2 ,,6
 
11/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
1 1/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 
1 ,,4
 
1 .,4
 
1 ,,4
 
11/2 , ,6
 
1 1/2 , ,6
 
11/2 , ,6
 

132,,41/2 
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Nombres Dios de Trabojo 

Vienen 

Manuel Quilumbango 4 
Domingo Anrrango 4 
Pedro A1magor 4 
Bernardo Almeida 3 
Darío Erazo 11/2 
Matías A1meida 3 
Agustín Guevara 31/2 
Justo Perugachi 2 
David Andrade 21/2 
Fernando Loza 3 
Miguel Herrera 3 
Ramón Buitrón 3 
Nicanor Mediavilla 3 
Darío Solis 31/2 
Mariano Vásquez 3 
Manuel Perugachi 2 
Tomás Andrade 31/2 
Pedro Herrera 3 
Ignacio Guevara 31/2 
José Rodríguez 1 
Camilo Ventancour 41/2 
Miguel Perugachi 21/2 
Miguel Erazo 41/2 
Manuel Valenzuela 3 
Francisco Piedra 3 
Manuel Carrillo 2 
David Carvajal 3 
Arcenio Piedra 3 
Juan de Dios Morillo 31/2 
Miguel Morillo 3 
Darío Morales 4 

Pasan 

Vienen 

Felipe Erazo 4 
Damacio Mediavilla 11/2 
Manuel Mediavilla 3 

NOMBRES Días de trabajo 

Simón Tuquerres 6 

Valor de los jornales Totales 

132..41/2 

11/2 
11/2 
1 
11/2 
1 
11/2 
11/2 
1 
11/2 
11/2 
11/2 
11/2 
1 
1112 
11/2 
1 
11/2 
1 
11/2 
11/2 
11/2 
11/2 
1112 
11/2 
11/2 
11/2 
11/2 
11/2 
11/2 
1 
11/2 

,,6 
,,6 
,,4 
r ,41/2 
..11/2 
, ,41/2 
,,5 
,,2 
, ,31/2 
, ,41/2 
, ,41/2 
..41/2 
,,3 
, ,5 
, ,41/2 
,,2 
,,5 
,,3 
,,5 
, ,11/2 
, ,61/2 
, ,31/2 
, ,61/2 
, ,41/2 
, ,41/2 
,,3 
, ,41/2 
, ,41/2 
, ,5 
,,3 
, ,6 

149, ,4 

149, ,4 

11/2 
11/2 
1 

,,6 
,,2 
,,3 

Valor de losjomales Totales 

11/2 1, ,1 
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NOMBRES Días de Trabajo 

Miguel Saránsig 6 
José Muenala 5 
José María Pinsag 5 
Manuel Pinsag 5 
Marcos Fuéres 5 
Juan José Túquerres 5 
José Santos Oyagata 5 
Lino Perugachi 5 
Lorenzo Túquerres 5 
Juan Perugachi 5 
Jaco~o Fuertes 5 

Andrés Túquerres 5 
Juan Gualsaqui 5 
Juan Gua1saquí 5 
Ambrocio Túquerres 5 
Juan Túquerres 5 
Juan Pablo Túquerres 5 
Juan Perugachi Cortés 5 
Juan Túquerres 5 
José Cruz Pintag 5 
Ramón Oyagata 5 
José Antonio Inga 5 
Antonio Túquerres 5 
Vicente Matango 5 
Ju1ián Matango 5 
Manuel Perugachi Mayor 5 
Manuel Túquerres 5 
Pedro Perugachi 5 

NOMBRES Días de trabajo 

Francisco Túquerres 5 

Pasan 

Vienen 

Luis Perugachi 5 
Manuel Isidro Tuquerres 5 
Eusévio Fuertes 5 
Manuel Oyagata 5 
Julián Perugachi 5 
José Revelo 5 
Raimundo Tabango 5 
Luis Quinchuquí 5 
Calisto Tuquerres 5 

Valor de los jornales Totales 

1 1/2 1, ,1 
1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 

1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 112 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 r ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 112 , ,7112 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
11/2 ,,71/2 

Valor de los jornales Totales 

1 1/2 , ,71/2 

176, ,3112 

176, ,3 1/2 

1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 112 ,,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,7112 
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Nombres Días de Trabajo 

Valerio Saránsig 5
 
Bernal Anrrango 5
 
Antonio Tabango Saransig 5
 
Julián Tuquerres 5
 
Arcenio AImeida 41/2
 
Vicente López 5
 
Juan López 5
 
José Manuel Cachiguango 3
 
Nicolás Anchapás 3
 

Angel Gualacpuro 3
 
Manuel Fuerres 3
 
Ventura Tamayo 3
 
Manuel Gualacpuro 3
 
Manuel Espinoza 3
 
Santiago Espinoza 3
 
Prudencio Mindala 3
 
Antonio Tituaña 3
 

NOMBRES Días de trabajo 

Manuel Mecias Muenala 3
 
José Muenala Patalanga 3
 
Juan Muenala 3
 
Pedro Moinsin 3
 
Greqorio Anrango 3
 
Simón Saránsig 3
 

Pasan 

Vienen 

NOMBRES Días de trabajo 

Pedro Matango 3
 
Agustín Morales 3
 
Fulgencio Gualacpuro 3
 
Sebastián Coronado 3
 
Dionicio Tabango 3
 
Rafael Tuquerres 3
 
José Cortés Mayor 3
 
José Cortés Menor 2
 
Antonio Oyagata 3
 
Silverio Espinoza 3
 
Ventura Duque 3
 

Valor de los jornales Totales 

11/2 ,,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
11/2 , ,71/2 
1 1/2 ,,71/2 
11/2 , ,61/2 
1 1/2 ,,71/2 
11/2 ,,71/2 
1 1/2 , ,71/2 
11/2 ,,41/2 
1 1/2 , ,4112 
1 1/2 , ,41/2 
11/2 , ,4112 
1 1/2 r ,4112 
1 1/2 , ,41/2 
1 1/2 , ,41/2 
1 1/2 , ,41/2 
1 1/2 , ,41/2 

Valor de los jornales Totales 

1 1/2 ,,41/2 
1 1/2 , ,41/2 
1 1/2 , ,41/2 
11/2 , ,41/2 
1 1/2 , ,41/2 
11/2 , ,41/2 

200, ,2112 

200, ,2112 

Valor de los jornales Totales 

1 1/2 , ,41/2 
1112 , ,41/2 
11/2 , ,41/2 
1.1/2 , ,4 1/2 
11/2 , ,41/2 
1112 , ,41/2 
1112 ,,41/2 
1 ,,2 
1 1/2 , ,4112 
1 1/2 , ,41/2 
1112 , ,41/2 
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NOMBRES Dias de Trabajo Valor de los jornales Totales 

Alejo MuenaJa 3 
José Gualacpuro 3 
Félix Matango 3 
Andrés Tuquerres 3 
Manuel Tuquerres 3 
Ignacio Travez 3 
Francisco Antonio Cortés 3 
Francisco Muenala primero 3 

NOMBRES Dias de trabajo 

Manuel Tuquettes 20 3 
Vicente Oyagata 2 
Andrés Perugachi 3 
Diego Cortés 3 
Cayetano Oyagata 3 

Francisco Muenala 20 3 
Juan Matango 3 
Manuel Yamberla 3 
José Cortés 30 3 

Miguel TeTiin 3 
Manuel Porate José 3 
José Tabango 3 

Pasan 

Vienen 

NOMBRES Dias de trabajo 

Ramón Oyagata 3
 
Pascual Pinsag 3
 
José Antonio Tuquerres 3
 
Matias Tuquerres 3
 
José Manuel Oyagatá 3
 
Javier Tuquerres 3
 
Juan Perugachi 3
 
Manuel Sánchez 3
 
Tomás Cortés 3
 
José Antonio Cachiguango 3
 

Suman Total 

1112 
1 1/2 
1 1/2 
11/2 
1 1/2 
1 1/2 
11/2 
11/2 

Valor de los jornales 

1 1/2 
11/2 
1 1/2 
11/2 
1112 
1112 
1112 
1112 
1 112 
1112 
1112 
1 1/2 

Valor de los jornales 

1112 
1112 
1112 
1 112 
1 112 
1 112 
1112 
1 112 
1 112 
1 1/2 

t ,41/2 
r ,41/2 
,,41/2 
, ,41/2 
,,41/2 
r ,41/2 
, ,41/2 
,,41/2 

Totales 

, ,41/2 
,,3 
, ,4112 
, ,41/2 
, ,41/2 
,,4112 
, ,41/2 
, ,4112 
, ,41/2 
, ,4112 
, ,41/2 
, ,4112 

217, ,6112 

217, ,6112 

Totales 

,,41/2 
, ,4112 
,,41/2 
, ,4112 
, ,41/2 
, ,41/2 
,,4112 
,,41/2 
, ,41/2 
,,4112 

223, ,31/2 

Total de Con 223,,3112 se indemniza a doscientos sesenta y seis trabajadores 
jnden:njni~ados nominal hecho hasta el sábado de la presente semana y poniendo en conocí

miento de la inexistencia de otros reclamantes. 

Juan N. L., España Guzmán, Ubidia, Almeida Egas Cabascango, Albuja . 
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Once de junio.- Sesión Extraordinorio.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Jaramillo, Egas, 
N. Jaramillo y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta del veinte de mayo y se deja sin aprobación la 
del veinte y siete de mayo por haberse reunido por orden suprema. 

Se resuelve que el Sr. Procurador Sindico, representante legal, haga un
Informe 
juramen tado	 informe con juramentos y declaraciones de autoridades, que empleados y ci

viles que pueden contribuir al esclarecimiento de la verdad relacionada con 
el reclamo de jornal que varias personas han elevado al gobierno cuando an
terionnente hablan trabajado voluntariamente sin deseo de retribución algu
na, atendiendo sólo a la utilidad común, con 10que vuelve el Sr. Presidente 
que abandonó la sala hasta que se ventile este asunto. 

Se resuelve por unanimidad que se legalice en Tesoreria el pago de 
cien pesos al maestro Miguel Valdospinos qüién debla entregar diez y seis 
pesos y cinco bastidores y cuatro de las segundas quedando el saldo de cien
to dos pesos a la entrega, para que así quede satisfecho el reclamo del señor 
Gobernador. 

Pago a maestro 

Rema tadores Se resuelve conceder al seilor Adolfo Endara y sus agentes el uso de la 
jurisdicción coactiva, necesaria para la recaudación de los diversos ramos co
mo rematadores. 

EstevezM, , Almeida, Guzmán, Egas, Jaramillo, Albuja .-

Cuatro de agosto.- Sesión Extraordinaria. 

Se reunen: Rafael Bosmediano, N. Jaramillo, G. Paz, Procurador Sin
dico, Orbe Coba y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión an terior. 
Contribución Se niega la exoneración de la contribución de espectáculos al seilor 
espectáculos. Manuel Pazmiilo por cuanto su acto de Optorama se saca ventaja del 

paú. 

Renuncia Se niega aceptar la renuncia del Juez Segundo Civil del Jordán, por no 
estar su excusa, dentro de los casos previstos por la ley y se ordena se le co
munique. 

Jornales a Jos Se resuelve oficiar el seilor Gobernador sobre el pago que ordenó de 
indígenas veinte y ocho pesos para el pago de jornales a los indígenas que extrajeron 

madera para la casa municiapl por cuanto sólo se han presentado y pagado 
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Estados 

Profesora 
de niñas 

Dueños de 
tapiales 

Día de luto 

Local de niñas 

cuatro pesos cuatro reales a pocos que se han presentado. 

Se dispone el archivo de los estados de la Comisaria por julio. 

Estevez M., Bosmediano, Orbe Coba, Albuja . 

Doce de agosto. - Sesión Extraordinaria. 

Se reunen: J. Guzmán, Presidente Accidental, F. Jaramillo, Cabascan
go, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se niega a la profesora de niñas Josefa Calero y Paredes su contrata
ción de una pieza para escuela por cinco pesos mensuales por considerársele 
exesiva y se le comunica que las piezas para vivienda tampoco se le puede 
proporcionar por no ser de incumbencia del Concejo. 

Se aprueba y ordena dirigir una nota al señor Comisario de Policia pa
ra que intime a los dueños de tapiales y edificios que tienen plazo hasta el 
treinta y uno de este mes para demoler las tapias que estorban al nuevo tra
zado de calles. 

Se ordena recordar al señor Comisario que el diez y seis de los cortien
tes debe recordarse como dia de luto el aniversario del terremoto del sesenta 
y ocho, igual que como se ha venido haciendo en los años anteriores. 

F. Jaramillo, Cabascango, Albuja . 

Nueve de septiembre .-- Sesión Extraordinario. ·0 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, F. Jaramillo, Egas, Paz, 
Cabascango, Procurador Sindico y Albuja. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena la orden de pago por tres pesos por el arrendamiento de una 
pieza para local de niñas en casa del señor Adolfo Ubidia. 

Se nombra en comisión a los señores Paz, Procurador Sindico y Comí. 
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Situación 
y curso 
de aguas 

Delineación 
de calles 

Estados de la 
Tesoreria. 

Local de niñas 

Terrenos 

Local de niñas 

Aguas públicas 

Renuncia 

Institutora 

de niñas 

sario para que investiguen sobre la situación y curso de unas aguas en el fun
do San Rafael que el señor Pedro Antonio Alarcón asegura son municipales, 
debiendo empesar en la toma puesta por el señor Adolfo Ubidia. 

Se resuelve conceder la prórroga de diez meses desde la fecha a la se
ñora Rosa Ubidia para demoler su casa construida fuera de la líneación de 
las cfllles por su actual insolvencia. 

Se reciben los estados de la Tesoreria con el sobrante de seiscientos 
cincuenta y nueve pesos ochenta y tres centavos en las rentas del cantón, y 
trescientos cincuenta y cinco pesos diez y nueve centavos de la suma adjudi· 
cada por el Gobierno. Se determina suspender todo proyecto para la contí
nuación de la construcción del puente del panteón de San Luis hasta que se 
experimenten la resistencia de sus bases. 

Se ordena efectuar el pago de cuatro pesos por el arrendamiento, por 
dos meses, del local de niñas. 

Se resuelve dirigir al Poder Ejecutivo para que dicte las medidas legales 
necesarias sobre los terrenos no construidos en la plaza pública. 

Se resuelve intimar al señor Comisario de Policie para que cumpla con 
lo ordenado en mayo último de colocar la puerta y hacer varios arreglosen 
el local de niñas, que aun no lo ha hecho. 

Estevez M., F. Jaramillo, Cabascango, Albuja . 

Doce de septiembre .-" Sesión Extraordinaria ,»: 

Se reunen: Esteves M. Almeida, F: Jaramillo, Ubidia, Egas, Paz, Orbe 
Coba, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de recibir el informe de la comisión sobre las aguaspúblicas en 
Inbabuela y San Rafael, en el que se aclara que las aguas no son públicas ni 
municipales, se manda a archivar este informe y la petición de Alarcón, sal
vándose el voto del concejal Ubidia. 

Se ordena devolver la renuncia del Alcande Primero Municipal, José 
Manuel Barahona por, no estar en papel competente. 

Se acuerda enviar una nota oficial a la Institutora de niñas y al señor 
Inspector de la provincia prohibiendo el cobro de pensión por cuatro reales 
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por niila que dicha·profesora ha empezado a cobrar por cuanto ya percibe 
un sueldo del Gobierno. 

Escuela de niñas Se resuelve se pida a Tesorería una razón sobre cuatro reales y medio 
que el senor Miguel Burbano de Lara reclama por arriendo de la escuelade 
niñas por viente y un días y se le niegaabonarletres pesos por gastosde mú
sica para el día del examen por no tener una autorización legal. 

Estevez M.• Iaramillo, Ubidia, Orbe Coba, Albuja , 

Diez de octubre. - Sesión Extraordinana ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, F. Jaramillo, 
Cabascango, Procurador Sindico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesiónan terior. 

Renuncia Se considera nuevamente la renuncia del AlcaIde Primero Municipal, 
Jose Manuel Barahona y debido a la legalidad de las causas se le acepta pro
cediendo a llenar la vacante, resultando electo por votación el señor José 
Jaramillo Egasy se ordena seguir por el procedimiento de estilo. 

Estevez M., Jaramillo, Cabascango, A/buja. 

Diez y seis de octubre ,> Sesión Extraordinaria > 

Se reunen: EstevesM., Presidente, Almeida, Jaramillo, Egas, Cabascan
go, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Terrenos en Se comisiona a los señores Jefe Político y Comisario de Policía para 
Asama. que se trasladen, a Asamay luego de una investigación en los terrenosmuni

cipalesencuentren el apropiadopara edificar un chozón provisoriopara es
cuela de niños como 10ordena el señor Gobernador, y se faculta al Presiden
te para que luego ordene la inmediata construcción. 

Resolución a A una comunicación de cuatro puntos enviada por el señor Comisario 
comunicación de Policia se resuelve: 1.- archivar el producto del ramo de multas del mes 
del Comisario 
de Policía. an terior; 2.- se encarga a una comisión compuesta por los señoresAlmeida 
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Destitución del 
Gobernador 
de Indígenas. 

Estados de la 
Tesorería 

Medición de 
terrenos 

Chozón para 
escuela 

Destitución del 
Gobernador 

y Egas para hacer arreglarcon el propietario de Pinsaquí que impide el trán· 
sito en su terreno a los que pasan a Atuntaqui para resolver lo más conve
niente en seguir con esta vía o por el camino antiguo; 3.- se le pide que 
arregle precariamente el puente destruído del panteón de San Luis, hasta 
que después del invierno se pueda continuar con la obra planeada; 4.- por 
medio del señor Comisario se acepta y agradece el ofrecimiento del señor Pá· 
ttoco de San Luis de las veinte y cinco fanegas de cal para el puente antes 
mencionado, y se le pide que los ponga a disposición de dicho funcionario. 

Se resuelve enviar un oficio al Sr. Gobernador informándole de la des
titución del Gobernador de Indígenas, Julián Males (Sic) por no cumplir con 
sus deberes, por cuanto había sido nombrado por el mismo señor Goberna· 
dor y para que verifique una nueva elección o permita al Concejo hacer esta 
elección. 

Se ordena archivar los estados de la Tesorería del mes pasado por los 
ingresos y egresos de los ramos sobrando trescientos sesenta y cuatro pesos 
ochenta centavos y de los quinientos pesos dados por el Gobierno trescien
tos diez y ocho pesos cuarenta centavos sobrantes. 

Jaramillo, Cobascango, Albuja. 

Dos de noviembre ,« Sesión Extraordinaria ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Jaramillo, Bosmediano, 
N. Jaramillo, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve nombrar un perito para que mida en Asama los terrenos 
municipales rematados a razón de cuatro pesos cinco reales por cuadra, 
nombrándose al secretario, debiendo cubrirse los consiguientes ga!t osa los gas· 
tos extraordinarios. 

Se aprueba el informe presentado por la comisión sobre el lugar que 
ha escogido para edificar el chozón provisional para escuela prefiriéndole al 
lugar escogido por el señor inspector y se recomienda al señor Presidente 
que lo haga con premura. 

Se resuelve volver a enviar al señor Gobernador el informe acercade la 
destitución del Gobernador de indígenas por cuanto no ha respondido al pri
mer informe para de lo contrario, hacer uso de las facultades concedidas por 
la ley de Régimen Interior. 

Luego de oir el informe de la Comisión formada para investigar el ca
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Camino a 
Atuntaqui. 

Impuesto a Jos 
espec·ráculos. 

Aumento de 
sueldo 

Rematador
 
de ramo.
 

Tapiales en 
las cárceles 

Terrenos de 
Asama 

Remate de 
ramos. 

mino a Atuntaqui por la hacienda de Pinsaquí se aprueba y ordena que se 
nombre una nueva comisión para que estudien la delineación por el camino 
antiguo hasta los terrenos del señor Salvador usándose los jornaleros necesa
rios y los fondos de las Obras Públicas. 

Se resuelve ordenar al Tesorero que devuelva con la contrapartida con
siguiente el impuesto cobrado por el espectáculo de optorama al señor Adol· 
fo Endara, quien debe recibir este impuesto por ser el rematador de todos 
los ramos con exepción del subsidiario, multas y terrenos arrendados. 

Por medio del Concejal Guzmán y con la aprobación de todos se re
suelve aumentar dos reales diarios a los cuatro que gana al señor Ilario Jara
millo, sobrestante de las obras públicas por el excesivo y diligente trabajo que 
efectua. 

Jammilio, Cabascango, Bosmediano, Albuja , 

Primero de diciembre ,» Sesión ordinaria. 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, F. Jara· 
millo, Egas y Albuja Secretario y se inician las sesiones ordinarias de ley. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba conceder al señor Rafael Sandoval, rematador del ramo del 
trabajo subsidiario en el presente año, el ejercicio de la jurisdicción coactiva 
en la recaudación de los rezagos que le pertenecían a condición que regla· 
mente la recaudación confiriéndosele la copia correspondiente. 

A pedido del aseñor Alguacil Mayor se ordena trabajar inmediatamen· 
te unos tapiales en las cárceles que dan al río y la colocación de una puerta 
en la entrada, debiendo expedirse los fondos por Tesorería. 

Se aprueba por unanimidad el informe y el plano de los terrenos rnuní
cipales de Asama, presentados por el Secretario y se dan por excluidos del 
arrendamiento los terrenos señalados con las letras C y D y se ordena dar al 
Tesorero una razón de las cuadras rematadas para que sepa su valor. Se oro 
dena además pagar la suma de doce pesos al Secretario por su trabajo en es
ta mensura. 

Se fija de doce a una la hora para las sesiones ordinarias y se dispone 
que los remates de los ramos municipales se efectuen del cinco al ocho del 
presente mes, que se coloquen carteles convocando licitadores y se exige del 
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Estado de 
multas. 

Comisiones 

Escuela de niñas 

Tesorero el estado de las rentas del mes que pasa. 

Ubidia, Albuja .

Dos de diciembre > 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, F. Jara· 
millo, Egas, Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El señor Comisario de Policía envia el estado de multas de noviembre 
por sesenta y seis pesos cinco reales y hace cuatro peticiones a las que se 
contesta de la siguiente manera: 1.- y 4- puntos relacionados con el arreglo 
de los faroles del alumbrado y reparación del camino de Mojanda, el concejo 
no dá ninguna providencia por cuanto el año - está por terminar, y se espe
rará hasta que se haga el nuevo presupuesto; 2.- punto, en que el Comisario 
pide una lista de las personas que contribuyen para el alumbrado, se le ad
vierte, que la tarea corresponde a la comisaría y no al Concejo que sólo tiene 
que aprobar dicha lista, 3.-punto, el Comisario pide que se obligue a arre
glar el curso Quese le dió de las aguas para su propiedad del convento de San 
Francisco en abril por cuanto lo ha hecho precariamente, y se inunda la calle 

y se aprueba oficiar a los señote Dávila y Comisario para que en el arreglo de 
la acequia se basen en las disposiciones dadas anteriores a ese respecto por el 
Concejo. 

Se dispone que en las sesiones siguientes se forme el cuadro general de 
comisiones para facilitar así el trabajo de las sesiones. 

Se ordena al señor Procurador Síndico hable con el señor Adolfo Ubio 
dia para informarse, de su último parecer sobre el precio del arriendo de la 
pieza que sirve de escuela de niñas por cuanto ultimamente quería subir un 
peso o que se le devuelva la pieza. 

Ubidia Cabascango, Albuja. 

Tres de diciembre ,« Sesión ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jarami· 
Uo, Egas, Cabascango Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 
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Escuela de 
Calpaquí 

Altura de 
paredes 

Delineación 
de calles 

Comisiones 

Estado de 
cuentas 

Víaa Atuntaqui 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve que el Sr. Presidente y Secretario formen para el día si
guiente el cuadro general de comisiones. 

Se comisiona al Sr. Procurador para que busque por un peso mensual, 
otro local para escuela de Calpaquí y se ordena al instituor de Quichinche 
que forme la lista de los padres de familia que no envian a sus hijos a la es
cuela para obligarlos con las multas correspondientes. 

Por moción del concejal Guzmán y por apoyo de la mayoría se resuel
ve regular el orden de los edificios y para iniciar el proyecto se fija la altura 
de las paredes a cuatro varas comisionando a este mismo conceja11a forma
ción del proyecto. 

Se aprueba por la totalidad" de los miembros, la demolición de tapiales 
y edificios que estorban la delineación de las calles y en los plazos legales, y 
con los fondos destinados a obras públicas reembolsando los mismos con el 

cobro del doble de los jornales a los propietarios y se encarga a la dirección 
al señor Comisario. 

Cabascango Ubidia Albuja . 
( No consta /o firma del Presidente.·· ) 

Cuatro de diciembre >- Sesión ordinana > 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Ubidia, Egas, Bosmediano, Cabas
cango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba el cuadro general de comisiones hecho por el Presidente y 
Secretario, el que se tomará en cuenta para el desempeño de los asuntos en 
receso y durante las sesiones. 

Se recibe el estado de cuentas por noviembre de Tesorería, y que lue
go de las consiguientes deducciones queda una pequeñísima cantidad para los 
gastos del mes, por tanto, se ordena, que se cobre por Tesoreria al 
del Trabajo Subsidiario quien debe abonar en junio y en diciembre. 

Se vuelve a pedir a los mismos comisionados que informen sobre la via 
que conduce a Atuntaquí por los terrenos de Pinsaquí que con el señor Pro
curador Síndico vuelvan a hablar con el señor Salvador para tener una reso
lución definitiva sobre el caso y poder así iniciar los trabajos de apertura. 

Se ordena pedir al señor Tesorero una razón del estado de los gastos 
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Estado de 
gastos 

Estado de 
rentas 

Gastos 
extraordinarios 

Molinos el 
Batán 

Fijación de 
impuestos 

Altura de 
edificios 

extraordinarios para abonar al profesor de música Ramón Chávez Garcés 
con el sobrante, si es que hubiere. 

Se resuelve devolver el estado de rentas al Tesorero para que lo devuel· 
va con la eliminación de los adelantos hechos a los trabajadores de la casa 
municipal. 

Bosmediano Ubidia, Cabascango, Albuja. 
( No consto /o firma del Presidente) 

Cinco de diciembre.- Sesión OrdinarÜl.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Jaramillo, Egas, 
Ubidia, y AIbuja Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El Tesorero presenta en comunicación escrita el saldo de treinta y tres 
pesos sesenta y siete reales de los gastos extraordinarios y se acuerda ordenar 
a este funcionario entregar al maestro a medida que compre las notas hasta 
que se cubra la cantidad existente. 

Se resuelve dirigir al señor José Mena, arrendatarios de los molinos del 
Batán, para prevenirle que deje el agua necesaria para los vecinos en el cauce 
que lleva agua los molinos por cuanto ultimamente seha permitido prohibir 
su uso a causa de la escasés del liquido. 

Se resuelve encargar a la comisión de Legislación para que presente al 
día siguiente el proyecto de ordenanza que fija los impuestos que hacen las 
rentas municipales. 

Seis de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Ubidia, Jaramillo, Egas, 
Cabascango, Procurador Síndico y AIbuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba en primera discusión pasando a segunda el proyecto de oro 
denanza que unifica la altura de los edificios en las parroquias del cantón. 
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Altura de 
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Rematador 
de ramos 

Se aprueba en prim,era discusión los artículos 1-, 2-, 3-, 4-, sin 
cambio alguno, del proyecto que fija los impuestos a los ingresos y egresos 
de las rentas, se aprueba el 5- reformando el impuesto a los espectáculosde 
cuatro o doce pesos por función, por divergencia y empate de votos se deja 
el artículo 6-, parael día siguiente. 

Se acepta la renuncia del señor Gabino Paz como ConcejeroSegundo 
Suplente, por tener las causales aceptablesy se resuelve llenar la vacanteel 
día siguiente. 

Ubidia, OJbascango . 
( No consta la firmo del Presidenteni del Secretario) 

Siete de diciembre. - Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jarami· 
llo, Egas, Cabascango Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesiónanterior. 

Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto de oro 
denanzaque unifica la alturade los edificios de lasparroquias del cantón. 

Se aprueba en primera discusión pasando a segunda el proyecto de ti
jación de impuestos en todos sus puestos. 

Se resuelvepedir al rematador de los ramos subsidiarios que presente 
una razón de los contribuyentes nuevos y de los no inscritos y que han con
tribuido en el presente año parasaberel número total de contribuyentes, pa
ra el día de mañana. 

Ubidia, Cabascango . 
( No consta la firma del Presidenteni del Secretario»-

Ocho de diciembre ,-: Sesión ordinario.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jarami· 
llo, Egas, Cabascango Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior luego de hacer constar 
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Vacante. 

que relativo al artículo 6- de los impuestos al billar que se encarga de su vi
gilanciaal señor Comisario. 

Se aprueba en tercera discusión el proyecto que determina la altura de 
los edificios cantonales y se ordena seguir con el procedimiento legal respec
tivo. 

Se aprueba en segunda discusión pasando a tercera el proyecto de or
denanza que designa, los impuestos a los diversos ramos añadiendo al artí
culo 5- la frase "juicio del señor Jefe Político", quién deberá graduar el 
impuesto, y al final del mismo "Siempre que no lleven las miras de una espe
culación". 

Se recibe el libro de cobranzas enviado por el rematador del ramo del 
trabajo subsidiario con las listas de los nuevos contribuyentes no inscritos, 
muertos y reservados, se le somete al examen de la comisión de hacienda pa
ra su cotejo. Se concede licencia al concejal Ubidia miembro de esta comi
sión, debiendo llamarse al suplente. 

Se procede a llenár la vacante de segundo Concejero Suplente, resul
tando electo el señor José Burbano con la totalidad de votos a quien se le 
pa¡¡a el nombramiento de estilo. 

Ubidia Cabascango ( No consta fa firma del Presidente y Secretario) 

Nuelle de diciembre. - Sesión Ordinaria ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Jaramillo, Egas, 
N. Jaramillo, 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

El concejal Guzmán manifiesta entregar el libro referente a rentas del 
Libro de
 
rentas rematador de los ramos subsidiarios cuando se termine el cotejo.
 

Reglamen tación Se considera la tercera discusión el Proyecto de Reglamentación de los 
de Impue"tos impuestos de los diversos ramos de las rentas y se ordena la formación de los 

ejemplares respectivos para su sanción. 

Excusa de Se acepta la excusa del señor José Burbano del nombramiento del Se
nombramiento gundo Concejal Suplente que se le hizo, declarándose con lugar a nuevo 

nombramiento, y se deja para el día siguiente la nueva elección hasta recibir 
.el informe de la comisión de excusas y renuncias. 

( No consttlllfas firmos ) . 
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Diez de diciembre - Sesión Ordinorio.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Jaramillo, Egas, Bosme
diano, N. Jaramillo, Cabascango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Excusas Y Por infonne de la Comisión de Excusas y Renuncías se resuelve no 
renundas aceptar la excusa del seilor José Burbano como Segundo Concejero Suplente 

y se le envía un oficio previniéndole que concurra a su posesión. 

Ingre.o.y Se ordena suspender la fonnación del proyecto de ordenanza que fija 
eqre.o. los ingresos y egresos de las rentas hasta que la comisión entregue el informe 

sobre e1libro de cobranzas del rematador del Trabajo Subsidiario. 

Bosmediano, Cobascongo ( No constan losfirmas del Presidentey Secretario) . 

Elección de 
amanuenQl 

Local de nmas 

Once de diciembre.- SesiÓn Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, N. Jaramillo, 
Cabascango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Por moción del seilor Procurador se resuelve tomar en cuenta en la 
fonnación del nuevo Presupuesto la elección de un amanuense ayudante pa
ra el seilor Comisario de Policía para así, determinar luego, el sueldo y la 
elección en sí. 

El seilor Procurador infonna haber arreglado con el señor Adolfo Ubi
dia el arrendamiento para e11oca1 de niilas por cuatro pesos mensuales y se 
acuerda que igualmente se tenga en cuenta esta suma en el presupuesto del 
afio que viene. 

Cobascango , ( No constan los firmas del Presidentey Secretario) . 

iJoce de diciembre.- Sesión Ordinario.

Se reunen: Esteves M. Presidente, Almeida, Guzmán, Jaramillo, Egas,
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N. JaramiUo, Cabascango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Se recibe el informe de la comisión de Hacienda sobre el cotejo delli- . 
bro del rematador del trabajo subsidiario con los siguientes resultados: 

Total de contribuyentes en los canto
nes de la ciudad y San Pablo 5.308, se 
restan 323 entre muertos y reservados, 
quedan 4.985 contribuyentes, más 72 
nuevos contribuyentes en este, caso 
- 5.057 contribuyentes a seis reales 
cada uno - 3.792 pesos seis reales, de 
los nuevos han pagado 43, y los 29 res
tantes abonarán por Tesorería; lista ad
junta. 

Firman: Guzmán, N. Jaramillo, Cabas
cango. 

y luego de larga discusión se resuelve no subastar este ramo paza el 
otro año sino dejarlo por cuenta de la municipalidad para que recaude el Te
sorero por cuanto la recaudación es superior al remate. 

Se ordena, por este mismo informe, al rematador que consigue los 
treinta y dos pesos dos reales de los nuevos pagadores y al Tesorero que co
bre a los veinte y nueve que no han pagado el impuesto, figurando agregados 
a los catastros. 

Se resuelve que se forme un libro con la nómina de los contribuyentes 
del ramo anteriormente citado para uso municipal y se ordena que para su 
formación se utilicen los treinta y dos pesos dos reales que debe entregar el 
rematador. 

Cabascango, ( No constan las firmas del Presidentey Secretario) . 

Trece de diciembre. - Sesión Ordinaria.

Se reunen: Almeida, Presidente Ocasional, Jaramillo, Egas, N. Jarami
llo, Cabascango, Procurador Sindico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

185 



Panteón de 
San Luis 

Alumbrado 
Público 

Ingresos y 
egresos 

Proyecto de 
Ordenanza 

Iglesia del Jordán 

Se resuelve discutir cuando convenga la determinación para el año en
trante de la continuación de los trabajos del puente del panteón de San Luis 
y la composición de la calle recta del Jordán de una forma general o sepa
rando los fondos de obras públicas por cada obra. 

Se resuelve exigir por nota oficial al señor Comisario el nominal y la 
suma a emplearse en el alumbrado público para poder resolver al respecto. 

Cobascango, ( No constan las firmas del Presidente y Secretorio) . 

Catorce de diciembre. -- Sesión Ordinaria ,« 

Se reunen: Esteves M. Presidente, Guzmán, Jaramillo, Egas, Cabascan
go, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba en prímera discusión el proyecto de ordenanza que presu
puesta los ingresos y egresos de las rentas para 1.875 añadiendo el artículo 
primero, que el Tesorero debe regirse al catastro de contribuyentes para su 
descargo y deberá dar los comprobantes de recaudación. 

Se aprueban en primera discusión todos los artículos del proyecto de 
ordenanza de los Egresos modicando tan sólo el articulo 5- en el que se de
ja al Tesorero el seis por ciento de la recaudación por las molestias que su 
cobro ocasíonan. Se ordena al Comisarío hacer una lista de las casase tiendas 
que deben mantener el alumbrado público para que su tiempo les entreguen 
los faroles y velas que imponga la multa de cuatro reales a los que no cum
plan. 

Al Concejal Almeída se le explica que la orden de entregar cien o dos
cientos pesos para la iglesia del Jordán no está especificada en la ordenanza 
por estar ya incluida en el articulo séptimo por ser las iglesias de objeto pú
blico. 

Cobascango, ( No constan las firmas del Presidente j Secretario) . 

Quince de dteiembre ,-: Sesión Ordinaria..

186 



Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Egas, Pinto, N. 
Jaramillo, Cabascango, Procurador Sindico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Dimisión Se devuelve la dimisión del señor Alcalde Primero Municipal por no es
tar elevado en el papel competente. 

Ingresos y Se aprueba en segunda discusión en todos sus artículos, el proyecto de 
egresos ordenanza de los ingresos y egresos del año próximo. 

Aprobación de Se aprueba los artículos de los egresos en segunda discusión luego de 
los artículos dejar el primero, al señor Presidente con el sueldo de seiscientos pesos, quien 
de e<¡r6S0S. 

con este objeto abandonó la sala, y en el artículo 7- se acuerda facultar al 
señor Presidente para que provea lo necesario, en las obras públicas como es: 
disponer los trabajos, órdenes legales y el abono de sus inversiones, en el ar
tículo 11 se específica que el número de faroles para el alumbrado público 
es el de cuarenta. 

Renta para Se resuelve esperar el dictamen de la comisión para resolver sobre una 
Médico renta para médico titular, premios para los niños y portero de la nueva casa 

municipal. 

Pinto, Coboscango, ( no constan las firmas del Presidente y Secretario) . 

Diez y seis de diciembre s-

Se reunen: Esteves M., Presidente, Ahneida, Guzmán, Egas, Pinto, Ca
bascango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Médico titular Luego de larga discusión se resuelve asignar trescientos pesos anuales 
para el médico titular; veinte y cuatro pesos anuales para el portero de la ca
sa municipal y la de cincuenta para premios de los niños del cantón, aña
diéndose estas asignaciones a las sesiones correspondientes. 

lngresosy Se aprueba en tercera discusión el proyecto de ordenanza de los ingre
egresos. sos y luego el de los egresos aclarando que el cuarto articulo que al Comisa

rio se le ha adjudicado un amanuense por 10 que tendrá que desempeñar a 
cabalidad su función y con la puntualidad que no ha tenido ultimamente y 
así se le hace saber por escrito. Se ordena se informen los tres ejemplares, 
de ley para pedir la sanción de este proyecto. 

Pinto, Cabascango, ( no constan las firmas del Presidente y Secretario) . 
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Diez y siete de diciembre .-" Sesión Ordinaria,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Egas, Bosmediano, Cabas· 
cango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Amanuence Se solícita oficialmente al Comisario para que nombre a la persona que 
pueda servir de amanuense y al señor Procurador Síndico para que nomine 
a las personas que serán gendarmes el año venidero. 

Portería 
Municipal 

Se faculta al secretario para que nomine a la persona apta para encaro 

garse de la portería municipal para así expedir sus nombramientos. 

Bosmediano, Cabascango, ( no constan las firmas del Presidente y Secretorio j . 

Diez y ocho de diciembre > Sesión Ordinaria. 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Jaramillo, Egas, 
Cabascango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Renuncia Debido a que el señor Comisario ha enviado una nota reclamando por 
lo dicho por el Concejo en la sesión anterior y reiterando que varias veces 
ha puesto su renuncia para no poder atender la comisaría y ha pagado a un 
amanuense de su propio peculio se resuelva dirigirle un oficio obligándole 
con las disposiciones impartidas y expresándole que la renuncia le eleve al 
Supremo Gobierno por el órgano regular. 

Vacantes de Se acepta las personas que el señor Comisarío ha recomendado para
Secretario llenar las vacantes de Secretario y gendarmes, siendo elegidos respecrívameny gendarme. 

te José María Ruales, José María Ayala, Juan Molina y Manuel Tabango, y 
se expiden sus nombramientos. 

Cabascango, ( no constan las firmas del Presidente y Secretario j. 

Jiez y nueve de diciembre ,-: Sesión Ordinaria.-
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Votación para 
Defensores 
públicos. 
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Síndico 

Nombramiento 
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Principal 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Abneida, Guzmán, Jarami110, N. 
Jarami11o, Cabascango, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se declara abierta la votación para nombrar Defensores Públicos, se
gún artículo 105 del código de enjuiciamientos, siendo escrutadores Abnei
da, y Guzmán, resultando electos con mayoría: Fernando Emilio Jarami
110, como Defensor de Menores, Francisco Unda, Defensor de Ausentes, Joa
quín Jarami110 Bautista, de Obras Públicas, Fernando Reyes de Herencias 
Yacentes, Plácido Garcés de Derechos Exentuales del que está por hacer, y 
se ordena que por la Presidencia se les expida sus nombramientos y se pose

sionen el primero de enero próximo. 

Cabascango ( no constan las firmas del Presidente y Secretario) . 

Veinte de diciembre.- Sesión Ordinaria :« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Jaramillo, N. Jaramillo, Cabascan
qo, Procurador Síndico. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se elige Procurador Síndico principal y suplente, de acuerdo al articu
lo 115 de la Ley de Régimen Interior, resultando electos por mayoría los se
ñores José Manuel Cabascangoy David Orbe Coba respectivamente. 

Se resuelve nombrar un Agente Principal para que actue como Jefe de 
los demás agentes, por cuanto el Gobernador de Indígenas no cumple con lo 
relacionado a los trabajos públicos y se nombra al indígena Marcelo Are11a
no, presentado por el señor Presidente y se le envía su nombramiento para 
la legalidad pertinente. 

Cobascango. ( no constan las firmas del Presidente y Secretario) . 
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Adjudicación 

Empresario de 
escuelas 

Presupuesto de 
muebles 

Camino a 
Aturuequi 

Composición de 

la calle real. 

Quince de marzo Sesión Extmordinaria ,-: 

Se reunen: Esteres M., Presidente, Victor Almeida, Juan N. Guzmán, 
Carlos Ubidia, Federico Jaramillo, Severo Egas, y Manuel Cabascango, Pro
curador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Luego de larga discusión se resuelve apoyar la adjudicación que ha he
cho el Jefe Político, haciendo uso de la autorización concedida por el articu
lo ocho de la ley de gastos, de la suma de doscientos pesos para construir 
una pila en la parroquia de San Pablo, tan necesaria, para el ornato y pro
visión de sus moradores, y como la suma no alcanza, también se adjudica, el 
ramo de multas de esa parroquia, contándose, además con la ayuda y direc
ción del señor Párroco, salvándose tan sólo los votos de los señores Ubidia y 
Egas. 

Se acuerda dar la orden respectiva para que el empresario de las escue
las, señor AbelÚlo Dávila coloque un arco en la división de dos piezas bajas 
de una de las escuelas y se resuelve que el valor de diez fanegas de cal sea en
tregado por Tesoreria de los gastos extraordínaríos, 

Se resuelve que el señor Comisario forme un presupuesto de los mue
bles que hacen falta, para su despacho para disponer 10conveniente. 

Se resuelve ordenar al señor Comisario para que Úlicie los trabajos de 
cercamiento que deslinde por terrenos de los costados del camino a Atunta· 
qui que el señor Manuel Salvador, dueño de la hacienda PÚlsaqui, acaba de 
donar con esa condición. 

Se resuelve por mayoria que el señor Comisario continúe con la como 
posición de la calle real que lleva a la capital por la parte del terreno del se
ñor PÚltO, según la delineación hecha por el Gobierno y que dicho señor di
rija su reclamo por la indemnización al Supremo Gobierno y no a la Muni
cipalidad y que no habia impartido ninguna orden. 
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Buena conducta Se ordena conferir un informe acerca del buen desempeño y buena 
conducta del señor Doctor Carlos Rafael Forero como Párroco de San Luis, 
solicitado por sus vecinos. 

Estado de Se resuelve dirijir una comunicación al señor Comisario para que de 
los puentes cuenta del estado, de todos los puentes para asi ordenar su arreglo. 

Estevez M. , Presidente, Almeida, Ubidia, Egas, Guzmán, Cabascango, Albuja. 

Siete de abril.- Sesión Extraordinaria .-

Se reunen: Almeida, Presidente Ocasional, Guzmán, Ubidia, Jaramillo, 
José Burbano, Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Indenminización Se ordena devolver un nuevo reclamo del Presbítero Nicolás Pinto, so
de terreno	 bre su reclamo de indemnización por el terreno que pierde con la delinea

ción del camino real por cuanto debe dirigirse directamente al Supremo Go
bierno por cuanto la Gobernación y una junta resolvieron la indemnización 
a los perjudicados. 

Nombramiento Se resuelve nombrar un Alguacil Mayor Interino, debido a que el titu
de Alguacil lar ha sido encausado criminalmente y no puede e~rcer sus funciones las 
Mayor Interino. que se hallan acumuladas y resulta electo por votación mayoritaria y absuel

ta el señor Fernando Emilio Jaramillo. 

Renuncias Se aceptan las renuncias de los señores Rafael H. Barahona y José Ma
ria Ruales de los cargos de Jueces Primeros Suplentes de San Luis y el Jor
dán respectivamente, por haber obtenido los cargos de amanuenses de la 
Municipalidad y Policia, se procede a nuevos nombramientos, resultando e
lectos los señores Antonio Rodriguez, como Juez Primero Civil Suplente de 
San Luis y Plácido Garcéspara el Jordán. 

Virgen de Se ordena por Tesorería asigne los ochenta pesos designados para la 
Monserrate celebración de la novena y fiesta de la Virgen de Monserrate al señor Miguel 

Remigio de Córdova, Sindico de la iglesia. 

Recaudación Se acuerda conceder al señor Gavina Paz, el e~rcicio de la jurisdicción 
de ramos coactiva en la recaudación de los ramos municipales en conformidad con el 

articulo 798 del Código de enjuiciamiento civiles. 

Por votación se nombran agentes de entre los curagaspara que le ayu
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Nombramiento den en la recaudación del trabajo subsidiario por cuanto se le ha asignado el 
de agentes. doble del porcentaje al de los otros ramos para que el mismo efectue sus 

propios gastos y ayudas. 

Censos de De acuerdo al artículo 12 del decreto Ejecutivo del 7 de enero del 71 
población	 se dispone pagar los gastos a las juntas parroquiales por los censos de pobla

ción, como sigue: diez pesos dos reales para la Junta de San Luis, diez pesos 
siete y medio reales para la del Jordan, nueve pesos un real para la de San 
Pablo; ordenándose pagar por Tesorería el total de treinta pesos dos reales 
de los gastos extraordinarios. 

Poseción de Se acuerda devolver a los solicitantes indigenas José y Fulgencio Gua
tierras lacpuro, Marcos Cortés, Eusebio Fuller y José Fuerres su reclamo de pose

sión de sus tierras, por cuanto el arrendatario de las tierras municipales les 
ha recogido su ganado para cobrarles el derecho para que presenten con su 
solicitud sus respectivos titulos de propiedad para poder resolver acorde
mente. 

Se ordena dirigir nuevamente al señor Comisario una nota para que 
cumpla con lo ordenado respecto a las obras públicas. 

Obras públicas 

Estado de Se ordena el archivo del estado de multas por marzo por treinta y nue
multas ve pesos veinte y cinco centavos, enviado por el señor Comisario. 

Estado de Se ordena archivar el estado de la Tesorería por marzo con el déficit a 
la Tesorería favor de treinta y dos pesos treinta y tres centavos. 

Almeida,	 Burbano, Ubidia, Cabascango, Guzmán, Albuja. 

Diez y nueve de abril. - Sesión Extraordinaria.

Se reunen: Almeida, Presidente Accidental, Egas, N. Jaramillo, Pinto, 
Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Pagos Se resuelve hacer citar al Tesorero para que presente los comproban
semestrales	 tes que acrediten los pagos semestrales de los años 73 y 74 por ciento cua

renta y un pesos cuarenta y ocho centavos puesto que el señor Tesorero de 
Pichincha ha levantado un auto de pago y se encarga al Procurador para que 
defienda los intereses municipales. 

Obras Públicas Se resuelve pasar a la comisión de Obras Públicas un escrito presen
tado por tres ocasiones por tres vecinos de San Luis que piden se inspeccio
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ne la situación de sus casas para que se sepa si la delineación de las calles a
fectan estas propiedades. 

Elección de Se resuelve elegir comisionados para las Juntas Parroquiales por cuan
Presidenle to se acerca la fecha de elecciones para PresideI;lte de la República, Senado

res y Diputados resultando electos, Tomás Pástor para la Junta de San Luis, 
Modesto Sandoval para la del Jordán, Vidal Guzmán para la de San Pablo y 
se ordena comunicarles para que concurran a hacerse cargo de las ánforas y 
útiles necesarios. 

Almeida,	 Egas, Jaramillo, Pinto, Cabascango, Albuja .-

Primero de mayo.- Sesión Ordtnaria ,-: 

Se reunen: para las sesiones ordinarias de ley Esteves M., Presidente, 
Almeida, Guzmán, F. Jaramillo, Egas, Bosmediano, Cabascango, Procurador 
Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

AgradecimiieIllo Se agradece al señor Presidente por el esmero y eficiencia en el desem
peño de sus funciones, quien reitera seguir impulsando las obras a medida 
que los recursos permitan. 

Informe del Se recibe el informe del Comisario relativo a los trabajos ejecutados y 
Comisario por repararse y se resuelve autorizar al Jefe Político para que dirija, y dis

ponga de esas obras y fondos requeridos. 

Reglamen lo de Se acepta por mayoría formar un Reglamento de Policía Local, para 
Policía local	 aplicar las penas con seguridad y acierto pero se resuelve postergarla hasta la 

próxima sesión por cuanto se duda que este reglamento deba hacer la Ilus
tre Corporación. 

Estevez M.,	 Almeida, Egas, Bosmediano, Guzmán, Cabascango, Albuja ,> 

Dos de mayo > Sesión ordinaria,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, JaramiHo, Bosmediano, 
Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 
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Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Legitimidad de Se resuelve encargar al señor Procurador Síndico que con la mayor 
lelTenos brevedadinvestigue sobre la legitimidad de propiedad de unos terrenosoeu

pados por indígenas en Tababuela yen la loma de Cotamapara así determi· 
nar si los ocupantes son los dueños o la Municipalidad. 

Estevez M, , Guzmán, Bosmediano, Cabascango, Albuja , 

Tres de mayo > Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M.,Presidente, Guzmán, Ubidia, Jaramillo, Bosme
diano, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Estado de multas Se ordena archivar el estado de multas de abrilenviadopor el Comísa
rio y se ordena por Tesorería abonarel valordel libro para lasactasde jua

gamiento, paralas contravencionesde segundo, terceroy cuarta clase. 

Se pasa a la comisión de peticiones la solicitud de viáticosde la señoraViáticos 
Virginia Sánchez en la capitalpor estarestudiando en la escuela de Obstetrf
cia. 

Horarío Sefija el horariode doce a una paralas presentessesiones ordianrias. 

Informe de El Doctor Jaramillo Médico Titular presenta un infonne sobre los pa
Médico tltulsr	 cientes curados y no curados, las enfermedades frecuentes y epidemias y 

presenta una serie de quejaspara que el concejo lasresuelva por lo que se de
ja cada punto para las sesiones venideras al igual que el cuadro de gastose· 
fectuados en las fiestasde la patrona del lugar. 

Estevez M, , Ubidia, Guzmán, Bosmediano, Albuja .-

Cuatro de mayo.- Sesión ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Ubidia, Egas, Bosmediano,José 
Miguel Pinto, y Albuja, Secretario. 
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Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

lnstitutora Se acuerda dejar el punto sobre la Institutora que presentó el concejal 
Jaramíll0 para discutirlo cuando esté presente por cuanto debe presentar 
pruetJas de las imputaciones hechas, y hoy se halla ausente por sus deberes 

de médico. 

Molino del 
Batán 

Se encarga a la Comisión de Obras Públicas para que inspeccione e in
forme sobre la acequia que va al molino del Batán, y que pasa frente al terre
no donado para escuela por cuanto, las aguas estan fuera de cauce y destru

yen la calle. 

Estevez M, , Egas, Pinto Bosmediano, Guzmán, A/buja .-

Informe 
presentado 
por el 
Médico titular. 

Escuela 
primaría 

Cinco de mayo. - Sesión ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidía, Jarami
110, Egas, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Selee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se da lectura al informe presentado por el concejal Doctor Jaramill0, 
Médico Titular y se resuelve: l. - oficiar al i1ustrisimo Diocesano para que 
conceda la excepción de los derechos de entierro a los deudos de las personas 
que han fallecido a causa de las epidemias de Tifoidea, Tosferina, y anginas, 
por cuanto se declara el lugar en estado de epidemía; 2. - se acuerda dirigir
se al señor Inspector de Escuelas para que investigue y destituya a la actual 
Institutora de niñas y la sustituya por otra de mayor confianza por cuanto 
la actual las castiga y las hace efectuar tareas penosas ajenas a la educación; 
3.- se acuerda dirigir directamente a los venerables párrocospara que no sa
quen las imágenes de las iglesias a las calles y plazas a pedir límosnas excepto 
a la puerta de los templos y con pompa y majestad; 4.- se solícita del en
cargado de la fiesta de la Patrona para que proporcione una razón de los gas
tos en la nueva fiesta para saber sí la cantidad asignada es suficiente o se la 
debe aumentar para el próxúno año. 

Por mayoria se acuerda extender al señor Fernando Burbano, ayudan
te a la escuela prúnaria de niños un informe de buena conducta, actividad y 
esmero, en el desempeño de sus funciones, puntualidad y honradez. 

Estevez M. , Almeida, Ubidia, Egas, Guzmán, Cabascango, A/buja.
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Seis de mayo :- Sesión Ordinario.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Ubidia, JaramilIo, Egas, 
Bosmediano, CabascangoProcurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Ayudante de Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de aclarar que 
escuela cuando el ayudante de la escuela reemplazaba al titular era por causaslega· 

les de enfermedad u otros del titular. 

Oficio del Con relación a un oficio enviado por el señor Tesorero Municipal en 
Tesorero el que indica que será puesto en prisión por más de cien pesos sstisiecbos ya
Municipal. para el sostenimiento de los empleados del Tribunal de Cuentas de los años 

73 Y 74, se acuerda esperar hasta que se sepa 10resuelto por el Supremo Go· 
bierno, por medio de la Gobernación. 

Comisión de Para proceder acertadamente se resuelve pasar a la Comisión de Peti
peticiones	 ciones dos solicitudes de los indigenas de Carabuela, la una presentada por 

doce indígenas y que incluyen los títulos de propiedad en ese sitio conferi· 
dos por la Gobernación en 1866 y la otra firmada por catorce indigenas que 
alegan que dicho sitio es propiedad municipal y piden tomarlos en arriendo 
o permiso para el pastoreo y por cuanto el señor Procurador indica que los 
primeros se han adueñado con engaño de ese sitio y da la razón a los segun
dos. 

Ten-enosen Se resuelve seguir recopilando datos sobre estos terrenos en la loma de 
Carabuela Cotama en Carabuela que según el Procurador Síndico parece que también 

son municipales no asi las vegas del rio Carabuela que pertenecen al dueño 
de la hacienda de Pinsaquí. 

Molino del Batán Se resuelve nombrar al concejal Dr. Jaramillo para que componga la 
comisión que inspeccionará la acequia del molino del Batán por excusa del 
señor Presidente que es pariente espiritual del dueño del molino. 

Estevez M., Guzmán, Bosmediano, Egas, Cabascango, Albuja. 

Siete de mayo .« Sesión ordinaria> 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Jeremi

1l0, Egas, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se ordena pagar de los gastos extraordinarios la suma de diez pesos a 
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Guto,. . la seilOI'a Virginia Sánchez por su traslado a la Capital para estudiar obste
"extraordllW'l08 tricia, luego de leer el informe de la comisión y discutir acordemente. 

LicenCM Se concede licencia de ocho dias al Concejal Ubidia para atender a sus 
asuntos particulares. 

Estevez M. , Almeido, Guzmán, Ubidill, Egas, Cabascango, Albuja. 

Ocho de mayo.- Sesión ordinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Jaramillo, Egas, 
Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Puellto de 

gendarme 
Se acuerda contestar al pedido del Teniente Parroquial de San Pablo 

que se acepta la creación del puesto de gendarme para el año venidero por 
cuanto ahora no se podia, por tener, ya los fondos su inversión propia y de
terminada. 

Alguacil Menor. Se resuelve por mayoria negar la solicitud del Alguacil Mayor del nom
bramiento de Alguacil Menor por cuanto el personal actual es considerado 
suficiente para el desempeño de las funciones. 

Estevez M., Almeida, Guzmán, Albuja.-

Nueve de mayo.- Sesión ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Guzmán, Jaramillo, Bosmediano y 
Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Pesadoresde Se resuelve oficiar al señor Comisario para que obligue a los pesadores 
carne de carne y carniceros a cumplir con el frecuente aseo de la casa de rastro, pe

ra asi evitar las epidemias, y para el:te propósito se encargue de la composi
ción de la acequia que lleva las aguas a ese sitio; 2.- que vigile exactamente 
la captura de cerdos, multas y su depósito; 3. - que de los Gastos Extreordi
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narios se dé la suma de seis pesos al Médico concejal Jaramillo para que se 
encargue de sitribuÍl' estrignina para acabar con los perros callejeros. 

Estevez M. , he. , Guz11UÍn, Bosmediano, Albuja. 

Diez de mayo. - Sesión ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Almeida, Guzmán, JaramilIo, Egas, Cabascan
go, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Terrenos en La Comisión de Peticiones y el señor Procur.ador Sindico informan 
CarabueJa por escrito sobre los terrenos que algunos indigenas alegaban su propiedad 

en Carabuela y otros aseguraban ser propiedad municipal, y de estos infor. 
mes se resuelve que no siendo los terrenos municipales se devuelva a los in. 
digenas los titulos de propiedad conferidos por la Gobernación para que di. 
rijan su acci6n ante el Juez competente. 

Estevez M., Almeida, Egas, Cabascango, Albuja, Guz11UÍn. 

Once de mayo.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Almeida, Presidente Accidental, Egas, Pinto, Cabascango, 
Procurador Sindico, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Panteón de Se resuelve por pedido del Concejal Egas, dirigir una nota al Comisa
San Luis	 rio ordenándole que con los fondos de Obras Públicas coloque el puente 

provisional en el sitio del panteón de San Luis hasta que se termine el defini· 
tivo; y que aprenhendan a los niños vagos callejeros para así multar a los pa. 
dres y obligarlos de este modo darles ocupación o educación. 

Almeida,	 Egas, Pinto, Cabascango, Guzmán, Albuja • 

Doce de mayo.- Sesión Ordi1UJTÍO.
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Se reunen: Esteves M., Presidente, Abneida, Jaramillo, Egas, y Albuja 
Secretario. 

Adultos vagos. Se lee y aprueba el,acta de la sesión anterior, luego de añadir que tamo 
biéñ se multe a los adultos vagos y que el puente provisional a colocarse se 
lo haga de la forma que másconvenga. 

Se ordena oficiar a los Tenientes Parroquiales para que formen una lisLista de niños 
ta de niños que no concurren a la escuela para más adelante discutir sobre la 
creación de un establecimiento técnico para estos niños sin ocupación el
guna. 

Estevez M., Egas, Almeida, Albuja. 

Trece de 11IlJYo. - Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., presidente, Almeida, Jaramillo, Bosmediano, 
Burbano y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Entra y se sima Cabascango, Procurador Sindico. 

Ingresos y 
egresos 

Se lee y archiva el estado de ingresos y egresos de las rentas por abril 
y se deja el déficit a favor de las rentas por ciento veinte y tres pesos echen
ta y ocho centavos para los gastos de obras ya ejecutadas por cuanto los tra
bajos públicos se hallaban paralizados. 

Molino del 
Batán 

No habiendo nada en despacho la presidencia pide mociones a los con
cejales: el concejal Jaramillo infprma de su comisión sobre las aguas de la a· 
cequia que va al molino del Batán y que como su informe necesita cornple
tarse en varios documentos se resuelve esperar a que lo entregue para luego 
tomar una decisión. 

Estevez M., Almeida, Burbano, Bosmediano, Albuja .-

Catorce de mayo.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Jaramillo, Egas, Bosmediano, ca· 
bascango, Procurador Sindico, y Albuja, Secretario. 
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se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Molinos del Se da lectura al informe hecho por la Comisión sobre la compostura 
Batan de la acequia que lleva las aguas al molino del Batán, y como de sus dos in

formes se desprende que el propietario del molino y los usuarios vecinos son 
dueños de sus aguas y luego de largadiscusión se acuerda obligar al propieta
rio del molino a la limpieza y composición del cauce desde la acequia de Fer
nando Reyes hasta su caída a la quebrada del Batán, hasta que quede en pro
fundidad inferior a los cimientos de la casa de escuela y que no infunda a los 
usuarios hacer uso de las aguas que le corresponde, entendiéndose que debe
rá hacer limpiar el cauce siempre que fuere necesario. 

EstevezM. , Egas, Bosmediano, Almeida, Cabascango, Albuja. 

Quince de mayo > Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Jaramillo, Egas, Burbano, 
y Albuja, secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Camino a Como el señor Comisario ya ha procedido a la apertura del camino a 
Alunlaqui	 Atuntaquí por terreno cedido por el dueño de Pinsaquí y como en ciertos 

sectores el terreno ofrece dificultades y se desea saber el costo del arreglo 
del camino actual y del nuevo se procede a nombrar, una comisión compues
ta de los señores Presidente, Comisario y Procurador Síndico y con el peri
to Miguel Dávila para que amplíen la información. 

EstevezM, , Almeida, Burbano, Egas. Albuja. 

Diez y seis de mayo.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Almeida, Presidente Ocasional, Jaramillo, Burbano, N. Ja
ramillo y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Cañerías Luego de larga discusión sobre la cantidad de agua debe correr por las 
de la pila cañerías de la pila y que sirve para el uso de los pobladores se resuelve orde
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nar al Comisario que consulte la cantidad de agua que debe correr sin que o
casione derrames y daños a la cailería y calles hasta que se pueda arreglarde
finitivamente. 

Almeida, Burbano, JaramiHo, Albuja , -

Diez y siete de mayo .« Sesión Ordinarill.

Se reunen: Almeida, Presidente Ocasional, F. Jaramillo, Egas, Bosme
diana, y Albuja . 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Niños y jóvenes Se reciben notas de los Tenientes Parroquiales de San Luis y el Jordán 
de edad escolar. comunicando que no hay niños y jóvenes de edad escolar sin escuela u ocu

pación, por lo que el Concejo se congratula y se niega al Teniente del Jordán 
el pedido de gastos de escritorio por no corresponderle legalmente y porque 
su renta viene del Poder Ejecutivo y se acuerda enviar una nota similar al Te
niente de San Pablo para que conteste prontamente sobre el particular. 

Almeida, Egas. Bosmediano, Albuja. -

Diez y ocho de mayo :- Sesión Ordinario .-

Se reunen: Ubidia, Presidente Ocasional, Jaramillo, Egas, Cabascango, 
Procurador Síndico, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Derechos de 
entierro 

Se resuelve suspender el envio de la nota a la Diócesis de Ibarra pidien
do se eximan a los deudos de los fallecidos por epidemias de los derechos de 
entierro por cuanto dichas epidemias casi han desaparecido y más bien se 
comisiona al Dr. Jaramillo, Médico Titular para que se traslada de San Pa
blo e investigue sobre una nueva epidemia de viruelapara lo que sea, le conce
de dos días de licencia y a los párrocos se les da plazo de dos dias para que 
entreguen los datos relacionados. 

Viruela. Se resuelve notificar al Teniente de SanPablo para que convoque a los 
padres de familia para que presenten mailana a sus hijos para que el Doctor 
Jaramillo los inocule contra la viruela. 
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Exposición de 
imágenes sa
gradas. 

Cuadro 
demostrativo 

InslilU la de 
escuela 

Ubidia, Egos, Cobascango, Albujo .-

Diez y nueve de mayo .« Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M. ,Presidente, Almeida, Guzmán, Egas, Cabascan
qo, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se dispone por unanimidad aclarar al señor Vicario Fóraneo del can
tón y cura de la parroquia de San Luis que el pedido del concejal, para que 
no expongan las imágenes sagradas en calles y plazas no ha sido una prohi
bición como ellos 10 han entendido sino una medida o consejo para que las 
expongan a las puertas del templo o en las calles con la mayor solemnidad, 
posible y no como hasta la fecha en medio del desorden y falta de venera
ción. 

Se aclara el concejal Doctor Almeida, párroco del Jordán que el cll¿!
dro demostrativo de los muertos, nacidos, casados en la parroquia compren
da desde enero de este año hasta el mes venidero. 

Se acuerda oficiar a la Institutora de la escuela de niñas para que se se
pare su lugar de vivienda del aula escolar por cuanto tiene los hijos varones y 
la moralidad de las niñas, puede sufrir menoscabo. 

Estevez M., Almeida, Egas, Cabascango, GuztrUÍn, Albuja .-

Veinte de mayo.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Egas, N. Jaramillo, Burba
no, Pinto, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

lnslilu lora Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de aclarar a pedido 
de niños del Procurador que se ha pedido que la Institutora separe su habitación de 

local de enseñanza con la causal, "la malicia de los niños de dicha instituto
ra", 

Molino del 
Batán 

Se recibe una solicitud del señor Mariano Veintimilla, dueño del Moli· 
no del Batán, pidiendo que la Municipalidad y los vecinos que usan la aee
quia colaboren en la limpieza de la misma por cuanto todos han arrojado a 
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la misma, escombros del terremoto, se discute por dos ocasiones sin llegarse 
a un acuerdo, dejando la resolución para el día siguiente en que se devolverá 
por comisión general. 

Estevez M., Almeida, Egos, Burbano, Pinto, N. Jaramillo, Cabascango, Albuia > 

Veinte y uno de mayo ,-: Sesión Ordinaria :« 

Se reunen: Esteves M. r Presidente, Almeida, Egas, N. Jaramillo, Bur
bano, Pinto, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de sesión anterior. 

Acequia del Se recibe el informe de la Comisión general sobre la limpieza de la 
Batán acequia del Batán, la que opina que los propietarios que usan las aguas de

ben limpiarlas hasta la esquina de Fernando Reyes y de ahí el desenso al re
ferido molino 10 hace la Municipalidad y la composición del cauce en toda 
su extención con cal y piedra y con todas las seguridades los haga el propie
tario del molino, a 10 que puesto en discusión se aprobó por unanimidad y 
definitivamente debiendo vigilarsesu cumplimiento por medio del señor Co
misario. 

Informe médico Se da lectura al informe del Médico titular sobre su visita a SanPablo 
a vacunar a los niños y curar a los enfermos e informar haber vacunado y 

no ha encontrado epidemias ni enfermedades graves por 10 que se le agrade
ce y se archiva el informe. 

Estevez M., Jaromillo, Egos, Burbono, Almeida, Coboscongo, Pinto, Albuja.

Seis de julio. - Sesión Extraordinaria.

Se reunen: Esteves M. Presidente, Almeida, Guzmán, J. Jaramillo,r 

Egas. N, Jaramillo, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Reconstrucción Se recibe una solicitud de varios moradores de Otavalo en la que se 
de Iglesia quejan del minimo interés que han tenido los curas párrocos de San Luis en 

la reconstrucción de la iglesia destruida en el terremoto del 68, y piden que 
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el Concejo eleve esta solicitud al Vicario Capitular de IbalTa, para que envíe 
un párroco fijo, y se acuerda por unanimidad elevaresta solicitud acompa
ñada de un decreto municipalque ratificalo solicitado. 

Instrucción Se resuelve pasar a la Comisión de Instrucción Pública paraque dieta
Pública mine sobre la distribución de los premios a los niños escolares del cantón. 

Estevez M., N. Jaramillo, Egas, Almeida, Guzmán, Albuja ,« 

Siete de julio.- Sesión Extraordinaria.

Se reunen: Esteves M. , Presidente, Almeida, Guzmán, F. Jaramillo, 
Egas, N. Jaramillo y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

La comisión de Instrucción Pública presentasu informe sobrela distri
bución de premios a los niños escolares del cantón, con la cantidad de cin
cuenta pesos, pero se resuelve no entregarlos premios, en dinero sínoen Ií
bros u otros objetos duraderos y se nombra una comisión para que se encar
gue de este objeto. 

Renuncia Se aceptala renuncia del señor Antonio Rodriguez, Juez PrimeroCivil 
Suplente de San Luis, queda también vacantela judicaturaprimeraprincipal 
por cuanto se le destituye a este funcionario porque actualmente ademásde 
Juez, tiene la primiciadel Partidode San Miguel y la ley prohibe terminante
mente ejercer ambos cargos y se procede a llenarambas vacantes resultando 
electos el señor Nicanor Jaramillo como Juez PrimeroCivilPrincipal de San 
Luisy el señor José Jaramillo TorresparaJuez Primero CivilSuplente. 

Renuncia Pero como el señor Nicanor Jaramillo es actualmente Concejero Su
plente renuncia a este cargo verbalmentey se le elige como su reemplazo 
al señor José Manuel Troya, y se les expide los nombramientos y comunica
ciones de estilo. 

Se recibe un oficio del Tesorero en el que pide que se nombren peritos Nombramiento 
de peritos.	 calificados para que atestiguen la edad de varios contribuyentes que se resis

ten a pagar el subsidio por estar en edad de reservarse y se resuelve que el 
mismo Tesorero nombre los peritos y que pida a los respectivos párrocos 
certificados de la inexistencia de los libros parroquiales desaparecidos en el 
terremoto. 

Estevez M. . Presidente, Guzmán, N. Jaramillo, Almeida, Egas, Albuja :« 
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Cuatro de octubre .... Sesión Extroordi1U1TÍfl.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, F. Jaramillo, 
Egas, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Elección de Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de discutir y re
peritos formar el punto que el TesOl'ero elige peritos para que califiquenla edad de 

los contribuyentes que se niegan a pagarla por estaren edad de reservarse de· 
jando la elección a cargo del Concejopara así evitar favoritismo de parte del 
Tesorero. 

Juramento Se verifica el juramento de estilo del señor José Manuel Troya como 
Concejero Suplente. 

Se procede a elegir a los miembros comisionados que deberán concuElección de 
Presidente rrir a las Juntas Parroquiales para laspróximas eleccionesde Presidentede la 

República, actuando como escrutadores los concejales Egas y Almeida, y se 
eligen por mayoría absoluta los señores Rafael Bosmedianopara la de San 
Luis, SegundoAndradepara ladel Jordán y NicolásVinuezapara lade San Pa
blo expidiéndose sus nombramientos e instrucciones respectivas. 

Se pasa a la Comisiónde Peticiones la solicitud de los componentes de Bnada de
 
música la banda de música de exonerarlos de la contribución subsidiaria por los ser


viciospúblicos que prestan. 

Premiosa Se agradece a la comisión encargada de la distribuciónde premiosa los 
los niños niños de las escuelas por haber cumplido satisfactoriamente su comisión. 

Reparto de Se dispone que la Corporación entera concurra el día de mañana a pre
aguas.	 senciar el reparto de aguas entre la parroquia de San Pablo y el señor Pacífi

co Chiriboga propietariode la hacienda de Cusín que controvertían por el 
derechode propiedad,que lo efectuaráel señorGobernadvr. 

Inspector de Se resuelve unanimemente dirigir una nota al señor Inspecux de Es
escuelas cuelas de la provincia por cuanto la Institutora de niñasno regresa de la ca

pital para comenzarel año escolar y hay ya mucho atraso. 

Estevez M., Almeida, Egas, CobDscango, Guzmán, Albujo . 

Veinte y seis de octubre ,-: Sesión Extmordinaria ;« 

Se reunen: Guzmán, Presidente Accidental, Almeida, Ubidia, Egas, 
Pinto, Cabascango, Procurador Síndico, y Albuja, Secretario. 
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Se lee y aprueba el aeta de la sesión anterior. 

Banda de Se recibe el Úlforme de la comisión de Peticiones relacionada con la 
música	 solicitud de exoneración del impuesto al trabajo a los miembros de la banda 

de música, y se aprueba por unanimidad negar dicha solicitud luego de dis
cutir sobre la legalidad de ocupar el señOrGuzmán el sitio de Presidente Ac· 
cidental por ser también uno de los rematadores del ramo subsidiario. 

Institutor de Se aprueba nombrar para el cargo de Úlstitutor de niflos de la escuela 
niños de San Pablo al señor José Velasco y para la escuela de niñas de esta ciudad 

a la seilora Ana María Espaila, quien dejaba vacante la escuela de niñas de 
San Pablo y se nombra para este cargo a la esposa del seilor José Velasco, 
Virginia Endara. \ 

En vista de que el Doctor Jaramillo Médico Titular ha solicitado liLicencia 
cencia por diez días y se sabe a ciencia cierta que definitivamente ha decidi
do radicarse en Guayaquil y sólo ha pedido licencia por percibir un mes de 
sueldo, se resuelve separarlo de ese cargo e inmediatamente se procede a Ue
nar la vacante siendo escrutadores Almeida, y Egas resulta electo por mayo
ria de votos el Doctor Gabriel Cárdova, ordenándose pasarle el nombramien
to de estilo. 

Nombramiento Se deja para la próxima sesión el nombramiento de concejal que reem· 
de Concejal plazará al Doctor Jaramillo. 

Negación de Se acuerda negar la solicitud del Teniente Parroquial de SanPablo de 
solicitud	 que se pague la suma de ciento cincuenta pesos al Doctor José Salazar Zaba· 

la por cuanto dicho abogado unicamente se había presentado como defensor 
de dicho Teniente Parroquial en los juicios seguidos, por jactancia y recurso 
de queja, habiendo intervenido mayormente el señor Síndico Procurador y 
que si debía otorgársele honorarios, estos deberán ser entre los diez y quince 
pesos y se contesta así al Teniente. 

Terreno en Se pasa a la Comisión de Peticiones la solicitud del señor Rafael Mela 
Yatunyacu solicitando en arrendamiento de un terreno en Jatunyacu contiguo al camí

no real. 

Egas. Ubidio, Pinto, Almeida, Cabascang», Albuja.-

Veinte y dos de noviembre :« 

Se reunen: Almeida, Presidente Ocasional, Guzmán, Bosmediano, PÚI
to, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 
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Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se recibe y se transmite a las Juntas Parroquiales un oficio al señorFecha de 
elecciones Gobernador en el que recuerda la fecha de elecciones de Concejeros Cante

nales y se procede a nombrar a los ciudadanos que deben asociarse a las jun
tas resultando electos con mayoría absoluta los señores: Miguel Chavarría 
de San Luis, Joaquín Jaramillo Bautista del Jordán, Rafael Torres de San Pe
blo, otorgándoseles el nombramiento de estilo. 

Construcción de Se aprueba unánimemente la moción del concejal Bosmediano, de oro 
gradería 

¡t.pector de 
escuelas 

Reemplazo de 
amanuence 

Pago de 
impuestos 

Registros de 
electores 

denar al Comisario para que construya una gradería que facilite a los habi· 
tantes del centro servirse del agua para sus quehaceres. 

Se ordena dirigir un oficio al señor Inspector de Escuelas de la Provin
cia, recomendando al señor Nicolás Egasya su hermana Rosa Egas para diri
gir las escuelas de niños y niñas aclarando que la conducta del primero es ac
tualmente buena e intachable la de la segunda. 

Se resuelve contestar al Comisario que el reemplazo del amanuense Jo
sé María Ruales que está ausente por enfermedad, 10nombre el mismo ama
nuense. 

Se ordena por Tesorería pagar los impuestos de los gastos de papel, 
tinta y pluma a las juntas de San Luis y el Jordán. 

Se ordena trasladaral libro de la Municipalidad las listas de ciudadanos 
que habían solicitado su inscripcíón en las juntas y no constan en los teqis
tros de electores de primera clase, para que sirvan en las próximas eleccio· 
nes. 

Almeida, Bosmediano, Pinto, Guzmán, Cabascango, Albuja . 

Primero de dictembre ,»: 

Se dan inicio las sesiones ordinarias de ley y se reunen: Esteves M., 
Pre~-¡dente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Pinto y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

ConsejaJ 
suplente 

Se resuelve llamar un concejal suplente para que reemplace al concejal 
Doctor Almeida durante los días de elecciones en que tenga que desempeñar 
las funciones de párroco. 

Se fija de doce a una la hora para efectuar las sesiones ordinarias y se 
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Hora para ordena al Tesorero para que al día siguiente convoque licitadores, por avisos 
las sesiones para el lunes próximo proceda con los remates, debiendo los señores Guz

mán, y Ubidia, formar el cuadro de comisiones para su aprobación mañana. 

Estevez M, , Ubidia, Guzmán, Pinto, Almeida, Albuja .-

Aprobación 

Causas de 
enfennedades 
y epidemias. 

Dos de diciembre > 

Se reunen: Esteves M., Almeida, Guzmán, Ubidia, Egas, Pinto, Cabas
cango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se aprueba el cuadro general de comisiones presentado por Guzmán y 
Ubidia. 

Luego de larga discusión se resuelve nombrar una comisión formada 
por el Médico Titular y el señor Darío Miño para que investiguen e informen 
sobre si los cerdos callejeros y las jabonerías eran los causantes de tantas en
fermedades y epidemias para así proceder acordemente. 

Cabascango, Albuja . Estevez M. , Almeida, Guzmán, UlJidio, Egas, 

Tres de diciembre. - Sesión Ordlnariai-

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Egas, Bosmediano, Cabas
cango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Estado de Se lee una comunicación del Doctor José Ibarra, Cura Párroco de San 
la pila Pablo de fecha treinta de noviembre, en la que informa sobre estado de la 

pila en construcción y se resuelve que el Doctor Ibarra proporcione una 
cuenta detallada de los gastos que ha hecho hasta aquí y se ofícia al Tesore
ro para que les envie el dinero que adeuda a la pila de San Pablo hasta que 
se completen los doscientos pesos que le fueron asignados con tal propósito. 
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Estevez M. , Egas, Bosmediano, Cobascango, Albuja .-

Cuatro de diciembre :« Sesión Ordmaria :« 

Se reunen: Estoves M., Presidente, Almeida, Ubidía, Egas, Bosmedía
no, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Sectetstio. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterfor. 

Resoluciones Después de propuestos varios puntos se resuelve: 1.- que las sesiones 
tengan lugar de cinco a seis de la tarde durante 105 siete días de elecciones, 
2.- se procede a elegir nuevo concejal que sustituya al Doctor Jaramíllo, re
sultando electo por mayoría el señor Darío Miño pasándole el nombramíen
to de estilo. 

Cláusura de Se dispone oficiar al señor Obispo para que haga cumplir una cláusula 
testamento	 del testamento del finado señor Antonio Esteves Mora que disponia la cons

trucción e institución de una casa de ejercicios en la ciudad legando la canti
dad del valor del fundo Utaquí puesto en arrendamiento ya por cinco años 
por orden de dicho Obispo, mencionando que el señor Juan N. Guzmán tie
ne en venta una casa aparente para el objeto. 

Estevez M.,	 Almeida, Egas, Ubidia, Bosmediano, Cabascango, Albuja .-

Cinco de diciembre ,> Sesión Ordinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Egas, Pinto, y 
Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

E1eccilide Se declara por mayoría, abierta la votación para elegir 105 empleados 
empleados de su nombramiento y se pone al Concejo en receso por un momento. Res

tablecida nuevamente resultan 105 siguientes nombramientos en su orden: 

Juan N. Guzmán, para Alcalde Primero Municipal con cuatro votos, se 
incorpora en este momento el concejal Ubidia y toma su asiento, Abelino 
Dávila para Alcalde Segundo Municipal, con cinco votos, Ricardo Torres pa
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ra Alguacil Mayor con seis votos, José Burbano para Juez Primero Civil de 
San Luis con seis votos; Fernando Emilio Chiriboga para Juez Segundo de la 
misma parroquia con seis votos; José Jaramillo Torres, Suplente del Primero 
con cinco votos; Alcides Sumárraga para Suplente del Segundo con seis vo
tos; José Maria Ruales para Juez Primero del Jordán con seis votos; Segundo 
Andrade para Juez Segundo con seis votos; Mariano Sandoval para Suplente 
del primero con seis votos; Plácido Garcés para suplente del segundo con 
seis votos; se ordena pasarles sus nombramientos para su posesión del prime
ro de enero, declarando el Presidente cerrada la elección. 

Se resuelve llamar para el dia de mañana al señor Abel Troya, Juez Pri· Destitución 
mero Civil del Jordán para que confiese que era primiciero en los sitios del 
Jordán y asi pedir su destitución por cuanto no basta la declaración del se
ñor cura y concejal Almeida que lo ha afirmado. 

Estevez M., Almeida, Egas, Pinto, Guzmán, Albuja . 

Seis de diciembre.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Dario 
Miño, Egas, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Comparescencia Se resuelve, luego de larga discusión, que por la Presidencia se ordene 
oficialmente al señor Troya, Juez Primero del Jordán a comparecer el dia 
de mañana ante la corporación y no se acepta la proposición del concejal 
Ubidia por haberse cerrado ya la sesión. 

Estevez M., Egas, Almeida, Ubidia, Miño, Cabascango, Guzmán y Albuja.-

Siete de diciembre ,-: Sesión Ordinaria ,

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Ubidia, Miño, Egas, Ca· 
bascango, Procurador Sindico, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, 
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Compra y venta Se hace presente el señor Abel Troya, Juez Primero Civil del Jordán, y 
de granos.	 luego de presentar su contrato de compra-venta de granos, con el señor Cura 

que no especifica que fuera primero se lo declara, por votación verbal, sín 
impedimento para que continúe en sus funciones hasta el término del Perio
do Constitucional. 

Se declara abierta la votación para connnuar con la elección de losElección de 
empleados empleados cantonales resultando as¡'; en la parroquia de San Pablo, Nicolás 

VÚlueza, para Juez Primero Civil, con siete votos, Daniel Martinez Albán, 
para Juez Segundo con seis votos; Miguel Carrera para Suplente del prime
ro con CÚlCO votos, Francisco Báez para suplente del segundo con cinco, vo
tos. 

EstevezM. , Almeida, Egos, Ubidia, Miño, Cabascango y Albuja .-

Ocho de diciembre .-- Sesión Ordinaria,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Egas, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Remates de Se resuelve que el señor Presidente ponga en despacho un informe 
ramos completo sobre los remates de los ramos municipales para que el Concejo 

pueda imponer las mejoras que juzgue oportunas y poder fijar la imposición 
a los diversos ramos para asi facilitar la reglamentación, de los inqresos y e· 
gresos. 

Clausura Se dispone luego de larga discusión oficiar al señor Obispo reclaman
testamen tarja dole que dé cumplimiento a la cláusula testamentaria del señor Esteves 

Mora y que invierta oportunamente la cantidad que debía existir como pro
ducto del arrendamiento del fundo ya mencionado, ya que el Concejal Ubio 
dia mociona porque se invierta este producto en la reconstrucción de los 
templos del Jordán y San Luis. 

Madera en Se resuelve impulsar una providencia dada anteriormente para impe
Quichincha. dir que el monopolio de madera en Quichinche, por los especuladores, que 

ocasionan la carestia de ese material, por medio de la autoridad encargada. 

EstevezM. , Almeida, Egos, Ubidia, Guzmán, Miño, Albuja . 
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Estados de 
ingresos y 
egresos 

Composición 
de calles 

Construcción 
de tapiales 

Nueve de diciembre.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Egas, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se reciben los estados de ingresos y egresos por octubre y noviembre 
presentados por el Tesorero y luego de larga discusión sobre si debia o no 
percibir el sueldo ya pagado de médico titular el Doctor Jaramillo se acuerda 
dejar el pago como está sin responsabilizar al mismo al Tesorero, y por la 
Presidencia se dirija al Doctor Córdova, nuevo titular, para que cumpla con 
sus obligaciones ya abandonadas por varios dias sin licencia alguna. 

El concejal Ubidia mociona para que se compongan las calles transo 
versales de la ciudad, especialmente la que conduce al camino real y se co
munica con el camino a Cotacachi con el sobrante de los estados presenta
dos, pero el Tesorero aclara que dicho sobrante ha sido invertido en pagar 
a los peones que arreglaron la calle frente a la escuela, más de cien pesos 
fueron adjudicados para la pila de San Pablo, cuarenta pesos enviados a·Iba
rra para pago de sueldos a los Institutores. Como el trabajo de calles es ím
portante, se resuelve que se componga el camino real y en la parte de la 
propiedad del Doctor Pinto se le comunique que se le va a rectificar su tao 
pial, salvándose el voto del concejal Ubidia. 

Se ordena una nueva publicación de un decreto expedido anteríor
mente relacionado con la construcción de los tapiales de las propiedades 
que dan al camino real por sus propietarios y que hasta ahora no ha sido 
cumplido ni refonnado por la utoridad respectiva para que asi se cumpla 

yel Concejo pueda actuar con los que no cumplen. 

Estevez M. , Almeida, Egas, Cabascango, Guzmán, Ubidia, Albuja .--

Diez de diciembre. -- Sesión Ordinaria ,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, MIDo, 
Egasy Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

215 



El Presidente ofrece para el dia siguiente el informe que le correspon

de. 

Se resuelve conferir a los miembros que forman la Comisión Legislati
Rentas 
Municipales	 va la facultad para hacer los proyectos de ordenanzas de las imposiciones 

que deben gravar los diversos ramos que forman las rentas municipales y a 
determinar los ingresos y egresosdel próximo año 76 para someterlos a la 

aprobación del concejo. 

Luego de larga discusión sobre la base de las posturas de los remates y
Remates 

su aumento y disminución se resuelve que se dé curso a los pregones en los 
dias subsiguientes y que si existen posturas se informe al Concejo para resol· 

ver de acuerdo a los puntos expuestos. 

Estevez m., Almeida, Egas, Guzmán, Ubidia, Albuja.

Once de diciembre.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, AImeida, Guzmán, Ubidia, Egas 
Miilo, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se recibe el informe presentado por el señor Jefe Politico. 

Corte y tanteo Luego de larga discusión sobre el informe presentado y dando las de
bidas gracias se resuelve que se realice la diligencia del corte y tanteo por la 
comisión de hacienda de los fondos municipales, la que deberá presentar su 
informe en la siguiente sesión. 

Fijación de Se lee el proyecto de ordenanza relativa a la fijación de impuestos a 
impuestos	 los diversos objetos presentados por la comisión de Hacienda y se aprueban 

en primera discusión, pasando a segunda los articulos primero, segundo, ter
cero, cuarto, quinto y sexto. 

Pesadores de El articulo séptimo ha rebajado en un real el impuesto a los pesadores 
carne	 de carne pero como es dificil pedir la rebaja de la carne para el consumidor, 

se decide dejar el mismo impuesto del año anterior siendo la imposición de 
cinco reales. 

Se aprueban sin modificación los articulos octavo y noveno; el arti
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Modificación culo décimo se modifica en la parte que dice "serán juzgados y castigados 
de articulas con arreglos a las leyes generales" que se han dado con arreglo al caso,con 

las palabras textuales de la ley que habla sobre los comisos de los articulos 
que están sujetos al pagode impuestos se introduzcan o vendanclandestina· 
mente. Pasa el proyecto a segunda discusión. 

Remates Se rechazan las propuestas de remates firmados por los señoresAldo1
fo Ubidia y CiroDávi1a pOI" no haber cubierto el valordel remate del año an
teriory hasta que se tenga una resoluciónde la Junta de Hacienda por un ca
so indéntico. 

Estevez M. , Egas, Ubidia, Miño, Guzmán. Albuja .-

Doce de diciembre. - Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesiónanterior. 

Reglamento de Se aprueba en segunda discusión pasandoa tercera el proyecto que re
Impuestos glamenta los impuestos a los ramos municipales con las modificaciones he

chasen la primeradiscusión. 

Ley de Se resuelve por mayoria dejar para el dia de mañanala revisiónde los 
elecciones paquetes que han enviado las Juntas Parroquiales del Cantón, en cumpli

miento a los dispuesto por el articulo treinta y dos de la Ley de Elecciones. 

Nombramiento. Luego de larga discusión se resuelvedirigir los nombramientos hechos 
por la corporación a los Alcaldesy Jueces Civiles nombrados y luego de dos 
discusiones se resuelve dirigir en consulta a la Corte Superior sobre la 1egali· 
dad de dichos nombramientos y para que se informe de este procedimiento 
y apruebe o revoque conforme sealegal. 

Ins.idente. Se aclara también el incidente que causa el concejal Ubidia al criticar 
la actuación de los otros concejales, critica que sólo debe hacerla la Presi
dencia, por 10 que el Presidente tuvo que hacerle callar por tres veces con 
la campanilla. 

Estevez M, , Cabascango, Ubidia, Guzmán, Miño. Albuja .
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Trece de diciembre. - Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Egas, Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Impuestos a Se considera en tercera discusión el proyecto de ordenanza que fija 
los ramos los impuestos a los ramos y se aprueba con las modificaciones hechas ante

riormente. 

Arqueo del Luego de larga discusión sobre el arqueo del estado del Trabajo Subsi· 
estado del diario y que si es factible dejar que esa renta disminuya o sea la misma del 
Trabajo año anterior, de acuerdo al informe relativo presentado por la Comisión de 
Subsidiario 

Hacienda en el que se constata un considerable rezago para el año venidero, 
por tanto, la comisión mencionada ofrece presentar al dia siguiente un pro
yecto relativo para ~'U aprobación ante el Concejo. 

Se pasa a la Comisión de Peticiones una solicitud del ciudadano Ra
fael Sandoval. 

Leticiones 

Estevez M, , Guzmán, Ubidia, Egas, Miño, Cabascango, Albuja . 

Catorce de diciembre ,« Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Egas, Cabascango Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Escrutinios La Comisión Escrutadora da comienzo a las escrutinios de las Regis
tros de las Juntas Parroquiales por Concejeros Cantonales y habiéndose es
crutado debidamente el Jordán y San Pablo, como existian denuncias de 
irregularidades en las de San Luis se propone por mayoria, y luego de larga 
discusión suspender los escrutinios y elevar, por medio de la Comisión Re
dactora, al Concejo Provincial, para tener un resultado decisivo sobe la lega. 
lidad de estas elecciones. 

EstevezM. , Egas, Ubidia, Miño, Cobascango, Guzmán, Albujo.
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Quince de diciembre.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán. Ubidía, Míño, 
y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Al pedír cuentas a la comísión respectiva sobre el proyecto de ordeIngresos y 
egresos nanza de los íngresos y egresos, ésta promete entregarla para la siguiente se

sión, igualmen te se posterga la díscusión acerca de la pe tíción del señor Ra
fael Sandoval por estar ausente el señor Procurador Síndico. 

Ubidio, Guzmán, Miño, Albuja .-Estevez M. , 

Diez y seis de diciembre. - Sesión Ordinaria > 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Míño, 
Cabascango, Procurador Sindico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

El Doctor Almeida, miembro del proyecto de ordenanza de los ingreIngresos y 
egresos sos y egresos de las rentas aclara que la comísión no ha podído confeccionar 

el proyecto por faltar algunos datos, para la exacta fijación de las cantidades 
para el día siguiente. 

Con referencía a la solicitud del señor Rafael Sandoval la comisión Edificación 
de local.	 presenta su informe recomendando que la Municipalidad ayude en la edifica

ción del local del señor Sandoval para salvar la planta alta que antes del te
rremoto era de su propiedad y se díspone reservar el asunto para considerar
lo en las sesiones venideras. 

Molino del Se da cuenta con una solicitud de varios vecínos del barrio bajo en la 
Batán	 que piden un deslinde de las aguas públicas con las del molino del Batán y se 

pasa a la Comisión de Peticiones al igual que otra de José Manuel Sánchez 
que pide la rescisión del arrendamiento de unos terrenos municipales. 

Estevez M., Ubidia, Cabascango; Guzmán, Miño, Albuja . 
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Diez y siete de diciembre ,« 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia; Miño, 
Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Comisión de Recibido el informe de la Comisión de Peticiones sobre la petición de 
Peticiones José Manuel Sánchez de reincidir su contrato de arrendamiento con la Muni

cipalidad, se ordena de acuerdo al mismo poner en conocimiento del intere
sado que si el contrato es nulo deduzca éste sus derechos ante el Juez com
petente para que declare su nulidad y hasta pronto siga cumpliendo con 
sus obligaciones de arrendatario por cuanto el Concejo no puede exonerarlo 
del pago por perjudicar sus rentas. 

Deslinde de Se resuelve reservar para cuando se reunan la corporación la decisión 
aguas sobre la petición de deslinde de aguas públicas y del molino del Batán por 

cuanto el Concejal Ubidia se abstiene por parentesco con el dueño del mo
lino. 

Nulidad de Se recibe un oficio del señor Presidente del Concejo Cantonal de lba
elecciones rra, del quince del presente contestando a nuestra consulta sobre la nulidad 

de las elecciones de Concejeros Cantonales en la Parroquia de San Luis por 
estar ausente por pocos momentos el señor Cura, miembro de la Junta de
clara la validéz de dichas elecciones procediéndose inmediatamente a escru
tarlas, actuando como escrutadores Miño y Guzmán, y como del lugar que 
deben ocupar los nuevos elegidos surge una largay acalorada discusión exis
tiendo empate de opiniones se adopta el precepto del artículo treinta y seis 
del Reglamento Interior de Debates, reservándose, el asunto para la próxima 
sesión. 

Estevez M, , Cabascango, Ubidia, Guzmán, Miño, Albuja .-

Diez y ocho de diciembre.- Sesión Ordinaria,-: 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Cabascango,Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Debate Se declara en debate la parte relativa al lugar que debían ocupar los 
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Ingresos y 
egresos 

Razón escrita 

ciudadanos que habían obtenido votos en los sufragios para concejeros mu
nicipales para el próximo período y luego de larga discusión se resuelve por 
mayoría, con excepción de Ubidia y Miño, que deben ocupar los puestos 
concejales de preferencia, los elegidos por mayoría de votos según la escala 
que ocupaban en las listas electorales, resultando de la manera siguiente: se
ñor Doctor Guillermo Paredes con doscientos sesenta y ocho votos; Doctor 
Mateo Alvares con doscientos setenta y dos votos; José Barahona con dos
cientos setenta y tres votos; Darío Miño con trescientos ochenta y tres vo
tos, y Adolfo Endara con doscientos treinta y nueve votos, para principa
les y Manuel Gsrcés con doscientos treínta y ocho votos, Rafael Bosmediano 
con ciento ochenta y seis votos, Francisco Unda con ciento tres votos, José 
Manue{Troya con ciento cincuenta y seis votos, y José Miguel Pinto con 
noventa y nueve votos para suplentes; yen su orden se hizo la calificación 
aprobándose acordemente. 

Se aprueba el proyecto de ordenanza que fija los ingresos y egresos de 
las rentas en todos sus artículos con exclusión del que fija la suma de ciento 
veinte pesos para una profesora de obstetricia, el que se deja para discutirse 
la próxima sesión por haber empate de opiniones sobre si se crea o no dicho 
cargo. 

(Se incluye además, una razón escrita por el concejal Ubídia explican. 
do las razones por las que se opone a que se elijan a los concejales del próxi
mo período por mayoría según la escala que ocuparon en la lista de electo
res y expone sus razones legales porque se elíjan a los concejales que han ob
tenido mayoría de votos sin tomar en cuenta el lugar que ocuparon en las 
listas sino sólo la mayoría numéríca para los puestos principales.). 

Estevez M. , Ubidia, Cabascango, Guzmán, Mi/la, Albuja. 

Diez y nueve de diciembre ,« Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño 
Pinto, Cabascango, Procurador Síndico y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, luego de leer y transen
Listas 
electorales	 bir un esctito, del señor Síndico Muníciapl en el que defiende legalmente el 

sistema de escoger a los concejales elegidos por votación popular por mayo
ría en el lugar que ocuparon en las lístas electorales y no por tan sólo la ma
yoría numérica para los principales puestos. 
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Debate del Se somete a segundo debate el proyecto de ordenanza que determina 
Proyecto de 

los ingresos y egresos de las rentas por el año venidero, se leen los artículos Ordenanza 
primero al cuarto y se modifica, el primer artículo de la manera siguiente: 
que se substituya la palabra "Sobrante del año anterior" por "existencia 
en caja"; se modifica el segundo artículo como sigue: "articulo segundo 
de la suma de tres mil cuatrocientos pesos que debe producir la contribu
ción subsidiaría, se asigna la de dos mil cuatroscientos cíencuenta y dos con 
sesenta y tres centavos que, queda después de deducir el seis por ciento del 
Lazareto de Quito, el sueldo del Tesorero por doscientos cincuenta pesos, y 

doscientos cincuenta adjudicados para la construcción de la iglesia del Jor
dán, San Luis y San Francisco, a razón de cien pesos las dos primeras y cin
cuenta pesos la última y cien pesos para la construcción de la pila de San 
Pablo, para las obras públicas que se ejecutarán bajo la dirección y a juicio 
del Ilustre Concejo Municipal, conformándose con lo que dispone el articulo 
noventa y el inciso tercero del artículo noventa y uno de la Ley del Régimen 
Administrativo Interior". 

Remate de ramo De acuerdo al articulo doscientos sesenta y dos del Código Penal el 
Concejal Ubidia pide que el concejal Guzmán no forme parte en la discusión 
del remate del ramo subsidiario por cuanto él era rematador y empleado pú
blico, lo que da inicio a una larga discusión y que se resuelve por mayoria 
que si está apto para las discusiones por no ser el concejal Guzmán "emplea
do público" sino "funcionario ocasional", y se prosigue con el artículo pri
mero de los ingresos aprobándose la cantidad del remate del ramo subsidia
rio del año anterior. 

Aprobación Se aprueban como constan en el proyecto los articulos segundo, rerce
de articulas ro y cuarto. 

Discusión de Se suspende la discusión del proyecto para el dia de mañana hasta ha
pr.oyecto cer algunas rectificaciones en los egresos, en lo que se relaciona con los in

gresos. 

Recaudación de Se acuerda pasar a la comisión de Peticiones la del Tesorero que pide 
Rezagos. se le prorrogue por dos meses la recaudación de los rezagos del trabajo sub. 

sidiario y la cerradura de sus libros. 

Estevez M., Cabascango, Ubidia, Guzmán, Pinto, Miño, Albuja , 

Veinte de diciembre.- Sesión Ordinaria.-' 
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Nombramientos 
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Sueldo del 
Comisario 

Jbignación 

Obstetrrz 

Aprobación de 
arlJ'culos 

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miño, 
Cabascango, Procurador Síndíco, y Albuja, Secretsrio. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Debido a que es la época señalada para verificar los nombramientos de 
Procurador Sindico Principal y Suplente y Defensores Generales y resuelto 
el mismo se declara en receso el Concejo y restablecido se nombra a Almeida 
como escrutador por ausencia del titular y luego, de la votación resultan 
electos: señores Miguel Burbano Rivadeneira, para Sindico Principal y Mi
guel Troya suplente; Miguel Paz para Defensor de Ausentes, Gabino Paz para 
Defensor de Menores; Francisco Cisneros para Defensor de Herencias Yacen
tes y Nicanor Jaramillo para Defensor de Derechos Eventuales del que está 
por nacer, y se les declara legalmente electos, debiéndose presentar para el 
juramento de estilo el primero de enero próximo. 

Se aprueba la resolución de la comisión de Peticiones de no permitir 
al Tesorero los dos meses de prórroga que solicita en la cobranza del rezago 
del ramo subsidiario y cierre de sus libros y se le informe acordemente. 

Se resuelve que por la Presidencia se expida el decreto que ordena el 
abono de los presupuestos de gastos ocasionados por las elecciones a las 
Juntas Parroquiales sin que tome conocimiento la Corporación. 

Se considera en segunda discusión los artículos del proyecto que fija 
los ingresos y egresos de las rentas y para la discusión del inciso primero del 
articLÚo primero que fija el sueldo del Jefe Político, se pide al presidente 
abandonar la sala y le sustituye el concejal A1meida, y se aprueba la asigna
ción de quinientos cincuenta pesos del proyecto. Vuelve el Presidente a ocu
par su puesto y se acuerda modificar el inciso segundo añadiendo cuarenta 
pesos a la fijación de tres cientos cuarenta del proyecto por existir los fon
dos; los incisos tercero y cuarto de este artículo fueron aprobados sin modi
ficación alguna al igual que el articulo segundo en su totalidad. 

Se discute el inciso primero del artículo tercero y como hay paridad 
de pareceres sobre reducir o no el sueldo del Comisario de doscientos noven
ta a doscientos cincuenta pesos, se reserva su discusión para mañana. Se 
aprueban los incisos segundo, tercero y cuarto de este articulo. 

El articulo cuarto se modificó, a propuesta del Presidente asignándole 
al Tesorero el seis por ciento de la recaudación de los ramos y el de doce en 
la del trabajo subsidiario en vez de la cantidad fija que dice el proyecto. 

Del articulo quinto se resuelve modificar el inciso primero, suprímien
do el cargo de Obtetriz por la insuficiencia de rentas municipales. 

Se aprueban los artículos sexto, séptimo, octavo, noveno, y décimo y 
el adicional que no consta en el proyecto, el cual se ordena se lo redacte co
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mo se había ya acordado es decir que las cantidades que falten para cubrir 
los sueldos de los empleados según el presupuesto, del año actual, se satisfa
cerán al fin de año según resulte un défícit o sobrante. 

Guzmán, Miño, Albuja.Estevez M., uou«. Cabascango, 

Presencia de 
Consejal 

Ingresos y 
egresos 

Sueldo actual 

Molino de! 
Batán 

Veinte y uno de diciembre.- Sesión Ordinaria .'

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Miilo, 
Pinto, Cabascango, Procurador Síndico y A1buja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve luego de larga discusión, que el concejal Pinto ocupe su 
asiento po: haber sido convocado por la Presidencia, ya que el concejal Ubi· 
dia objetaba su presencia por estar todos los principales presentes sin neceo 
sitarse un suplente. 

Se reconsidera en tercera discusión el proyecto de Ordenanza que re
glamenta los ingresos y egresos de las rentas del año entrante y se aprueba el 
artículo primero como consta en el mismo; el articulo segundo que determi
na la inversión de la cantidad de la constribución subsidiaria con la modifica
ción de la sesión anterior y tercero y cuarto sin moficiación alguna. El señor 
Presidente deja su asiento para discutirse los egresos substituyéndo1e el con
ceja1 A1meida. Luego de larga discusión y habiendo obtenido un empate pcr 
dos veces sobre la rebaja de cincuenta pesos del sueldo del Jefe Político. 

Se resuelve dejar el sueldo actual de seiscientos pesos ya que no era 
honroso para el Concejo aceptar el ofrecimiento del señor Secretario de que 
se le rebaje de su sueldo la cantidad que se quería reducir al Jefe Político pa

ra completar el sueldo de éste. Vuelve el Presidente a ocupar su puesto y se 
aprueban los subsiguientes artículos suprimiendo el inciso segundo del srti
culo quinto, por cuanto la mayoría juzga innecesario el cargo de Obtetríz 
por la escasés de rentas y como el artículo tercero en su inciso primero no 
se considerÓ sirve el presente debate de segunda discusión ordenándose que 
la tercera tome lugar el día de mañana. 

Luego de solicitar a los concejales Ubidia y Miño y al señOrPresidente 
abandonar la sala por cuanto son parientes del dueño del molino del Batán 
cuyo deslinde de aguas va a tratarse y luego de leerse la solicitud y el infor
me de la comisión' de Peticiones se ordena citar al propietario, señor Veinti
milla para arreglar en esta corporación, amistosa y convenientemente. Re
gresan a sus puestos los concejales que salieron. 
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Estevez M., Cabascango, Ubidia, Miño, Guzmán, Pinto, Albuja. 

Veinte y dos	 de diciembre.- Sesión Ordinaria.

Se reunen: Esteves M., Presidente, Almeida, Guzmán, Ubidia, Egas, 
Troya, Cabascango Procurador Sindico, y Albuja, Secretario. 

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. 

Se resuelve por mayoria negar el pedido del concejal Ubidia de que se 
discurso	 incluya un discurso suyo a la presente acta por considerarse que el mismo 

minimiza las actuaciones de los miembros concejales y sólo el concejal Ubi
di!!se lleva las glorias de todas las obras. 

Negación de 

Ingresos y Se aprueba por mayoria en tercera discusión el articulo tercero del 
egresos. proyecto de los ingresos y Egresos con excepción del concejal Ubidia y se re

suelve la formación de los ejemplares de ley. 

Nombramiento Se nombra por votación mayoritaria al señor Flavio Jaramillo como 
de SobresSobrestante para los trabajos públicos del año venidero. 
tante, 

Se acuerda conferir al señor Procurador Sindico una recomendación 
por su trabajo realizado en su cargo, en agradecimiento de su actuación en el 
Concejo. 

Recomendación 

Molinos del Se considera el reclamo de los vecinos del molino del Batán; sobre la 
Batán división de aguasy se oye la exposición desu propietario; quién no ha tenido 

conocimiento de tales quejas y se resuelve por su recomendación nombrar a 
la Comisión de Obras Públicas para que resuelva la composición de la ace
quia para que lleve las aguas en la misma proporción a los vecinos y al moli
no por medio de la colocación de óvalos. 

Estevez M. , Guzmán, Ubidia, Cabascango, Albuja . 
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